
- Царь тут не при чем, это всё бояре! 
А царь у нас святой!

- Так ведь он бояр и назначает.
- Это такая очень тонкая игра! 

Он же разведчик!

Ситуация вокруг Украины еще раз пока-
зала, что вся политика Путина – это
один только деревенский балаган,

прикрытый тоннами цветастых и пустых фраз
и ворохом ёлочной мишуры. Почти пятна-
дцать лет находится уже у власти этот
невзрачный ельцинский наследник, а ситуа-
ция в стране с каждым годом только хуже и
хуже. На всевозможных своих «общениях с
народом», выступлениях и «теле-шоу» он
обожает, сидя с широко расставленными
ногами, вещать о неких «достижениях» и
«прорывах», которые существуют исключи-
тельно на бумаге, о всевозможных «про-
ектах», которые остаются не более, чем
«пиар»-болтовней, о «повышении уровня
благосостояния граждан», который на деле
оборачивается тотальной безработицей,

ростом цен и цифрами в квитанциях ЖКХ, о
«небывалых темпах развития отечественной
экономики», которая делает свору олигар-
хов-воров еще богаче, а истинных хозяев
всех российских природных недр и богатств
- еще беднее, о «грандиозных свершениях»,
которые, правда, будут совершены к 2020-м
или 2030-м годам, когда или народ оконча-
тельно деградирует и вымрет, или султана
публично повесят. Все его «заявления» и
«прорывы» - лишь пустые слова для «красоч-
ных» выступлений и никому ненуж-
ные ворохи бумаг, перебираемых
чиновниками «вертикали власти»
для создания видимости своей
«работы» и «нужности».

Уже всем здравомыслящим и
умеющим думать и анализировать
людям давно понятно, что Путин –
это КАПИТАЛИЗМ. А при капитализ-
ме не может быть ни социальной
справедливости, ни народного
равенства, ни настоящего экономи-
ческого роста. Кстати, те мифиче-
ские путинские «гениальные дости-
жения» на деле являются настоящим
преступлением перед своим же
собственным народом и позором.
За «величайшее достижение» в
области экономического развития
по-путински выставляется неуёмная
и безудержная преступная торговля
русскими нефтью, газом, углем,
природными ресурсами и энергоно-
сителями. Кремль хвастается, что в
деле этой торговли мы впереди пла-
неты всей, что это «есть гуд» и этим
нужно гордиться. Сплошное «Давай,
Россия! Давай-давай!». Разумеется,
давай, давай и дальше разбазаривай свои
недра в угоду ненасытным олигархам, кото-
рые наживаются на спекуляциях общенарод-
ными богатствами. И толпы разноцветных
хомячков, для которых главная цель в жизни
– стать «эффективным менеджером», сидеть
в офисе, гнуть спину на очередного ворюгу и
по выходным «тусить» в «элитных» клубах, в
экстазе восхищается «мудрой экономиче-
ской политикой» режима. Разумеется, врачи,
учителя, ученые, писатели и рабочие режиму
ни к чему. Зачем они ему? Режиму нужнее
«менеджеры», умеющие «эффективнее» про-
давать за бугор нефть и газ. А сами эти
«менеджеры» хоть на минуту задумывались,
кому они, на хрен, будут нужны, когда нефть
и газ закончатся? Думаю, что нет, не задумы-
вались. Их мозг на такой мыслительный про-
цесс просто не имеет файловой и программ-
ной мощности. Экономика «по Путину» - это
экономика огромной банановой республики,
продающей саму себя.

Весь путинский «экономический фено-
мен» можно обрисовать одной понятной схе-
мой: кучка прохиндеев и воров забралась в
некогда богатый дом и стала распродавать
собственность настоящих хозяев дома,
убеждая последних, что теперь все станут
обеспеченными и богатыми. Все доходы от
продажи мерзавцы кладут себе в карман, а
когда собственность кончится, они оставят
хозяев дома у разбитого корыта и отправят-
ся в жаркие страны на «заслуженный отдых»
после утомительной «пахоты на галерах».

Но есть люди, которые стараются во всей
этой ситуации убедить нас, что всё на самом
деле идет хорошо, всё нам на пользу, что
Путин во всем прав, а если что и идет как-то
«плохо», то тут вина не «великого Вовы Тав-
рического», а негодных чиновников и прави-
тельства, которые (какие же они плохие!) не
выполняют «ценных указаний» президента,
устраивают саботаж и «подставляют»
несчастного Володю в глазах граждан. Воз-
никает вопрос: вы, господа, действительно

такие дураки или же нас считаете последни-
ми дураками, которые поверят в вашу лице-
мерную и лживую чушь? Нет, я понимаю, вы
от своих «убеждений» имеете гешефт и
«бонусы», но нас считать идиотами не стоит.
Мы же всё понимаем на самом деле.

Получается, что «царь-батюшка» у нас «в
доску» хороший, а во всем «клятые бояре»
виноваты? Вы бы хоть подумали, прежде чем
такую чушь гражданам на уши вешать. Этот
«царёк» сам «бояр» и назначает. Это он уже

пятнадцать лет строит свою «вертикаль вла-
сти» из этих самых «бояр», это при нём
чиновников стало больше, чем солдат и
полицейских вместе взятых, это при «царь-
ке» вся чиновничья «боярская вертикаль»
погрязла в махровой коррупции и взяточни-
чествах, помноженных на «откаты» и «эффек-
тивный передел» общенародной собствен-
ности. Выходит, что или «царь» - безвольная
и слабая тушка, на которую его же чиновники
плевать хотели (а зачем тогда слабый и
никчемный правитель?), или же «бояре» всё
делают с молчаливого согласия «царя», а все
его «высокопарные тирады» - это просто
«сопли» для жевания «тупыми холопами»
(тогда такой «царь» вдвойне не нужен).

Один такой вот «адвокат дьявола» сокру-
шается, что «правительство РФ – главный
саботажник!», что «в России кто-то должен
уйти: либо правительство, либо народ», а вот
Путин всё правильно делает, это «бояре-
саботажники» его указания не выполняют и

подставляют его, бедного, подставляют! Аж
слеза пробила даже… И приводит «факты
прямых попыток саботажа решений прези-
дента со стороны правительства». Хочется
просто спросить этого «специалиста»: ува-
жаемый, вы и вправду такой наивный дурак
или дураком прикидываетесь, чтобы нас
дураками делать? Путин что, и на самом деле
такой никчемный президент, что назначает
чиновников, которые на него чихать хотели?
Почему он их тогда не поменяет? Сдаётся,
что в России уйти на самом деле должно пра-
вительство вместе со своим президентом.
Тогда всё будет хорошо.

И в ситуации вокруг Украины эти «адвок-
ты» вновь стараются «царя» отмазать, чтобы
не портить его «героический» лик на бампере
прохановской «мегамашины». Всем уже
понятно, что с помощью Крыма ВВП поднял
спадающие подштанники своего упавшего
рейтинга и на русских на Украине ему пле-
вать с высокой кремлевской (или испанской)
колокольни. Но надо же как-то такое преда-

тельство оправдать! Вот и опять мы слышим:
«На Владимира Владимировича дей-
ствуют три факта: ...боязнь резкого уси-
ления санкций со стороны Запада, кото-
рый может привести к осложнениям рос-
сийской экономики… Внутри России
могут быть организованны социальные
потрясения… а он еще не готов к тому,
чтобы их парировать… За рубежом пока
что имеется большое количество собст-
венности и родственников наших олигар-

хов и руководителей». Да кто бы
спорил, что все эти преступные
факты путинского «правления» нали-
цо! Он превратил нашу экономику в
сырьевой придаток Запада, а
теперь, и верно, даже пискнуть боит-
ся, потому что его «экономическое
чудо банановой республики» в
момент может лопнуть вместе с его
рейтингом по одному щелчку истин-
ных «партнеров» и «друзей» Кремля.
Не готов к потрясениям, говорите?
Да ваш «Таврический» вообще никог-
да ни к чему не готов. Только к поиску
«запасных аэродромов». Он же не
Сталин, и настоящее служение Роди-
не и народу для него – понятия
неизвестные в принципе. Только
балаганы да цирковые представле-
ния на публику устраивать горазд. А
социальные потрясения – это плод
его бездарного и преступного пре-
бывания во власти. Насчёт собствен-
ности олигархов и руководителей –
тут истинная правда! При Путине их
расплодилось, как мышей на гумне
или дождевых червей после дождя в
выгребной яме. При нём они пере-

плавляли наши народные богатства в свою
собственность, которую «ныкали» на Западе.
Теперь же и правда Кремлю не рыпнуться –
свой карман ведь ближе к телу, чем заботы и
нужды страны, народа и нации.

«Я надеюсь, что Путин ведёт тонкую и
хорошую игру». Да не ты надеешься, а нас в
этой ереси убедить пытаешься на фоне того,
что «король» твой «голый». При том – патоло-
гически. Хотя можно и согласиться – он
ведет не всегда тонкую, но всегда хорошую
игру по добиванию России и народа, по
выращиванию олигархов и предательству
национальных интересов.

Один вот из «воспевателей путинских
деяний» с усмешкой и сарказмом спросил:
«А вы что, думаете, что Путин любит Россию
меньше, чем вы ее любите?». Нет, конечно.
Так мы не думаем. Мы уверены, что Путин
Россию вообще не любит.

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ

Москва, 29 июня 2014 года

Мы, граждане Москвы, представите-
ли левых организаций и партий,
собравшиеся на митинг солидарно-

сти в поддержку самоопределения Донец-
кой и Луганской народных республик,
заявляем о нижеследующем.

1. Ушла в прошлое эпоха, что базирова-
лась на победе СCCP, США, Англии и Фран-
ции над фашистской Германией и её сател-
литами в 1941-1945 годах. С утратой де-
факто суверенитета Советского Союза
больше не действуют международные дого-
ворённости великих держав, достигнутые в
Тегеране (1943 г.), Ялте и Потсдаме (1945
г.), в Хельсинки (1975 г.). На место междуна-
родного права снова пришла сила! 

США, Канада, европейские страны пер-
выми растоптали Заключительный акт
Совещания по безопасности и сотрудниче-
ству в Европе (1975 г.), закрепивший неру-
шимость границ в Европе. Они поддержали
наймитов-коллаборационистов по незакон-
ному рассечению СССР против воли совет-
ского народа, высказанной им на Всесоюз-
ном референдуме 17 марта 1991 г. Ныне
Организация Объединённых Наций стала
ширмой, за которой США ведут разбой по
всему миру, невзирая на Совет Безопасно-
сти. Пребывание в этой  организации стало
бессмысленным и аморальным. Требуем
выхода России из ООН, образования новой
международной организации на базе груп-
пы 77 государств. 

2. В Донецке и Луганске началась вторая
фаза Отечественной войны, которую пере-
жил советский народ в 1941-1945 гг. Поджи-
гатели её – пособники немецко-фашист-
ских оккупантов, враги украинского народа
– нацисты-бандеровцы. Им противостоит
горстка защитников, русских героев-опол-
ченцев Донецкой и Луганской народных
республик, население которых сделало
свой исторический выбор на референдуме
11 мая 2014 года в пользу самоопределения
и независимости. Это решение принято в
полном соответствии с Уставом ООН.
Фашистский Киев не совместим с народ-
ным статусом Донецкой и Луганской рес-
публик.

3. Политика «глотания суверенитетов,
сколько проглотишь», проводимая Ельциным
и продолженная его ставленниками, прова-
лилась. 15 союзных республик, ныне так
называемых «независимых государств»,
фактически стали «подмандатными террито-
риями» США, где хозяйничают янки, которые
натравливают местные власти на Россию и

русских народ. Либерально-прозападная
ориентация руководства РФ, непризнание
ею референдумов о вхождении в состав Рос-
сии Приднестровья, Абхазии, Южной Осе-
тии, Донецкой и Луганской народных рес-
публик не делает ей чести, а лишь добавляет
наглости нацистам, врагам-русофобам. Тре-
буем немедленно признать акты волеизъяв-
ления народов на всей территории СССР и
принять практические меры, вытекающие из
итогов референдумов!  

4. Все 23 года власти РФ закрывали
глаза на беснующихся неофашистов При-
балтики, марширующих под штандартами
СС, сметающих памятники советским вои-
нам-освободителям. Все президенты
Украины последовательно, из года в год за
государственный счёт взращивали отряды
нацистов-бандеровцев, а провалы своей
социально-экономической политики свали-
вали на «москалей». Проклиная 23 года Ста-
лина, социализм и СССР, недалеко ушла и
триколорная РФ. Дошло до того, что Путин
и Медведев, игнорируя факты, доказанные
с математической точностью, например,
главным редактором впоследствии закры-
той газеты «Дуэль» Ю.И. Мухиным, что это
сделали немцы, возложили вину за рас-
стрел польских офицеров в Катыни на
работников НКВД СССР. «Глотание сувере-
нитетов» обернулось тем, что братья по
Союзу стали врагами, взявшими Россию в
кольцо. Требуем прекратить антисоветскую
политику, противоречащую дружбе, брат-
ству и сотрудничеству наших народов!  

5. СССР создал промышленные гиганты,
которые невозможно разделить по технико-
технологическим характеристикам, соглас-
но «проглоченным суверенитетам». Нельзя
разделить промышленную добычу газа и
систему его транспортировки, нельзя раз-
делить выработку электроэнергии и её
передачу на большие расстояния. Не поде-
лив советского наследства, нынешние
воры, что не разведывали месторождений,
не запускали их в промышленную эксплуа-
тацию, не строили магистральных нефте- и
газопроводов, схватились между собой.
Мафиозно-олигархические власти РФ и
Украины ввергли народы в очередную
войну! «Убив» СССР, теперь убивают вас! –
таков итог 23-летнего правления тех, кто
предал страну, изменил своему народу!
Предупреждаем: оставьте политику дроб-
ления и разделения, требуем перейти к
интеграции и воссоединению единой семьи
братских народов СССР.

6. Мафиозно-олигархическая Россия,
захватив европейский рынок энергоносите-
лей, напрямую, лоб в лоб столкнулась с глав-
ным конкурентом - Америкой. США, исполь-
зуя нацистов-бандеровцев Киева, решили
разгромить Россию, выбить её с европей-
ского рынка, самим захватить его и тем
самым спастись от кризиса и банкротства.
Украина стала ареной геополитической
битвы, так как в её руках оказалась газо-
транспортная система, регулирующая поток
российского газа в Европу. Братская Украина
должна понять, что правящая ныне нацист-
ско-бандеровская хунта Киева, посылая её
детей воевать на Восток, посылает их уми-
рать за интересы Америки. Это должен осо-
знать каждый человек в России и на Украине!  

7. Нацисты-бандеровцы ведут эту войну
преступными средствами, запрещёнными

международными конвенциями. Против
мирных граждан применяют фосфорные и
кассетные бомбы, снаряды залповых
систем «Град», бьют ракетами с самолётов
и вертолётов по жилым домам, больницам,
детским садам, поликлиникам, по автобу-
сам с детьми, женщинами и стариками,
покидающими выжженные земли Славян-
ска, Краматорска, Красного Лимана Донец-
кой области, по бегущим из горящих горо-
дов Счастье, Рубежное, Лисичанск Луган-
ской области. Требуем немедленно ввести в
действие механизм Нюрнбергского трибу-
нала, осудившего нацизм как преступную
идеологию! Наш народ, вынесший основ-
ную тяжесть второй мировой войны, понёс-
ший наибольшие жертвы, должен немед-
ленно, без америк и англий, ныне пособни-
ков нацистов-бандеров-цев, образовать
трибунал народов СССР из всех 15 союзных
республик для суда над лицами, совершив-
шими преступления против человечности.
Это Порошенко, Турчинов, Тягнибок, Ярош,
Кличко, Яценюк, Коваль, Аваков, Наливай-
ченко, Ляшко, Фарион, Коломойцев и дру-
гие. Надо судить немедленно, пока пожар
войны не достиг Севастополя, Бреста, Мин-
ска, Ленинграда, Москвы, Сталинграда…

8. Международная политика является
приоритетом президента РФ, он совершает
визиты, ведёт переговоры, ему звонят пре-
зиденты Америки, Франции, канцлер Герма-
нии, премьер Великобритании. Однако тра-
гедия последних лет заставляет нас быть
бдительными, ибо первый президент СССР
(Горбачёв) подорвал СССР, первый прези-
дент РСФСР (Ельцин) расчленил и де-факто
упразднил суверенитет СССР, а второй пре-
зидент РФ (Медведев) в 2008 году остано-
вил колонну войск, движущейся к столице
государства-агрессора, чем спас его от
поражения.

Навязана такая модель контактов на
международном уровне, что президент
лично, один на один ведёт переговоры на
высшем уровне. Такая бесконтрольность со
стороны общества опасна, так мы можем
однажды оказаться совсем в другом госу-
дарстве и не в качестве свободных граждан.
Требуем от Госдумы выработать механизм
всеобъемлющего контроля за международ-
ной деятельностью президента, включая
визиты, телефонные переговоры, личные
встречи в верхах.

9. Национал-фашизм несовместим с
психологией русского человека, других
народов, населяющих великую Россию. За
последние 23 года на нашей многостра-
дальной земле пролито море крови в нацио-
нальных конфликтах: в Приднестровье,
Абхазии, Южной Осетии, Карабахе, Кирги-
зии, Таджикистане, теперь в Одессе,
Донецке и Луганске на Украине. Всем оче-
видна причина их возникновения, так и воз-
можность их устранения – это восстановле-
ние единого Советского Союза, Советской
власти трудового народа, возврат страны
на путь социалистического строительства.
Другого пути для великой России нет!

Принято единогласно. Участники
митинга: Движение «За Советский Союз»,
МССО, «Трудовая Россия», АКМ-ТР, КПСС,
«Евразийская молодёжь», «Антиглобалист-
ская Россия». Ответственный организатор и
ведущий митинга А.Г. Козлобаев (Движение
«За Советский Союз»).

…Аки от доброго семени произошло 
и нынешнее дело «морское»…

Устав Морской, 1720 год

Втечение всей своей долгой, истории Рос-
сия стремилась к открытым морям для
общения и торговли с остальным миром,

а также для защиты своей независимости. Все
значительные войны русского исторического
прошлого имели целью оборону своей страны
от иноземного нашествия или для обеспечения
выхода к морскому побережью.

В октябре 1696 г. боярская дума заявила:
«Морским судам БЫТЬ!». С тех пор, уже более
трёх веков флот бескомпромиссно стоит на
страже интересов России. В 1720 г. при подпи-
сании первого Устава морского Пётр 1 отметил,
что флот «дело необходимое и нужное Госу-

дарству» и «что всякий Патентат, который едино
войско сухопутное имеет, одну руку имеет, а
который и флот имеет, обе руки имеет!». В
послепетровские времена Российский флот не
раз переживал и взлёты, и падения, но всякий
раз его паруса наполнялись ветром.

Политика правителей России была всегда
преимущественно морской. Соседние с Росси-
ей государства постоянно оказывали сопротив-
ление этому естественному стремлению моло-
дой нации и принимали все меры, чтобы не
допустить Россию к выходу в открытое море.
Эти государства прекрасно понимали, что пока
Россия лишена независимого выхода в океан,
она не в состоянии вести самостоятельную
политику. И те из наших соотечественников,
которые под влиянием поверхностного изуче-
ния истории собственного народа, хотели бы
видеть свою родину страной преимущественно
сухопутной, тем самым готовы отдать судьбу
России на милость более прозорливым
нациям. Они-то правильно понимают значение
обладания морской силой, являющейся, по
мудрому выражению Петра Великого, «второй
рукой Патентата».

Как ни парадоксально, развитие нашего
флота зачастую зависело и зависит не от объ-
ективных обстоятельств, а от личностей лиде-
ров государства и адмиралов, стоящих во главе
ВМФ. Это подтверждается ходом более чем
трёхвековой истории. И как бы «с пеной у рта»
либеральные демократы не придавали анафе-
ме советские времена, но и они не могут отри-
цать что 60-80-е годы прошлого столетия были
«золотым веком» российского флота. Когда в
море ежедневно было не менее 150 вымпелов.
В этом была заслуга выдающегося Адмирала
флота Советского Союза Сергея Георгиевича
Горшкова, ученика и последователя другого

талантливого флотоводца Адмирала Советско-
го Союза Николая Герасимовича Кузнецова,
являвшегося инициатором празднования Дня
ВМФ, который мы сегодня отмечаем в 75-й раз:
«22 июня 1939  года по предложению Наркома
ВМФ, принято постановление СНК СССР и ЦК
ВКП(б) об установлении и праздновании Дня
Военно-морского Флота СССР в каждое
последнее воскресенье июля».Н. Кузнецов и С.
Горшков были государственными людьми, ибо
ВМФ не только вид Вооружённых Сил, но и
один из государственных институтов.

Да, Пётр Алексеевич сделал из сухопутной
России великую морскую державу, но сохраним
ли мы его наследие ныне – большой вопрос!
Хотелось бы верить словам нынешних руково-
дителей, что флот России возродится, но это

слова, а пока мы донашиваем «платье» (флот),
доставшееся нам от Советского Союза. Все
большие корабли и подлодки - с того времени.
Они, совершая дальние походы, исполняют
свою «лебединую песню». Обещаниями флот
не возродишь, нужны дела. 

Раньше ко Дню ВМФ раздавались побед-
ные реляции. Сегодня больше приходиться
говорить о печальном, но это не значит, что
флот умер. Нужны не только деньги, но и поли-
тическая воля к его возрождению, ясность в его
необходимости для страны, а моряки в России
всегда были и будут!

Каждый профессиональный праздник это
не только парады и банкеты, но и подведение
итогов в развитии Флота. Если честно, флот
сегодня переживает времена, какие переживал
в начале XIX века (император Александр 1 не
любил флот). О состоянии тогдашнего флота
граф Воронцов писал так (1802): « О худом
состоянии флота и кораблей и дурном их сна-
ряжении не найдено другого доказательства
как то, что в нынешнее лето флот принуждены
были держать в гаванях; не только в море, но и
на рейды его не вывести, когда англичане в
водах наших разъезжали. Лучше соразмерное
число кораблей иметь, но чтобы они всем нуж-
ным снабжены были…». 

Эту задачу мы вынуждены решать и сего-
дня. Не количество, а качество – задача сего-
дняшнего дня во всех видах Вооружённых сил, в
том числе и в ВМФ.

Это естественно. И сегодня, в век безраз-
личия, множество мальчишек мечтает стать
моряком, увидеть дальние страны и защитить
свои берега. А России есть что охранять и
защищать на море. Протяжённость морских
границ России 38,8 тысяч км (для сравнения –
протяжённость сухопутных границ 14,5 тысяч

км), площадь континентального шельфа 4,2
млн. кв. км. На протяжении всей морской гра-
ницы простирается 200-мильная исключитель-
ная экономическая зона площадью 6,3 млн. кв.
км, на которую нацелены завистливые глаза. 

«Друзья» и благодетели старательно давят
на эмоции – в этом их расчёт и замысел. Делают
вид, что ими движут благородные мотивы и
убеждения, стремление «защитить бедных мат-
росиков», которых они же в других местах пре-
зрительно называют с телеэкранов «пушечным
мясом». Но постепенно, по моему мнению, из-
за лицемерия и фальшивых воздыханий о «бед-
ных мальчиках» и «бедных матросиках» просту-
пают их истинные цели и задачи – подорвать
мощь Армии и Флота, разоружить государство и
облегчить путь их закулисным хозяевам к лако-

мому пирогу наших природных богатств. И надо
признать, что в этом либералы и правые во мно-
гом преуспели, но сегодня, кажется, фон начи-
нает меняться не в их сторону.

В героической истории Российского флота
было немало трагических страниц. Однако за
поражением всегда следовали новые победы,
небывалый взлёт. Хочется верить, что и ныне
произойдёт так.

Почему России нужен мощный Флот? Один
только факт:

- На сегодняшний день круглосуточно на
патрулировании находится 10 американских,
два (по другим данным один) английских и два
французских подводных ракетоносцев, имею-
щих более 2 200 ядерных боеголовок мегатон-
ного класса. Кроме того, в разных районах
Мирового океана на постоянной основе раз-
вёрнуто более 130 надводных кораблей и 12
многоцелевых подводных лодок от 16 до 20
государств. Причём ПЛАРБ ВМС США, Англии,
Франции и Китая выведены за рамки россий-
ско-американских переговоров о сокращении и
ограничении ядерных вооружений. Мы свой
флот по воле самоуверенного ЕБН (Ельцина)
уничтожили. А ведь, мощный флот - гарант без-
опасности и защиты Отечества с океанских и
морских направлений.

Пора бы это понять, и не идти на поводу
безответственных пацифистов. Хотелось бы
верить словам нашего президента, что «Россия
была и останется великой морской державой!»,
неоднократно, повторяемые на совещаниях
судостроителей.

Вадим КУЛИНЧЕНКО,
капитан 1 ранга в отставке, 

ветеран-подводник,
участник боевых действий
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Многие склонны путать два
понятия: «Отечество» и «Ваше
превосходительство».

М.Е. САЛТЫКОВ-ЩЕДРИН
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РЕЗОЛЮЦИЯ

ФЛОТ В СЛУЖЕНИИ РОССИИ!

ÄÓÐÀÊÈ ÈËÈ ÄÓÐÀÊÀÌÈ ÏÐÈÊÈÄÛÂÀÞÒÑß?

МИТИНГА СОЛИДАРНОСТИ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ
ЛЕВЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПАРТИЙ В ПОДДЕРЖКУ
САМООПРЕДЕЛЕНИЯ ДОНЕЦКОЙ И ЛУГАНСКОЙ

НАРОДНЫХ РЕСПУБЛИК

èêÖåìÑêõå èÖëäÄêüå
Ваша шкура вам дороже, 
Трусы, ни на что негожи,
Вам геройство ни к чему,
Ведь по вашему уму – 
Соблюдать лишь осторожность,
Чтоб опасности возможность
Избежать и затаиться,
Лечь на дно и не стремиться
Всплыть, чтоб битыми не быть.

Людмила СКРИПНИКОВА



Дорогой Игорь Стрелков!
В своем Обращении к населению Донбас-

са Ваш упрек в отношении безучастности и
пассивности его большинства в борьбе с
фашизмом справедлив и уместен. Вы покрыли
немеркнущей славой Славянск и Ваше имя
будет жить, пока будет жить русская нация. Вы
и сейчас в условиях постоянной смертельной
опасности продолжаете нести свой крест во
главе защитника русского мира. И Вас понять
можно.

На борьбу с фашизмом поднялись те, кто
думает и понимает реальную смертельную его
угрозу славянскому миру. Однако, к сожале-
нию, большинство на Украине, да и немало их
в России, находятся в плену вражеской пропа-
ганды. Этому способствует и официальная
позиция России: мол, это внутреннее дело
Украины и пусть враждующие стороны сами и
разбираются, а наше дело – способствовать
переговорам между ними. Поэтому образ
фашиста для многих размыт, насаждается
мнение, что с ним надо договариваться, а не
умирать.

Стоит вопрос - как в этих условиях поднять
главные силы Донбасса, прежде всего, шахте-
ров, металлургов, которые во всех револю-
циях прошлого века играли главную роль и
сейчас они могут стать решающей силой.

Обратимся к их коренным интересам. Они
состоят в том, чтобы избавиться от гнета оли-
гархов, иметь свою власть над производ-
ством. В этом подневольном положении они
остаются и сейчас. Перспектива также не
понятна. В проекте Конституции ДНР было
продекларировано господство государствен-

ной собственности и исключение эксплуата-
ции наемного труда, а в принятой Конституции
на первом месте признаётся частная собст-
венность на средства производства, что, есте-
ственно, предполагает и сохранение олигар-
хической собственности. Кстати, о том, что
национализация проводиться не будет, не раз
заявляли и руководители ДНР. Очевидно, что
народная власть и сохранение олигархов –
вещь несовместимая. История не только сере-
дины прошлого века, но и события последних
месяцев на Украине, показали, что именно
олигархи порождают фашизм в качестве ору-
дия своего господства. Поэтому борьба с
фашизмом не может вестись без борьбы с
властью олигархов.

Чтобы рабочий класс привлечь к народной
власти и заручиться его поддержкой, необхо-
димо немедленно национализировать пред-
приятия олигархов и всего крупного капитала.
Но не только. Надо привлечь рабочих к прове-
дению национализации предприятий и обес-
печить их участие в управлении ими вместе с
государством. Механизм предельно прост.
Выборный Совет рабочих организует на пред-
приятиях рабочий контроль за производством,
финансовыми потоками, распределением,
деятельностью администрации, а также вво-
дит рабочих в органы управления на пред-

приятии. Распределение полномочий между
рабочим советом и государственными органа-
ми управления в каждом случае решается кон-
кретно в зависимости от готовности к этому
тех и других.

Кто-то скажет, что это не справедливо,
посягательство на «священную» частную
собственность, происки коммунистов. Если
серьезно и по сути, то научно уже давно дока-
зано, что вся собственность капиталиста – это
овеществленный труд наёмных рабочих, без-
возмездно присваиваемый за долгие годы
собственником средств производства. Исходя
из этого, коммунисты в свое время проводили
национализацию капиталистических пред-
приятий.. Как известно, Ленин в ночь на 25
октября 1917 года провозгласил лозунги:
«Фабрики, заводы – рабочим!», «Земля –
крестьянам!» и тем самым привлёк рабочих и
крестьян к борьбе за Советскую власть. Но так
же хорошо известно, что в последние десяти-
летия буржуазные государства развитых стран
не только широко проводят национализацию в
базовых отраслях производства, но и привле-
кают рабочих к управлению предприятиями,
так что самоуправление трудящихся стало уже
мировой тенденцией. Более того, способ-
ствуют передачи частных предприятий в
собственность работников. И это – не дань

коммунистическим тенденциям. Это объ-
ективный фактор, требование повышения
производительности труда на основе активи-
зации творческой энергии рабочих в условиях
жёсткой конкуренции.

В нашем случае национализация олигар-
хической собственности и привлечение рабо-
чих к управлению является такой же объектив-
ной необходимостью, но только с целью в пер-
вую очередь поддержать народную власть в
Донбассе и встать на ее защиту.

Чтобы привлечь на свою сторону широкие
массы бедствующего крестьянства, необходи-
мо освободить их от эксплуатации крупными
собственниками земли и других её владель-
цев, паразитирующих на чужом труде. Для
этого надо национализировать землю и пере-
дать земельные участки в пожизненное аренд-
ное пользование крестьянам с правом насле-
дования. При этом вопросы их предельных
размеров, порядка использования и т.п. пере-
дать выборным крестьянским комитетам, дей-
ствующим на основе Закона о земле..

Равным образом все трудящиеся заинте-
ресованы в том, чтобы передать в государст-
венную собственность недра земли, воды,
леса.

Решающую роль рабочий класс должен
играть и в формировании и функционирова-

нии народной власти. Для этого власть должна
строиться преимущественно по производ-
ственному принципу. Это означает, что боль-
шая часть депутатов в органы власти должны
выбираться от трудовых коллективов через
выборные Советы рабочих, причем, вначале -
в органы местного самоуправления, затем от
них в вышестоящие и так до Верховного Сове-
та республики.

Необходимо также обеспечить участие
широких масс населения в работе органов
власти на всех ее уровнях. Для этого при каж-
дом органе власти создаются комиссии от
населения, которые на общественных началах
участвуют в работе этих органов, контроли-
руют их деятельность и взаимодействуют в той
или иной форме с остальным населением.

Кроме того, необходимо срочно наладить
механизм борьбы с коррупцией и бюрократи-
ей, этого не менее злостного врага трудового
народа, чем капитал. Это соответствует инте-
ресам всего простого населения. Главными
средствами борьбы являются организация
всеобщего контроля и учета, участие широких
масс населения в работе органов власти, а
также применения жёстких мер наказания
против коррупционеров - конфискация иму-
щества, тюремное заключение, вплоть до рас-
стрела.

Необходимо избавиться от иллюзии, что
вначале победим в войне, а потом разберемся
с устройством государства. Устройство госу-
дарства, соответствующее интересам трудя-
щихся масс, жаждущих освобождения от экс-
плуатации, как раз и является первейшим
условием успеха в этой борьбе.

Ясно, что указанные выше меры могут
быть введены лишь на территориях, контроли-
руемых народной властью. Однако они долж-
ны быть объявлены и введены немедленно.
Революция не терпит снисхождений и не про-
щает промедлений.

Власть, не только продекларированная как
народная, но и наполненная реальным участи-
ем трудящихся в управлении производством и
обществом, немедленно поднимет трудовой
Донбасс, найдет понимание трудового народа
всей Украины, в том числе и западной, найдет
широкую и всестороннюю поддержку широких
масс трудящихся во многих странах, прежде
всего, России, Белоруссии, странах социали-
стической ориентации и таким образом
намного умножит силы армии Новороссии.

Мы готовы оказать в любой форме всесто-
роннюю и немедленную конкретную помощь в
организации конкретной работы по реализации
изложенных выше мер и других работ по органи-
зации народной власти и ее защите. Тем более,
что все эти меры давно уже отработаны и приме-
нялись в разных странах и в разное время.

С боевым приветом,

А.А. КОВАЛЕВ, 
доктор экономических наук, 

профессор, Москва

ВЕРХОВНОЕ БЕЗЗАКОНИЕ
Как известно, театр начинается с вешалки, а

БЕЗЗАКОНИЕ в судебной системе – еще при
входе в здание Верховного Суда России, куда я,
как и другие читатели газеты «Своими имена-
ми», пришёл на открытое заседание 27.06.2014
г., чтобы лично увидеть то, что называется
ФАРС, или ТОРЖЕСТВО БЕЗЗАКОНИЯ. Чтобы
отбить охоту у россиян на участие в открытых
заседаниях судов, нас беззастенчиво досмат-
ривают, заставляют выворачивать карманы –
доказывать, что не несем с собой килограмм
тротила и разборный гранатомет. Мало кто пой-
дет в следующий раз подвергаться такому уни-
жению. Но это ещё цветочки: с меня, как и с дру-
гих, потребовали удостоверяющий личность
документ, который, как оказалось, в суде ПРИ-
НЯТО сканировать, а полученные без спроса
сведения помещать в электронную базу данных
с неизвестной целью. Я тут же написал заявле-
ние о запрете сканирования документа, т.к. не
желаю, чтоб мои персональные данные с боль-
шой долей вероятности становились предме-
том торговли на московских развалах. Однако
через несколько дней тот же суд по моему
заявлению ответил, что, невзирая на моё возра-
жение (и в нарушение Закона «О персональных
данных»), документ был всё же отсканирован.

Каждому известно: взломщики компьютер-
ной сети (хакеры) проникают даже в, казалось
бы, абсолютно неприступные сети Пентагона –
что им какой-то суд?

Вопрос у меня к председателю Верховного
Суда Лебедеву: для чего Вы создали электрон-
ную базу посетителей, куда концентрируются,
как для меня очевидно, сведения о месте про-
писки, семейном положении, наличии детей?
Как Вы планируете использовать полученные
данные? Не будут ли при этом подвергнуты
опасности преследования члены наших семей?
По какой причине Вы в нарушение норм Закона
не спрашиваете разрешения у нас, посетите-
лей, ЖЕЛАЕМ ли мы, чтобы наши данные оказы-
вались в электронном автоматизированном
хранилище данных, доступ к которому имеется
у неопределенного количества лиц без какой-
либо гарантии сохранности конфиденциально-
сти информации и неиспользования ее в кри-
минальных целях?

Я уже обратился в органы прокуратуры с
просьбой провести проверку нарушения Вами
требований ФЗ «О персональных данных»,
который разрешает получать такие сведения
ЛИШЬ в отношении ОБЪЕКТОВ учета: обвиняе-
мых, подсудимых, осуждённых и тех лиц, кото-
рые явно выразили свое согласие на то, чтобы
их документы были сканированы.

Отмените это Положение, утвержденное
Вашим заместителем, и изымите из базы дан-
ных ВСЕ незаконно полученные сведения без
создания резервной копии.

Разъясните читателям порядок обжалова-
ния утвержденного Вашим заместителем поло-
жения в судебном порядке с тем, чтобы они
были уверены, что их данные будут изъяты из
электронного архива и не всплывут на рынках
Москвы в качестве лакомого куска для предста-
вителей криминалитета (так называемых «чёр-
ных риэлторов»). А.А. Суханов

КУБА ДАЛЕКО — КУБА РЯДОМ
Редко за полвека удается наблюдать пол-

ный исторический цикл, подобный тому,
который только что завершили Куба и Рос-
сия. Конечно, новый этап развития отноше-
ний не будет развиваться по прежнему сце-
нарию, но главное заключается в том, что
Гавана и Москва в очередной раз понимают,
что нужны друг другу.

Я вспоминаю, как, приехав в 1990 году на
остров, наблюдал за разрушением двусторон-
них отношений. В ту пору все, как друзья, так и
противники Кубинской революции, считали, что
речь идет об окончательном разрыве, и отно-
шения никогда не будут восстановлены.

В те годы в супермаркете моего района
появились в продаже цитрусовые, которые
предназначались на экспорт. Многие жители
тогда обрадовались, не понимая, что подобное
изобилие было лишь результатом прекращения
весьма выгодной для Кубы системы торговли и
преддверием периода самого острого дефици-
та товаров за всю ее историю. 

Москва объявила Кубе о прекращении
товарообмена и о переходе на расчеты в
твердой валюте, как и с остальными страна-
ми. А Фидель Кастро ответил, что в таком
случае Куба не будет покупать то барахло,
которое ей предлагали ее бывшие братья по
социалистическому лагерю.

Отношения еще более обострились,
когда Москва потребовала уплаты долга в 35
миллиардов, а Гавана ответила, что это были
рубли, а не доллары. Кроме того, кубинцы
потребовали оплатить неустойку за неиспол-
нение контрактов, в частности — за недо-
строенную АЭС в Хурагуа. Самая же низкая
точка в отношениях между двумя странами
наступила в 2001 году, когда сам Владимир
Путин распорядился закрыть центр радио-
электронной разведки, расположенный в
Лурдесе (окрестности Гаваны) и покрывав-
ший все восточное побережье США. Фернан-
до Равсберг, “Publico.es”, Испания

* * *
Российский президент Владимир Путин не

подтвердил, что Россия и Куба договорились о
возобновлении работы радиолокационного
центра в Лурдесе.

“Нет, это неправда”, — ответил Путин на
вопрос о возобновлении работы станции в Лур-
десе.

“Ничего жалкого нет, мы способны решить
стоящие в области обороноспособности зада-
чи без этого компонента, здесь нет ничего
необычного, мы по договоренности с нашими

друзьями работу этого центра закрыли, у нас
нет планов по возобновлению работы”, — ска-
зал президент РФ.

Ранее в СМИ появилась информация о том,
что Россия и Куба договорились о возвращении
в пользование российской стороне радиоэлек-
тронного центра в Лурдесе рядом с Гаваной,
позволявшего во времена СССР перехватывать
радио- и телефонные коммуникации на значи-
тельной части территории США. РИА Новости

ОБЪЯВЛЯЙТЕ РЕФЕРЕНДУМ!
Смысл происходящего на Донбассе, - в

произнесённых с надрывом в голосе словах
жительницы Славянска: «Он хочет, чтобы мы
бросили всё и покинули родную землю?» –
Именно! Потому как Порошенко получил заказ
на это от американской корпорации, соби-
рающейся разрабатывать уникальное место-
рождение сланцевого газа. 

Донецкая республика в любом виде, хоть
независимая, хоть в составе федерации или
конфедерации, не допустит уничтожения своей
экологии. Хопёрским жителям, ведущим борь-
бу против Никелевого монстра, это должно
быть особенно понятно. 

Не завидую судьбе Порошенко: когда народ
разберётся в истинных мотивах его упёртости в
вопросе о федерализации Украины, он может и
не дождаться 30 сребреников… 

Но и положение Путина незавидно. Преды-
дущую статью на тему я назвал «Между Сцил-
лой и Харибдой». С чем сравнить Славянск и
Краматорск? Со Сталинградом? Так там шли
жестокие уличные бои. Здесь же ополченцы
оборонялись на подступах, а бандеровцы и
«силовики», убоявшись штурма, уничтожали
мирное население артиллерией и авиацией.
Это – очевидный геноцид! И что же ещё надо,
чтобы Россия сказала своё веское слово? 

Курс надо брать на Донецкий Трибунал,
подобный Нюрнбергскому. Тогда и объявление
в розыск Коломойского не будет казаться
«последним китайским предупреждением». 

Не тот ли это случай, когда напрашивается
референдум по вопросу о признании Ново-
россии? Если страшно брать ответственность
на себя, не переложить ли на плечи народа?
Смотреть, как убивают своих на Донбассе, нет
никаких сил. Объявляйте Референдум, гос-
подин Президент! Мы – решим! 

Или и это страшно? Ю.М. Шабалин

ЕДИНСТВО В ОДНОМ ВОПРОСЕ
По роду занятий за последние полтора

десятка лет у меня появилось довольно
много знакомцев в разных странах мира. Из
числа не политиков, но тех, без кого полити-
ки обойтись не могут. Эксперты, консультан-
ты, прогнозисты - в большинстве, думаю,
уровнем даже покруче меня, однако моё
мнение им тоже бывает интересно.

Сейчас, в связи с событиями на Украине,
переписка и скайп-перекличка с ними идут
очень интенсивно. Тема одна: пытаемся понять,
во что выльются события, - и никто ничего точно
предсказать уже не может. Чтобы в этом при-
знаться, то есть честно сказать себе и (еще важ-
нее) кому-то еще, что понимание утрачено,
нужно быть высоким профессионалом, и мои
коллеги именно таковы.

Как бы то ни было, общее мнение: ситуация
вырвалась из-под контроля, уже не укладыва-
ясь ни в какие схемы. Стратегия кончилась, сей-
час, по крайней мере, в западных столицах каж-
дый поворот сюжета является “вызовом в
себе”, возникающие задачи решают, не особо
просчитывая последствия, по принципу
“заткнуть течь”.

…Народ вдруг решил, что я стал владель-
цем какой-то вовсе уж эксклюзивной информа-
ции (что неправда), и теребит. Все вспоминают
август-14 и август-39, и все боятся. Поляки - за
Польшу. Американцы - за Америку. Немцы - за
Германию. И так далее.

И нет ответов. И что будет с Россией, Евро-
пой, миром, если пружина распрямится, не
знает никто. Все просто надеются на лучшее,
пытаясь просчитать, насколько это “лучшее” еще
возможно. Определенный оптимизм, честно
скажу, еще есть, однако закладываются они на
то, что Россию не станут доводить до крайности,
а тут гарантий никаких. Вопрос очень спорный.

Но вот что касается экс-Украины, разногла-
сий не наблюдается. Сама по себе она мало
кому интересна — собственно, неинтересна
никому, — но в том, что по итогам событий, если
наихудшее случится, по выжженному пепелищу
будут ползать, жалобно скуля, несколько сот
тысяч вымирающих мутантов, согласны все.

Ну и - если пружина лопнет - быть по
сему. Лев Вершинин

ИЗ ОДЕССКОГО ПОДПОЛЬЯ-2
9 июля одесское СБУ арестовало двух

офицеров-отставников из организации
«Честь имею». Организация эта в Одессе
известная, во время митингов Антимайдана
на Куликовом поле, когда их ещё можно было
проводить, она имела и свою палатку, наряду
с палатками прочих организаций. Организа-
ция не фантомная, реально существующая.
Якобы, со слухов, у этих двоих нашли ору-
жие, те, кто сталкивался с ней, не исключают
этого. Несколько членов «Честь имею»
погибло 2 мая в Доме профсоюзов. После 9
июля пропала связь ещё с тремя членами
организации. Арестовали? Ушли в бега?

Я, будучи очень плотно в курсе дел молдав-
ского Интердвижения 90-х, учившись на их
опыте, критически отношусь к офицерским
организациям. В Кишиневе когда-то выработа-
ли эмпирическое правило пригодности офице-
ров, настоящих и бывших, к борьбе того рода,
которая с отставанием на два десятилетия,
начинает развёртываться на Украине: «не выше
майора и не старше 40 лет». Почему именно

так? А кто его знает, но правило это проверено
шкурой и кровью.

Вопиющая расхлябанность, несоблюдения
простейших мер конспирации, святая убеждён-
ность, что их, когда-то высокопоставленных
командиров, никто не осмелится тронуть, хва-
стовство и зазнайство – эти особенности воен-
ных пенсионеров хорошо известны настоящим
революционерам на постсоветском простран-
стве. А в подполье и полуподполье требуются
совершенно иные качества. 

А вообще в Одессе сейчас идёт либерали-
зация. Арестованные после 2 мая, а общее их
число 2 мая оценивалось под сотню человек,
освобождаются под домашний арест, «уголов-
ные дела» на них ведутся как-то вяло, и, похоже,
часто спускаются на тормозах. Судьи не злоб-

ствуют, скорее наоборот. Хотя главный лидер,
Антон Давидченко, конечно, всё ещё сидит в
тюрьме. Есть даже такая информация, что в
настоящее время из арестованных в мае реаль-
но сидят в СИЗО лишь два человека. 

Антимайдан как политическая структура
угас. Былое руководство в основном в бегах,
большинство в Крыму. Радикальная молодёжь
воюет на Донбассе, число таковых оценивается
от ста до двухсот человек. Мрачные мужики –
ударная сила в апреле – куда-то пропали, пьют,
что ли, пиво? На поверхности тётки среднего
возраста – злые, агрессивные, активные и, к
слову, не боящиеся «Правого сектора» и СБУ с
их угрозами. Когда-то в Кишинёве была анало-
гичная ситуация.  

Дом профсоюзов огородили «забором» из
жести, туда больше пройти нельзя. Хотя, впро-
чем, за истекшие недели, все кто хотел, там
был. Но он по-прежнему хранит свои страшные
тайны. Так, вход в его бомбоубежище так и не
был открыт, а потом массивные железные
двери и вовсе наглухо заварили. Не исключено,
что часть разлагающихся трупов находится там
до сих пор.  

Впрочем, всем ясно, что всё это временно.
Идущая на востоке Украины революционная
война не даст никому из одесситов заскучать.
Александр Сивов

О РАБОТЕ НАРОДНОГО ТРИБУНАЛА
СОПРОТИВЛЕНИЯ

Ополчение ДНР получило списки бойцов
батальонов «Азов» и «Днепр», которые участво-
вали в карательных мероприятиях и уничтожали
мирное население Донецкой народной респуб-
лики. В частности, ополченцам стали известны
фамилии, имена и другие данные о 70 бойцах
батальона «Азов» и 35 бойцах батальона
«Днепр», причастных к убийствам жителей ДНР.
http://voicesevas.ru

Подтверждаю.
Могу добавить, что приобретение досто-

верной информации о карателях было наибо-
лее затратной сферой деятельности Народного
Трибунала Сопротивления до тех пор, пока не
был установлен контакт с людьми, решившими
подстелить себе соломки на все случаи жизни.
Благодаря этим дальновидным людям, по роду
занятий имеющим доступ к базам данных СБУ и
МВД бывшей Украины, а также к документации
штаба АТО, списки карателей теперь попол-
няются ежедневно.

Также, с разрешения Народного Трибу-
нала, сообщаю, что личный состав террито-
риальных зондеркоманд объявлен вне зако-
на. Каждый каратель, имя которого находит-
ся в списке, в случае опознания будет казнен

как в ходе военных действий, так и после
свержения фашистского режима, а взрослые
члены их семей искупят вину прилежным тру-
дом на восстановлении разрушенного вой-
ной хозяйства Новороссии. putnik1

ВОПРОС НЕ В ТОМ, ПРИМЕНЯТЬ ЛИ НАМ
СИЛУ, А В ТОМ, КОГДА ЕЕ ПРИМЕНЯТЬ

Если считать по-минимуму, то получится,
что Соединенные Штаты с 1898 года 26 раз
осуществляли вооруженное вмешательство в
разных странах Западного полушария, Азии,
Европы и Большого Ближнего Востока. Нача-
лось всё с Кубы и Филиппин в 1890-х годах.
Веком позже были Персидский залив, Гаити и
Балканы. Еще позже — Ирак и Афганистан.
Если учитывать отправку небольших воинских

контингентов, а также морские и воздушные
операции — такие, как авиаудар президента
Рональда Рейгана по Муаммару Каддафи,
четырехдневная воздушная кампания против
Ирака, организованная президентом Биллом
Клинтоном в 1998 году, или действия прези-
дента Обамы в Ливии, — случаев вмешатель-
ства будет по меньшей мере вшестеро боль-
ше. При этом мы еще не затрагивали тайные
операции вроде тех, которые президент Дуайт
Эйзенхауэр предпринял против Хакобо Арбен-
са в Гватемале и Мохаммеда Моссадыка в
Иране, а также еще один любимый инструмент
Эйзенхауэра — угрозы ядерных ударов по
непокорным странам. Если считать только
крупные операции, сопровождавшиеся вво-
дом войск, то окажется, что они осуществля-
лись с 1898 года в среднем каждые четыре с
половиной года. В общей сложности Соеди-
ненные Штаты участвовали в боях хоть где-то в
мире в течение 52 из последних 116 лет, или
примерно 45% времени. С тех пор, как закон-
чилась холодная война, случаи американского
вмешательства участились до одного раза в
три года. С падения Берлинской стены амери-
канские войска входили на территорию других
стран или принимали участие в боях в течение
19 из 25 лет — то есть более 75% времени.

При этом не имеет значения ни то, рес-
публиканской была администрация или
демократической, ни то, кем считался прези-
дент — «либеральным интернационали-
стом», как Клинтон, или «реалистом», как
Джордж Буш-старший, за четыре года прав-
ления которого Америка трижды прибегала к
военному вмешательству. Роберт Каган,
“The Washington Post”, США

ОПЯТЬ НЕ ТАК ПОНЯЛИ
Официальный представитель госдепарта-

мента США Джен Псаки попыталась оправдать
нацистскую терминологию и.о. премьера
Украины Арсения Яценюка неверным перево-
дом с украинского языка на английский.

В размещенной на сайте посольства Украи-
ны в США статье Яценюка население Донецкой
и Луганской областей называется “недочелове-
ками” (“subhuman” по-английски. - ИФ) - терми-
ном, который использовался в гитлеровской
пропаганде в отношении славянских народов.

На брифинге в ответ на вопрос журналиста
о реакции в Вашингтоне на это высказывание,
Д. Псаки сказала: “Комментарий премьера был
подан неверно. Он никого не называл “недоче-
ловеками” (subhuman). Он имел в виду, что бое-
вики, которые дестабилизируют ситуацию на
Восточной Украине, бесчеловечны (“inhuman”
по-английски. - ИФ), а в этом есть некоторая

разница. И при этом он (Яценюк. - ИФ) имел в
виду вооруженных боевиков, а не россиян,
именно так я поняла в переводе”. 

Журналист напомнил, что первоначально в
тексте статьи на английском языке использо-
вался именно термин “недочеловеки” (subhu-
man), который позднее был изменен на “беcче-
ловечны” (inhuman).

“Думаю, это вопрос точности перевода”, -
сказала на это Д. Псаки.

Отвечая на вопрос о том, поднимали ли
США перед украинской стороной вопрос тер-
минологии Яценюка и оскорбительного выска-
зывания в адрес российского президента со
стороны Дещицы, Д. Псаки заметила: “Нет, я
считаю, что это был просто важный компонент
той ситуации, в которой были сделаны эти
заявления”. ИНТЕРФАКС

ИЗРАИЛЬ УГОДИЛ В ЛОВУШКУ ИРАНА
С начала военного столкновения ХАМАС и

Израиля прошло уже больше недели, а в изра-
ильском штабе до сих пор не могут понять,
почему палестинское движение пустилось в
разрушительную и обречённую на провал аван-
тюру, прекрасно осознавая полное отсутствие
шансов на победу в противостоянии с могучей
армией. Израильские военные словно не могут
просто так принять неудачу ракетного обстрела
из Газы. 

Разумеется, система ПРО «Железный
купол» доказала свою эффективность, сбив
более 80% ракет, однако палестинских боеви-
ков никак нельзя назвать некомпетентными с
учетом отнюдь не малого числа снарядов, кото-
рым все же удалось достичь земли. Сегодня
некоторые военные эксперты полагают, что эти
сотни снарядов были запущены не для того,
чтобы сеять смерть и разрушения, а испытать
прочность израильской обороны и скорость
отклика «Железного купола». Бойцы ХАМАС
выполняли задание заклятых врагов Израиля,
то есть Ирана и «Хезболлы», которые не отказа-
лись от мечты уничтожить сионистское госу-
дарство, несмотря на участие в других ближне-
восточных конфликтах. 

12 июля этого года Усама Хамдан, самый
высокопоставленный представитель ХАМАС в
Ливане и член политбюро движения, заявил о
«координации действий в сфере исламского
сопротивления с ливанской “Хезболлой” для
борьбы с сионистским врагом». Он упомянул
обмен опытом ХАМАС с другими партиями и
подчеркнул: «У нас установилось постоянное
сотрудничество и координация. Сегодня отно-
шения ХАМАС с “Хезболлой” и Ираном лучше,
чем некоторые себе представляют». 

Еще два года назад вооруженные организа-
ции из сектора Газа заполучили ракеты дальне-
го действия, которые доставили контрабандой
по идущим из Египта туннелям. У Исламского
джихада имеются «Фаджр-5» иранского про-
изводства, переданные ливанской «Хезбол-
лой». Они могут доставить 90 килограммов
взрывчатки на расстояние до 75 километров. В
ноябре 2012 года глава иранских стражей рево-
люции признал, что снабдил Газу ракетами
такого типа для ударов по Тель-Авиву. 

Кроме того, за последние дни в ход пошли и
сирийские М-302 с дальностью полета в 160
километров. ХАМАС также наладило местное
производство М-75 с радиусом действия
порядка 100 километров. Тем не менее боевики
мало использовали это относительно совре-
менное оружие. Внимание израильских экспер-
тов привлекли облегченные ракеты, в которых
для увеличения дальности полета не было бое-
заряда. Цель в том, чтобы проникнуть как
можно глубже на территорию Израиля для
устрашения населения, а также проверки обо-
ронной системы на всей территории страны. 

По мнению израильских экспертов, в рас-
поряжении ХАМАС имеется почти 10 000 ракет,
из которых пока что было уничтожено едва ли 3
000. Теорию о том, что в ХАМАС пытались нане-
сти удар по какой-либо стратегической цели в
Израиле, чтобы погубить множество людей,
вряд ли можно назвать состоятельной. 

Все смеялись над неэффективностью пале-
стинских ракет, хотя на самом деле цель ХАМАС
была совершенно другой. Пуски ракет в
направлении юга, центра и севера были дивер-
сионной операцией, призванной отвлечь вни-
мание от настоящих задач: проверки обороны
экономической столицы Тель-Авива, АЭС
Димона в Негеве, электростанции в Хадере,
международного аэропорта Бен-Гурион и пор-
товых комплексов в Ашдоде и Ашкелоне. Кроме
того, в ХАМАС смогли модернизировать систе-
му наведения для дальнейшего использования
в реальном масштабе времени. Сбитый у
Ашдода беспилотник преследовал точно такие
же цели. Он должен был не сеять смерть и раз-
рушения, а приблизиться к израильскому побе-
режью для записи оборонных сведений. И он
определенно успел передать хотя бы часть этой
информации до того, как его уничтожили. 

Теперь Иран и «Хезболла» смогут прове-
сти подробный анализ собранных данных и
поставить себе в плюс так называемое «пора-
жение» боевиков ХАМАС, которые на самом
деле лишь выполняли порученное им зада-
ние. Жак Бенийуш, “Slate.fr”, Франция

РАСШИРИТЬ КРУГ УЧАСТНИКОВ
Роману Бабаяну,

ведущему телепередачи «Право голоса»
Дорогой Роман, многие телезрители с

интересом смотрят ваши передачи. В них есть и
серьёзные  выступления и, естественно,
довольно легковесные. Например, в передаче 6
июня я нахожу наиболее серьезным и убеди-
тельным выступление председателя Донецкого
парламента Олега Царева. Он говорил о том,
что Новороссия, которой всё трудней и тяже-
лей, борется сейчас не только за себя, за свою
честь и свободу, но и за нас, за Россию, она –

предмостье России, её крыльцо. И это крыльцо
уже залито кровью и завалено убитыми – тела-
ми стариков, женщин детей… А легковесным,
уклончивым, пустопорожним я нахожу выступ-
ление в этой же передаче представителя Мини-
стерства иностранных дел г. Долгова, который
выразил позицию власти. 

Не могу не высказать ещё два сообра-
жения.

Некоторые участники ваших передач, как и
дикторы разных каналов, настойчиво, упрямо
называют Донецкую и Луганскую народные
республики «самопровозглашенными». И это
звучит так, словно они какие-то незаконные. Вы
сделаете доброе дело, если напомните этим
ораторам, что в мировой истории все респуб-
лики были  самопровозглашенными, никакой
дядя не являлся из-за границы или с небес и не
объявлял: «Вы были монархией, а отныне – рес-
публика. Ура!» И так с древнейших времен. В
509 году до нашей эры Тарквиния Гордого, царя
Древнего Рима, свергли и выгнали, став граж-
данами республики, не греки и не персы, а сами
римляне. Так и в новейшие времена: Француз-
скую республику провозгласили не испанцы
или немцы, а сами французы; Итальянскую рес-
публику – не французы или немцы, а сами
итальянцы; наконец, республику, в которой
живут помянутые ораторы, тоже провозгласили
не англичане или китайцы, а русские – сначала
буржуазную, потом социалистическую.

А ещё вот что. Некоторые еврейские пат-
риоты любят при случае  поведать нам такую
байку: «Почему в Англии нет антисемитизма?
Потому что англичане никогда не считали себя
глупее евреев». И тут молчаливый намек: а вот
вы считаете евреев умнее себя, отсюда и ваш
антисемитизм. Некоторые патриоты для весо-
мости  приписывают эту хохму Черчиллю. Но
сэр Уинстон при всем его сволочизме был чело-
веком достаточно образованным и знал исто-
рию своей родины. Он помнил, конечно, что в
давние времена в Англии, увы, притесняли
евреев. И ещё как! Они, например, облагались
непомерными налогами; обязаны были носить
на одежде желтые повязки; им было запрещено
нанимать работниками христиан и даже
садиться за один стол с христианами; на Пасху
им запрещалось выходить из дома; дело дохо-
дило до нелепых обвинений в похищении и
ритуальном умерщвлении христианских
детей… И всё это завершилось тем, что в 1290
году король Эдуард I изгнал евреев из Англии.
Их было 16 тысяч. По масштабам того времени,
видимо, немало.

А уже потом, в 1306 году евреев изгнали из
Испании, в 1309-м из Франции (Филипп Краси-
вый), 1490-м – из Италии, и справедливости
ради надо признать – из Киевской Руси тоже…
Так что Англия-то была первопроходцем в этом
деле, его лидером. И Черчилль, конечно, знал о
делах своих предков. О многих из этих фактов
рассказывает Андре Моруа в книге «Жизнь Диз-
раэли», не забыв упомянуть  и о том, что некото-
рые страны позже отказались от жестоких
решений своих властителей. Но – что было, то
было. А уж в  Англии-то даже перед Второй
мировой войной открыто существовала
фашистская партия Освальда Мосли, который,
будучи почитателем Гитлера, уж конечно не
отличался  юдофильством. А Эдуард VIII (1894-
1972), который в 1936 году отрекся от престо-
ла? Молился на Гитлера!

Наша прокуратура приняла решение об
аресте губернатора Днепропетровской обла-
сти миллиардера Коломойского, еврея по
национальности, создавшего личную армию,
которая зверствует ныне в Новороссии.
Надеюсь, никто, даже Валентина Ивановна
Матвиенко, любящая порассуждать о «госу-
дарственном антисемитизме», не увидит в этом
акте ничего антисемитского.

Удачи, Роман!
Что-то в ваших прениях я не заметил ни

одного фронтовика. Могу помочь исправить
этот промах. В. Бушин

ПОКА УВАЖАЕМАЯ РЕДАКЦИЯ!
В газете, №22 от 27.05.2014 г., появилась

статья «Предатели» Г. Знаменской. После про-
чтения статьи остался мерзопакостный осадок
и острое неприятие. Автору не о чем писать, а
заработать гонорар нужно. Брызжет желчью.
Критикует «Новую газету» и Проханова А., пре-
зидента Путина В.В. и т.п.

Да Путину В.В. поклонитесь в ноги, вспом-
нив, что нам досталось после Ельцина, его
команды и американских советников. Вы в
своей семье за 14 лет не добьётесь ни благопо-
лучия, ни взаимопонимания поколений, если не
проворуетесь, а у нас «национальная черта»:
выжить за счёт другого. Обокрасть, убить,
«лишь бы мне было хорошо»!

А «слюноплевательностью» все зани-
маются охотно.

Совсем не толерантно поместить снимок с
Горбачёвым. Ошибки, недочёты бывают у всех,
и не вам их критиковать. Какую программу вы
предоставите, чтобы не было что критиковать и
народ был бы законопослушным и уважал бы
выбранных руководителей страны?

Статья мерзопакостная. Просматривается
ядовитый слог - как месть за сына?!

Автор на события должен иметь свой взгляд
и аргументировать его, статьи Проханова
лучше и с удовольствием читаются, чем статьи
Знаменской Г.

Неудачный у вас корреспондент! 
Л.Л. Лазопуло

От редакции. Что нам досталось от Ельци-
на, мы помним. Что останется после Путина –
страшно даже подумать.

А продолжать усердно служить разруши-
телям, завидуя несуществующим чужим
гонорарам, — низко, граничит с предатель-
ством. Не потому ли так задела статья Гали-
ны Знаменской?..

2 Каталог "Пресса России", индекс 88981. Наш сайт: http://svoim.info, eLmail: svoim.info@mail.ru. Сайт ИГПР: http://igpr.ru №5

БЫЛОЕ И ДУМЫ

ÎÒÂÅÒ ÍÀ ÎÁÐÀÙÅÍÈÅ È. ÑÒÐÅËÊÎÂÀ 



То, о чём пишу, - мнение многих и граж-
данская позиция верующих (с кем
общаюсь). Необходимо, чтобы об этом

узнали. Срочно, пока есть кому бороться с
фашизмом в ЛНР и ДНР.

Молчать нельзя. Нужно помочь Юго-Вос-
току Украины. Может быть, ещё успеем с
Божьей помощью.

Патриотический порыв после возвраще-
ния Крыма идёт на спад вместе с рейтингом
президента из-за политики национального
предательства, где в унисон с белоленточны-
ми выступают подболотные либералы, при-
крывающие патриотической риторикой и
невнятной дипломатической болтовнёй фак-
тическое сотрудничество с США, Европой и
фашистской хунтой Украины. Для РФ, где вся
властная вертикаль действует по команде
президента (кого облаять, кого укусить, кому
повилять хвостиком), это особенно опасно.
Зависимость от одного человека, явно не
справляющегося со своими обязанностями,
чревата непредсказуемыми последствиями. 

Большинство народа недоумевает, поче-
му президент сделал выбор в пользу олигар-
хов (своих и чужих), партнёров либерал-наци-
стов (Украины, Европы, США), открыто объ-
явивших войну России. НАТО обозначил нас
противником, а не партнёром. Госдеп вообще
объявил войну за господство над человече-
ством. Порошенко, все власти Украины ещё в
предвыборных программах выступили за воз-
вращение Крыма (а следовательно, за втор-
жение на территорию РФ). Почему президент
выбрал врагов, а не православных русских и
украинцев, вставших в ДНР и ЛНР на борьбу с
фашизмом? Почему РФ в этой борьбе им не
помогает ничем (продовольствием, налажи-
ванием водоснабжения и энергообеспече-
ния), даже добрым словом в их защиту? Дип-
ломатический  лепет по поводу уважения прав
граждан Юго-Востока бесполезен при отсут-
ствии международного права, заменённого
США и Европой военным кулаком и экономи-
ческими санкциями. К тому же убитым, число
которых умножается в городах и сёлах ДНР и
ЛНР, федерализация и родной язык не нужны. 

По этому поводу есть разные мнения
(все не в пользу президента). От защиты
собственных (вертикали власти) зарубежных
активов до сговора с мировым глобализмом.
Нам Крым, а вам – вся Украина. Президент
сделал свой выбор (не в пользу РФ). Расхо-
жая информационная байка о деэскалации,
о том, что поддержка ЛНР и ДНР приведёт к
войне, тает на глазах. Войну не только объ-
явили, её уже ведут. Никогда Россия  (как
великая держава СССР) не испытывала тако-

го национального позора. На воротах
посольства РФ в Киеве фашистская свасти-
ка, бандеровский флаг и флаг Украины.
Шины уже поджигали, коктейли Молотова
бросали, на дипмашинах плясали, а минист-
ры МВД и МИД Украины подбадривали наци-
стов бранью в адрес России и её президен-
та. И после всего этого какие-то газовые
переговоры!

Утёрлись от фашистского плевка, чтобы
снова посидеть в передней Европы и Амери-
ки, как газовый лакей и поставщик. Если у
президента нет политической воли, чтобы
принять мужское решение (обезопасить
собственные границы, признать ДНР и ЛНР,
всесторонне,  в том числе оружием и специа-
листами, помочь им), зачем  России такой
президент?! Практика всех войн подтвер-
ждает: только защитив территорию, отодви-
нув собственные границы от Центра, можно
добиться успеха в случае военных действий.
Слабость, неумение и нежелание постоять
за себя и русских в антифашистской борьбе
привела к фактическому началу войны с РФ.

Это и нападения на посольство в Киеве и
консульство в Одессе, и постоянное наруше-
ние границы РФ. Чего ждёте, президент?

За вашу голову США определили цену в
100  млн. долл., а за российский майдан –  30
млрд. долл. Если нет гражданской совести,
неужели не имеется христианской? Как
можно спокойно наблюдать ежедневное уни-
чтожение ДНР и ЛНР, применение химиче-
ского и другого запрещённого оружия про-
тив мирных жителей, оставшихся без продо-
вольствия, водоснабжения, медицинской и
гуманитарной помощи, расстрелы детей,
женщин, школ, храмов, детдомов, детсадов,
больниц, родильных домов, стариков, инва-
лидов, раненых, сжигание пятилетней девоч-
ки в «шашлык по-киевски», превращение
городов и посёлков в руины, карательную
операцию с целью не оставить на выжжен-
ной земле ничего живого? Как можно стоять
со свечкой в храме, когда по макушку в
крови, в слезах убитых, замученных на
Украине? Не только по христиански, но и по
уголовному праву соучастие в преступлении,
тем более геноциде сестёр и братьев по
крови и вере, неоказание помощи, когда
тысячи людей кричат, зовут Россию на
помощь, наказывается. Какое право вы
имели повесить грех ваш и вашей власти на
всю Россию?! 

Многие христиане, с которыми общаюсь,
не верят ни вам, ни властям, ни болотной
пятой колонне, ни официальной оппозиции.
Никому. У нас остался только Бог, вера и

наши традиции. Я  (как и большинство со
мной солидарных) лично ни вас, ни власти не
выбирала. Вы навязались (не без помощи
административного ресурса) на наши голо-
вы. Так почему мы, народ России, должны
отвечать за бездарное, предательское руко-
водство? Пообещать на народных сходах
«своих не сдаём»… И сдать. Или у вас, как у
ненавидящих Россию «партнёров» двойной
стандарт? Один для Крыма, другой для Юго-
Востока Украины. 

Чтобы там ни было (собственные интере-
сы, трусость, сговор), ясно одно: любые
уступки нацизму, мировому глобализму, под-
готовившему приход нелегитимной хунты (о
фальсификации выборов все знают, кроме
российской власти, поспешно признавшей
Порошенко), – всегда предательство. Если
дадим зачистить Юго-Восток Украины, пове-
сим на свою совесть миллионы жертв, кото-
рых отфильтруют в концлагерях (на уничто-
жение по спискам СБУ пойдут все, проголо-
совавшие за ЛНР и ДНР, а это свыше 90%
всего населения Юго-Востока Украины),
получим не только фашистскую Украину
(вместо братской), не только базы НАТО и
военные действия на территории России.
Сбудется предсказание Иисуса Христа
фарисеям: кровь праведников взыщется.
Она на вас и на ваших детях. Так и получи-
лось с народом Израиля, который тысячеле-
тиями воюет. И многие века нет мира на этой
земле.

Так может быть и с Россией. Слабость и
уступчивость только одного человека, ока-
завшегося у власти, может привести к поли-
тической (или физической, как кому повезёт)
гибели лидера и его страны.

Посмотрите, на Януковича и современ-
ную Украину. И вопросов нет. Кроме одного.
До каких пор президент и властная верти-
каль будут прогибаться перед фашистским
режимом Порошенко, перед США и Евро-
пой? До полной потери национального
достоинства? При осаде российского
посольства в Киеве уличная шпана потребо-
вала отдать Крым Украине. И сотрудники
посольства пообещали вручить их требова-
ния министру иностранных дел РФ. Зурабову
и другим необязательно повторять подвиг
советского дипломата, чьё имя увековечил
В. Маяковский в стихах. Но сохраняя собст-
венные жизни, не следует прогибаться до
потери национального авторитета.

А может, это новый вид спорта? Вместо
восточных единоборств…

Л. РЫТИКОВА

«Большие данные» - это масса новых
задач, касающихся общественной без-
опасности, глобальных экономических
моделей, неприкосновенности частной
жизни, устоявшихся моральных правил,
правовых отношений человека, бизнеса
и государства. Похоже, что в ближайшем
будущем нам всем придётся столкнуться
с фантастическим уровнем прозрачно-
сти всей нашей жизни, действий и
поступков…» (С. Мацоцкий, председа-
тель правления компании IBS, «От парт-
нёра издания», «Большие данные» / Вик-
тор Майер-Шенбергер, Кеннет Кукьер, -
М.: Манн, Иванов и Фербер, 2014).

Америка открыла Америку! Видите ли,
если делать выводы не по случайной
выборке, а по 100%, так называемым

«Большим данным», результат может ока-
заться неожиданным и потрясающим!

В производстве боеприпасов в моё
время был 100%-ый контроль, нас тяготив-
ший, ибо рядом с механическим цехом на
100 станочников приходилось держать 100
контролёров. Компьютеров  мало, автома-
тический контроль в зародыше. И потому:
голь на выдумки хитра, в моде стал «стат-
контроль». В ТНИТИ работал (и успешно)
отдел, ежегодно переводивший сколько-то
операций мехобработки на статконтроль.
10, 15, 20 процентов – уже достижение,

которому предшествовали многие часы
наблюдений за технологией, внедрение
бесподналадочной оснастки и нового
инструмента. 

Согласен, компьютер всё упростил.
Если в датчиках и обратной связи нет недо-
статка, лучше «Больших данных» не приду-
маешь. А не посчитать ли, во что обойдутся
эти датчики и компьютеры? Мне милей Гос-
план и Статконтроль! 

«Большие данные» (я о теории, а не о
книге, хотя и о ней тоже) – инструмент
рыночной экономики. Советской, прошлой
и будущей, хватает Госплана, при условии,
что он связан с поставщиками и потребите-
лями обратной связью на основе современ-
ных компьютеров. 

«Большие данные» могут использовать-
ся и так, и так. В рыночной экономике – для
увеличения прибыли, а в плановой – для
разумной организации производства и жиз-
недеятельности. В рынке наши личные дан-
ные нужны для того, чтобы нас же и облапо-
шить, в советской системе - чтобы лучше
организовать, дабы ничто не терялось. Раз-
ница? – Ещё бы! А они-то перед нами козы-
ряют своими «большими данными»! – Ничто
перед тем, как мы их используем, победив.
Ныне же собирают с тех, кто живёт раздель-
но и архаично, берут у тех, кому уже падать
некуда! 

Книгу предваряет рассуждение предсе-
дателя правления компании IBS: «Очень
хотелось бы, чтобы в будущих изданиях на
тему «больших данных» среди рассматри-
ваемых примеров нашлось достойное
место и для ярких решений, созданных
талантливыми российскими математиками
и программистами, которые уже сейчас
добились успехов в этой области. Наши
разработки используются в больших энер-
гетических сетях, крупнейших банках, в
анализе информации в интернете и для
работы со СМИ. У России огромный потен-
циал в этой области благодаря сильной
математической школе и сложившейся за
десятилетия качественной системе подго-
товки инженерных кадров».

Я специально выделил сферу примене-
ния в современной России, чтобы читатели
согласились: никакие «большие данные» не
помогут российской экономике достичь
советского уровня, догнать и перегнать
США. Все знают, насколько «эффективно»
работают у нас энергетики и банкиры. Раз-

виваются разве что интернет да СМИ. Но их
на хлеб не намажешь! О качественной под-
готовке инженерных кадров остаётся только
мечтать, а сильные математики, может, ещё
и не все уехали за рубеж, но непременно
уедут, если рынок, который я про себя назы-
ваю «бардаком», будет у нас и дальше
утверждаться.

Об «успехах» российского рынка гово-
рит сравнение даже не экономик РФ и США
(это смешно и грустно!), а численности
населения. С 2000 по 2010 г. население
США увеличилось на 9,7% и составило
317,8 млн. чел. РФ якобы приросла со 142,9
до 143,6 млн. чел. Но ещё в 1993-м нас было
148,6 млн.  Впрочем, мы знаем, за счёт кого
идёт так называемый прирост. К тому же и
статистика «помогает».

* * *
По нынешним, да и прошедшим, време-

нам нет ничего особенного в том, что какая-
то держава, хотя бы и США, стремилась
выделиться и стать гегемоном. Так уже
было не однажды. Мир помнит Александра
Македонского, Чингиз-хана, Наполеона
Бонапарта… 

Много их было, завоевателей, кончив-
ших одинаково трагично, ибо мир никому
невозможно завоевать. Но, пожалуй, впер-
вые под гегемонизм подводится научная
основа. Об этом  свидетельствует  книга
«Большие данные». 

Читал,  восхищался, удивлялся! Как
можно о простых вещах говорить столь
заумно? Больших усилий стоило вникнуть в
рассуждения авторов. Обычно 200 страниц
проглатываю за вечер, от силы за два. Над
«Большими данными» корпел неделю! 

А что вынес? В несколько  слов можно
уложить: прогресс вычислительной техни-
ки, компьютеризация позволяют упростить
контроль за производством и эксплуатаци-
ей и сделать многообещающие выводы по
поводу продажи того и того. И это всё от
книжки, претендующей на некую сверхнауч-
ную новизну? – «Большие данные»! 

Ничего удивительного, что обращал
внимание на пользу модной теории для про-
изводства. Но о нём почти ничего: с перво-
го слова и до последнего - про рынок, при-
были,  выгоду! Если мы собираемся совер-
шенствоваться в рынке и только в рынке,
«Большим данным» цены нет! Но мы-то меч-
таем его похоронить и забыть! Хороша ария
«BIG DATA», «революция, которая изменит
то, как мы живём, работаем и мыслим», да
не из нашей оперы! 

Конечно, если увериться в том, что
лучше рынка ничего в экономике нет и не
будет, что на нём свет клином сошёлся,
тогда «BIG DATA» надо поднимать на щит и
учиться, учиться и учиться у западных кори-
феев, пытающихся делать выводы из
рыночного хаоса, а по-нашему, по-совет-
ски, по-плановому – вся эта возня не стоит
выеденного яйца! 

Есть рынок - есть и так называемые
«Большие данные», нет его – и они превра-
щаются в рутину, в повседневность, в эле-
мент статистики, оприходуемый компьюте-
рами. Компьютеров не хватало Госплану – в
этом всё дело! 

Не порассуждать ли о том, что Совет-
ский Союз погиб, в частности, оттого, что
Госплан не располагал достаточной ком-
пьютерной базой? Если бы он имел обрат-
ную связь в режиме, как это нынче говорят,
«он-лайн», от предприятий и организаций,
чёрта с два произошла бы катастрофа на
рубеже девяностых. 

Он же погряз в мелочах, в стремлении
планировать всё, вплоть до расчёсок. А
была организация – серьёзней некуда! Как-
то пришлось с ней близко познакомиться, и
запомнилось на всю жизнь.  

Что интересно не по моей инициативе!
Однажды моему директору пришла просьба

из Москвы от Госплана командировать Ю.М.
Шабалина для беседы (то-то он удивился!).
Но и я  озадачился не меньше. А в чём дело?
Оказывается, некто прочитал мою статью
про комплексные заготовки для массового
производства  в журнале «Боеприпасы» и
решил узнать не пригодится ли. 

Молодые ребята, беседовавшие со
мной, курировали изготовление взрывате-
лей. Для меня мелочь - я ничего не мог
предложить. Кстати, спустя время, и даже
сегодня, смог бы! С тех пор  набил руку на
«мелочи» электротехнической – и с взрыва-
телями бы разобрался. 

Вряд ли они удовлетворились результа-
том разговора, но суть, определённо, поня-
ли. Я сужу опосредованно: когда на следую-
щий год понадобился дефицитный пресс
для холодного выдавливания К0036,
набравшись наглости,  напрямую обратился
в Госплан. И, представьте себе, получил!
Как после этого не уважать организацию?  

Но ведь ещё не вечер – можно возро-
дить Госплан! Для начала хотя бы в Донец-
кой Народной Республике, Новороссии.
Интересно? – Ещё как! От специалистов
отбоя не будет. Правда, для этого надо
победить украинских фашистов. 

* * *
Пока речь идёт о чисто утилитарном

применении этих «больших данных» для
своевременного выявления эпидемии грип-

па, или пожароопасных зданий, или опреде-
лений кратчайших морских путей – вопро-
сов нет! Работайте, ребята! Флаг вам в руки!

Но заговорили об иных применениях, в
медицине для диагностики, в судебной
практике для профилактики преступлений.
Что-то жутко стало от таких перспектив! 

«Придётся ли в судебной системе
менять стандартное понятие «вероятная
причина» на «вероятностная причина» - и
если да, то каковы будут последствия для
свободы человека и его чувства собствен-
ного достоинства?»

«Мы вступаем в мир постоянного прогно-
зирования на основе данных, в которых, воз-
можно, не всегда сможем объяснить причи-
ны своих решений. Что значит, если врач не
может обосновать необходимость медицин-
ского вмешательства, при этом не требуя
согласия пациента полагаться  на «чёрный
ящик» (а именно так и должен поступать
врач, опирающийся на диагноз, который
получен на основе больших данных)». 

Процитировав это, хочется спросить
авторов: в уме ли они или совсем зарапор-
товались? И это выдаётся за науку? 

* * *
Ещё несколько «азбучных» (по мнению

авторов) истин. 
«В течение многих лет экономисты и

политологи считали, что счастье напрямую
связано с уровнем доходов: чем больше
доход, тем человек счастливее. (Кстати у
нас так никогда не считали! – Ю.Ш.). Одна-
ко график данных показывает, что там, где
статистические инструменты проводят
линейную корреляцию, в игру вступают
более сложные динамические изменения.
При уровне дохода ниже 10 000 долларов
каждое их увеличение приводило к больше-
му ощущению счастья, но рост доходов
выше этого уровня мало что менял… Это
стало важным открытием для политиков.
При линейной корреляции было понятно:
для того чтобы сделать народ счастливее,
нужно увеличить его доходы. Но как только
удалось определить нелинейные отноше-
ния, эта рекомендация изменила свой
ракурс: нужно сосредоточиться на увеличе-
нии доходов бедных слоёв населения,
поскольку, как показали данные, это даст
большую отдачу от затраченных средств».

Представляю, как «рыдают», читая труд
«О корреляции между показателями счастья

и дохода: Genes? Culture and Happiness/R.
Inglehart and H.-D.Klingemann. – MIT Press,
2000», из коего авторы почерпнули цитату,
российские да и прочие олигархи! Рыдают и
рукоплещут! «Не в деньгах счастье»! А то
они этого раньше не знали! 

Однако главное авторы эпохального
труда как всегда приберегли под конец.
Касается это святая святых управления
информацией: «…смещение защиты кон-
фиденциальности от индивидуального
согласия в сторону подотчётности пользо-
вателей данных, закрепление приоритетно-
сти человеческого фактора над прогноза-
ми, а также создание нового класса аудито-
ров больших данных (алгоритмистов) -
могут служить основой эффективного и
справедливого управления информацией в
эпоху больших данных». 

Речь идёт ни много ни мало о том, чтобы
нас более не спрашивали, желаем ли мы,
чтобы нашими личными данными пользо-
вался кто ни попадя. Пока ещё спрашивают,
хотя по большей части мы этого не замеча-
ем, подмахивая подсунутые нам бумажки в
банках и присутствиях. Зачем, по мнению
авторов? Пользуйтесь, кто хочет и может,
надо лишь упорядочить грабёж! И по этому
поводу олигархи, у коих больше всех воз-
можностей распорядиться информацией,
наверняка разрыдаются от счастья! 

И, наконец, апофеоз разоблачения:
«Мысль о том, что стремление понять при-

чины может быть переоценено и в боль-
шинстве случаев выгоднее отказаться от
вопроса «почему» в пользу вопроса «что»,
предполагает, что эти вопросы оказывают
существенное влияние на наш образ жизни
и мышления». 

Вообще-то, не в этом ли и суть всей
книги? Не задавайтесь вопросами, удовле-
творитесь ответами, которые даёт компью-
тер, использующий «большие данные»!
Странный мир, в котором люди получают
ответы, не спрашивая, рисуют авторы. Не о
таком ли мечтают те, кто нами управляют? 

Но и не появятся ли новые луддиты, раз-
рушители компьютеров, увидевшие в них
вселенское зло? Человек по своей сути не
может не задаваться вопросами. И требо-
вать от него, чтобы он бездумно считывал
«что», абсурдно, если не злонамеренно.
Пока я до этого места не дочитал, всё искал
рациональное зерно, пользу. А теперь
думаю, что вреда от теории больше! 

К тому же и заключают авторы совсем
страшно: «Независимо от того насколько
большие данные угрожают конфиденциаль-
ности, существует другая уникальная и тре-
вожная проблема. Ввиду того что прогнозы
больших данных становятся всё более точ-
ными, их можно использовать для наказа-
ния людей за прогнозируемое поведе-
ние, то есть действия, которые им пред-
стоит совершить. Такие прогнозы невоз-
можно опровергнуть в очевидной форме,
поэтому никто не в силах себя оправдать.
Наказание на этой основе отрицает поня-
тие свободы воли и вероятность, пусть
небольшую, что подозреваемый выберет
другой путь».

Господи, спаси и помилуй! Да неужели
после этого кто-то будет бездумно руковод-
ствоваться «Большими данными»? А ведь
всё может быть!

Из всего, что придумывает наука, геге-
моны особенно ценят то, что можно при-
строить для управления людьми. Судя по
сферам применения (о которых в начале
статьи), в России «большие данные» уже
приспосабливают для этого. «Люди, будь-
те бдительны!» (Юлиус Фучик). Не пора ли
повторять и повторять предостережение
героя и мученика? Фашизм обретает новые
обличия – не одно ли из них «Большие дан-
ные», в том виде, как их нам преподносят? 

Ю.М. ШАБАЛИН

Чего только не придумывали нынешние
бездарные правители вместе с парти-
ей власти «Единая Россия» за 20

окаянных лет. Кто только нами не руководил:
«Демократический выбор», «Выбор России»,
«Наш дом – Россия», потом «Отечество»,
которое объединилось с «Единством». Затем
ввиду антинародной политики эти партии
развалились, а их преступные деяния про-
должила «Единая Россия». Итог только по
нашему району просто ошеломляющий. Это
надо знать, помнить и делать выводы, пото-
му что так дальше жить нельзя!

Я обвиняю правящую партию «Единая
Россия» в том, что при участии, бездеятель-
ности или молчаливом согласии админист-
рации района и их глав в районе уничтожены:

- комбинат плащевых тканей европей-
ского масштаба, производивший 104 млн.
кв. м ткани в год;

- завод автотранспортных прицепов рос-
сийского масштаба, выпускавший 23 тыс.
прицепов в год;

- слюдокомбинат российского масшта-
ба, продукцию которого использовали 200
заводов страны;

- авторемзавод российского масштаба
на Лесозащитной;

- маслосыркомбинат — самый крупный в
России;

- головное конструкторское бюро Мини-
стерства автомобильной промышленности
СССР (735 рабочих мест);

- мукомольный завод №7;
- обувная фабрика;
- завод красок;
- полиграфский комбинат;
- проектный институт (головной институт

«Росгиппромсельстрой») обеспечивал про-
ектной документацией все стройки Россий-
ской Федерации;

- мебельная фабрика;
- 3 швейные фабрики — «Лада», «Славян-

ка» и №8;
- фабрика индивидуального пошива и

ремонта одежды; 
- 4 кирпичных завода;
- институт «Облколхозпроект»;
- трест «Облколхозстрой»;
- Пинеровский ЖБК;
- ЖБИ на Нефтяной;
- дорожно-строительное управление №

3, ПМК №7, ремстройконтора на Яблочкова;
- «Балашовстройзаказ»;
- предприятие «Автобалтекс» (генераль-

ный директор С. Гнусарёв);
- Балашовавтотранс;
- Грузавтотранс;
- шестое и седьмое автохозяйства;
- АТП грузовое;
- мясоконсервный комбинат;
- маслобойный завод;
- ликёро-водочный завод;
- горпищекомбинат и кондитерская фаб-

рика «Шипов ле-С»;
- рыбокоопторг;
- холодильный комбинат;
- комбикормный завод;
- плодово-овощной совхоз «Садовый».
По линии Министерства обороны разру-

шены: военный институт, рембаза, госпи-
таль, военторг, учебный центр (ШМАСС),
КЭЧ (квартирно-эксплуатационная часть).

Ликвидированы 3 бани только в городе
Балашове и все на селе; все колхозы и сов-
хозы, все животноводческие комплексы
(«Соцземледелие», «Смычка», «М. Семёнов-
ка»). Продолжается безжалостное уничтоже-
ние почтовых пунктов, сберкасс, переговор-
ных пунктов и проводного радио. Из 14 оздо-
ровительных лагерей осталось 3. Как мини-
мум четыре городские и четыре сельские
школы закрыты, а 14 реорганизованы и сни-
жен их статус. Закрыты и распроданы поме-
щения 5 детских садов в городе и половина в
сельской местности.

Уничтожены здание драмтеатра, клуб
«Родина», 50% Домов культуры, музыкальные
школы в селах Тростянка, Барки и Смычка.
Закрыты почти половина больниц, поликлиник
и фельдшерских пунктов, укомплектованность
врачами составляет 50% от предусмотренно-
го штата. Реорганизуется и закрывается депо
по ремонту и обслуживанию подвижного
состава. Балашовский железнодорожный
узел, перевозивший до 1 миллиона пассажи-
ров, превращается в полустанок.

Процветающий перспективный Балашов
и его район превращены в помойку.

И главный преступный итог деятельности
«единороссов» — сокращение численности
населения в городе Балашове с 98 тыс. до 82
022 человек, на селе с 36 тыс. до 27 668 чело-
век. Одна Пинеровка сократилась с 7,5 тыс. до
3453 человек, то есть больше, чем в 2 раза.
Практически только в моем районе в год уми-
рают 1,5 тыс. человек. И это в мирное время!
Кто-нибудь за это ответил? Кого-нибудь из глав
администрации района или депутатов от «Еди-
ной России» замучила совесть? Ушёл в отстав-
ку? Ведь в их руках все эти годы были адми-
нистрация, бюджет, силовые структуры, кадры,
СМИ и большинство в депутатском корпусе
всех уровней. Более того, даже учителя поче-
му-то стали особой, ударной опорой для них.

А как осквернили и продолжают осквер-
нять мой город!.. Если учесть, что в городе
очистных сооружений практически нет, то ста-
новится ясным, что все стоки из зоны попа-
дают в некогда самый чистый Хопёр, который
теперь мелеет. Власть не утруждает себя
заботой о нём, в результате чего создаётся
угроза нехватки населению даже такой пить-
евой воды. При этом уже ряд лет в федераль-
ную программу включено строительство в
Балашове подземного водозабора. Заплани-
рованы сотни миллионов федеральных руб-
лей (так, в остатке на текущий 2011 г. - 86 млн.
рублей, на 2012 год - 93 млн. рублей). Обще-
ственность и коммунисты стучат во все двери.
Местной власти это не надо. Инвесторы с ней
работать не хотят, правительство называет
власть неадекватной и тоже не доверяет, но
почему-то терпит. Погрязли в долгах. И так
везде, по всем районам и области.

Как после этого может подняться рука
ещё раз голосовать за «единороссов», а ещё
преступнее - агитировать за неё, даже за
деньги.

Где выход? Выход пока есть: нужна сроч-
ная смена обанкротившегося социально-
экономического курса страны.

В.П. ВОЛКОВ,
первый секретарь Балашовского 

местного отделения КПРФ

Юрий Крупнов, председатель наблю-
дательного совета Института демо-
графии, миграции и регионального

развития оценил ситуацию с катастрофой
малазийского Boeing-777 над Донецком,
жертвами которой стали 298 человек.

На собрании Совбеза ООН, которое
прошло 18 июля, запустили практически
официальное обвинение ополченцев и
России. Что это за сценарий и как он будет
развиваться? Кому это выгодно?

- Виновные катастрофы назначены с пер-
вой минуты трагедии – это Россия и Путин.
Всё остальное – лишь дополнительные штри-
хи к тому, что определено Вашингтоном и
теми, кто его обслуживает (той же Австралией,
Великобританией). И из этого, между прочим,
очевидно, что перед нами гениальная спец-
операция (правда, ее гениальность сатанин-
ская по своей природе и гореть в аду автору

этой провокации), аналог 11 сентября 2001
года, направленная на то, чтобы перевести
ситуацию вокруг Украины в новый формат,
формат прямой агрессии против России,
которая, в свою очередь, должна начаться со
свержения и режима, и лично Путина, вплоть
до его физического уничтожения.

Пора понять, на дворе война! И россий-
ские элиты и вся страна должны быть отмоби-
лизованы как полагается в условиях войны.
Однако в действительности никакой мобили-
зации нет, напротив, наблюдается чрезвычай-
ная расслабленность и неадекватность в
оценке происходящего. Слезы умиления
появляются, когда читаешь 10 «страшных»
вопросов от Минобороны России украинской
стороне по крушению Boeing-777, когда слы-
шишь грозное 1020-е заявление Лаврова.

Очевидно, что госмашина не работает и
это грозит стране гибелью. Элиты полагают,
что как-то всё оно «заполируется», удастся
договориться и дальше продолжать счастли-
вую нефтедолларовую жизнь. Но это не про-
сто иллюзии, это хуже – диагноз.

Как должна действовать Россия в такой
ситуации?

- Подчеркну сначала, что Россия упустила
главное в стратегии – выгодный момент -
апрель 2014 года, когда должны были быть
произведены все действия по денацификации
Украины. А потом 25 мая прошли президент-
ские выборы - первая легализация нынешнего
режима в Киеве, а затем 27 июня подписано
соглашение об ассоциации с Евросоюзом и,
соответственно, произошла вторая, еще
более мощная, легитимизация режима,
гиперлегитимизация.

Поэтому провалившие всё это чиновники и
службы теперь находятся в прострации.

Неудивительно, что и после трагедии с
«боингом», официальными органами России и
госСМИ абсолютно неправильно выбран пред-
мет дискуссии. По-прежнему всё внимание
направлено на выяснение вопроса, что «на
самом деле» произошло с «боингом», на реаги-
рование на обвинения и провокации по поводу
этого обстоятельства, по сути, на бесконечные
оправдания со стороны российской стороны:
не мы, мол, это сделали, «невиноватая я!»…

А основное, главное, на что должно быть
направлено внимание всей элиты России,
госорганов и государственных СМИ - это факт
того, что до проведения объективного и тща-
тельного расследования, до получения заключе-
ний ИКАО Россию уже обвинили и назначили
виновной! Мол, всем же ясно, что самолёт сбили
«сепаратисты» и сделали это посредством
зенитно-ракетного комплекса «Бук», который
им, ясное дело, поставила Москва.

Но это же тягчайшее уголовное преступле-
ние со стороны западного официоза и первых
официальных лиц. Это и ложное обвинение, и
клевета, и ложное убийство и, по сути, отказ от
объективного расследования – целая пачка
уголовных статей.

В публичном заявлении вице-президента
США Джозефа Байдена (сынок которого, воз-
главляя американскую компанию, имеет пря-
мые коммерческие интересы на Украине) без
обиняков обвинены ополченцы, следователь-
но, и Россия. В выступлении самого прези-
дента США Обамы звучат утверждения о том,
что ракета, настигшая «боинг», была выпуще-
на с территории, контролируемой сепарати-
стами. Также мы слышим многочисленные
обвинения ополченцев и России со стороны
Австралии, Великобритании, Литвы. Всё это
запротоколировано в официальных докумен-
тах, распространено миллионными тиражами
СМИ, отображено в стенограмме специально-
го заседания Совбеза ООН.

Надо не оправдываться и фантазировать
на тему «объективного расследования», а
организовать уголовное преследование каж-
дого лица, которое посмело обвинить, пусть
даже косвенно, Россию. Все, кто уже предъ-
явил обвинение России, должны стать фигу-
рантами открывшихся уголовных дел.

Одновременно необходимо кардинально
менять подход к украинской проблеме, пол-
ностью менять модель экономики в стране и
всю идеологию. Нужен резкий, моментальный
разворот – как это ни невозможно. Украину
необходимо идеологически выигрывать,
иначе милитаризируемый братский народ и
его с каждым днём накачиваемая ресурсами
армия будут направлены на Россию, и не толь-
ко на Крым, но и на Москву.

Необходимо предупредить США, что их
эйфория от якобы успехов с нацификацией
Украины в конечном счёте очень дорого обой-
дется ей, что если они хотят войну, то получат
эту войну, а Обама займёт почётное место на
одном историческом кладбище с Наполеоном
и Гитлером.

Нужна идеология развития на наших тысяче-
летних основаниях, выход за пределы долларо-
вой системы и формирование планетарных оча-
гов и поясов развития. Необходима тотальная
смена элит и кадровая революция. У нас есть
подробный план, надо только, чтобы очнулась
патриотическая часть российских элит.

В этом сегодня нерв ситуации. Необходи-
мо срочно объявлять госмашине неформаль-
ную чрезвычайную ситуацию и всеми имеющи-
мися средствами (дипломатией, через СМИ)
дать наступательный и ясный ответ на подлую
провокацию с малайзийским «боингом».

Вы сказали о возможности физическо-
го уничтожения Путина. Насколько это
реально и не является ли это некой мета-
форой?

- Это не метафора. Демонстративно-пока-
зательное убийство Каддафи чуть ли не в пря-
мом эфире три года назад, повешение Хус-
сейна, уничтожение лидеров неугодных госу-
дарств, преступивших «красную черту» в гео-
политике – всё это сегодня уже стандартная
технология англо-сакской силовой диплома-
тии, которую можно назвать декапитацией –
обезглавливанием национальных государств.

Поэтому вопрос о физическом уничтоже-
нии президента России уже сделан пове-
сткой дня.

Посмотрите, вчерашний пост на фейсбуке
экс-президента Грузии Саакашвили, который
прямо намекает, озвучивая, очевидно, про-
грамму Вашингтона, что Путин пошел по сто-
пам Каддафи. Это значит только одно, что пре-
зиденту России прогнозируется и программи-
руется смерть а-ля Каддафи. Посмотрите, что
пишет на сайте «Радио Свободы» политолог
Пионтковский: Путин не переживёт ситуацию
на Украине. Посмотрите, что кричал ещё два
месяца назад радикал Ляшко. Послушайте
заявление месяц назад экс-главы миноборо-
ны Украины Гриценко, который в прямом
эфире сказал, что нужно убить Путина, и тогда
Украина разом решит все проблемы. Таким
образом, готовят общественное мнение по
принципу «нет человека – нет проблемы».

К этому надо относиться абсолютно серь-
езно, и я надеюсь, что президент России пони-
мает всю ситуацию, и не пойдёт на поводу у
своего расслабленного окружения.

Ксения АВДЕЕВА

ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА
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НА ПУТИ К КАТАСТРОФЕ

ÍÅ Â ÏÎËÜÇÓ ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÀ

p`gcpnlhkh a`k`xnb

ГОСПЛАН ИЛИ «БОЛЬШИЕ ДАННЫЕ»?



олго искал название для откровенной
статьи, наконец выбрал тривиальное,
позаимствовав его у незабвенного

Миши Евдокимова из одноимённого фильма
1997 года. Впрочем, фраза на редкость
популярна в России. Люди разного возраста,
воспитания и политических взглядов искренне
удивляются поведению американцев в нашем
прекрасном и бушующем мире. 

Даже Расторгуев и группа «Любэ» испол-
няют песню под таким же названием. Я не ори-
гинален, присоединяясь к хору самых разных
голосов. 

И в самом деле, не пора ли перестать
«валять дурака»? Всем надоело! За десяти-
летия, прошедшие с окончания последней
мировой войны, не было конфликта, в какой
США не вмешались: в каждой бочке затычка.
Никто их не трогает, зато они – всех. Не
много ли на себя взяли? Сегодня оконча-
тельно ясно: мир не будет жить по их указке,
как бы ни пыжились. 

Вот уже и на «оборону» тратят больше, чем
остальные страны вместе взятые. А результа-
тов нет. Где они в Афганистане, Ираке, Ливии,
на Украине? Не смешите. Конечно, если не

считать за результат уничтожение людей без
различия национальности, пола и возраста. (А
вдруг это и требуется)? 

Но можно ли стоять против всего мира? Не
правы ли те, кто говорит: не в силе бог, а в
правде? Вон у них сколько сил, а толку? Никто
не может властвовать над нами, кроме нас
самих.  Давно, в Новосибирске на вокзале,
коротая ночь между поездами, посмотрел в
ночном кинозале югославский фильм «Тела
своего господин». Парнишку женили без его
согласия, а он топорщился. Запал в душу, по
сию пору помню. Не представить ли, как
«топорщится» мир, который янки пытаются
уложить в своё «прокрустово» ложе? Тем и
другим то ноги вытягивают, то рубят, а они не
согласны! Ни Слободан Милошевич, ни Сад-
дам Хусейн, ни Муаммар Каддафи, ни Башар
Асад. Удивляться ли? 

Вот и на Донбассе воспротивились ком-
прачикосам, да и мы не хотим. Иное дело, Рос-
сия, как всегда, медленно запрягает, но вра-
гам не надо забывать, как быстро ездит! Ох, не
завидую я «Правому сектору» и «националь-
ным гвардейцам»! Похоже, их дело – труба!
Историю надо учить: у Мазепы спросили бы, у
Скоропадского,  Петлюры, Бандеры и Шухеви-
ча. Триста лет не получалось, а нынче получит-
ся? Битым неймётся?

Трудно понять янки, которым понадоби-
лось четверть века, чтобы устами Обамы
заявить, будто бы отныне они не влезут воору-
жённой силой ни в один военный конфликт за
пределами США. Мол, помогать друзьям и
союзникам будут вооружением, деньгами, но
не солдатами. Заявление последовало сразу
за фиаско в Ираке. Из Багдада американцам
пришлось улепётывать едва ли не быстрее,
чем в своё время из Сайгона! 

За годы и годы иракских войн и оккупации
Америка потратила на утверждение там то ли
триллион, то ли два долларов. А результат? –
150 тысяч погибших местных жителей? И это
только по американским данным. Между тем
существуют авторитетные мнения, что жертв в
несколько раз больше. 

В то же самое время гегемон всё больше
увязает на Украине. Обама обещает Порошен-

ке всё, кроме солдат. «Свежо предание, да
верится с трудом»! Не для того ли у него и суще-
ствуют ЧВК, чтобы оправдать такое заявление?
Американцы (ЧВК) вроде бы и участвуют в боях
в Мариуполе, и вроде бы их там нет. 

Россия вполне могла бы последовать по
этому пути, да что-то медлит. Российские
«демократы» предпочитают удивляться нагло-
сти друга, союзника, партнёра, вероятного
противника… 

Чувствуете, как понижается градус отноше-
ний? До нуля недалеко! А там, глядишь, и пол-
номасштабная холодная война с уже совсем
зимними температурами. А затем и горячая, в
которой США придётся расходовать уже не
«солдат удачи», а драгоценных «джи-ай».

И впрямь, «не валяла бы дурака Америка»,
мир был намного спокойней. Не пофантазиро-
вать ли? Впрочем, эта фантазия недалека от
реальности. 

США лишь вывеска – марионетка, кото-
рой управляют кукловоды из тех, кто считает
себя солью земли, мировой элитой. В СМИ
гадают, то ли это масоны, то ли Бильдер-
бергский клуб (в который, кстати, затесался
Чубайс – приглашают!), то ли ещё нечто

ужасно тайное и закрытое. В данном случае
нас должна интересовать их человеконена-
вистническая сущность. 

Во всех войнах, случившихся после ухода
СССР с политической арены мира, просмат-
ривается единственный и страшный для
человечества смысл: сокращение народона-
селения. Об этом вещал ещё Мальтус, а его
современные последователи претворяют
идеи безумного монаха на практике. 

Кто спорит, в мире существует ПРОБЛЕ-
МА, которую так или иначе придётся решать. И
лучше раньше, чем позже. Это проблема
ПЕРЕНАСЕЛЕНИЯ. Скоро нас будет семь мил-
лиардов. Среди американских учёных уже
паника: если каждый китаец будет потреблять
столько, сколько американец, мировая эконо-
мика рухнет!

Но не одни китайцы хотят жить лучше.
Что же делать? Ресурсы планеты конечны.
Выхода два: один – человечный, другой бес-
человечный. Мировая элита (читай, олигар-
хия) склонилась ко второму и претворяет его
в жизнь, уничтожая «лишних» едоков несмот-
ря ни на что! 

Но те, кто назначен на заклание ради бла-
годенствия богачей, скоро поймут, что выход
не в войне, а в созидательном труде! Населе-
ние Земли должно походить на экипаж под-
водной лодки, который либо погибает, либо
спасается и побеждает всем коллективом от
капитана до акустика и торпедиста. 

Советский Союз предлагал разумный
выход. Рост человечества не ограничивать, а
творчески использовать его потенциал. Ещё
К.Э. Циолковский сказал: «Земля – колыбель
человечества, но нельзя вечно жить в колы-
бели»! Наша судьба – искать необходимые
ресурсы за пределами Земли, а не убивать
друг друга в странном стремлении остано-
вить жизнь! 

На этом пути препятствием являются
Гегемон и Олигархия. Неужели Человечество
не сметёт их со своего пути?   

* * *
Что с нами случилось? Весь мир в недо-

умении. Даже Джордж Буш-старший, считаю-

щий, что именно он разрушил СССР, уходя на
покой, о нём пожалел. Конечно, по-своему, по-
американски. Он хотел бы сделать из нашей
страны комнатную собачку, преданно глядя-
щую в глаза хозяину, но никак её не разрушать.
Опасается старичок Буш, что поднявшись (а
это рано или поздно случится), Россия ото-
мстит Соединённым Штатам.  Не ошибусь,
если скажу, мир будет этому рукоплескать! 

Против янки столько всего накопилось,
что при первой возможности их разорвут на
части. Они это знают, и пока возможности не
предоставляют. Но время неумолимо, прихо-
дит срок…

Сыплется американская империя, осно-
ванная на бумажном долларе, а значит, на фу-
фу,  сыплется, и процесс уже не остановить. В
стремлении устроиться поудобней янки сами
этому способствовали. Или не избавлялись от
производств, отправляя их туда, где рабочая
сила дешевле, в Малайзию, Китай, Южную
Америку, Россию? 

У нас в России есть только один человек,
на 100% соответствующий американским
стандартам – это Чубайс, провозгласивший:
«Больше наглости»! А у них много, возможно,

большинство населения. Но всё же не больше
остальных землян… 

300 миллионов американцев смотрят на
окружающий мир с плохо скрываемым стра-
хом. Нет шансов у США против  мира, опол-
чившегося на них, сколько бы ни накачивали
мускулы. Уж очень их не любят! Не бывать им
гегемонами!  

Во времена СССР нас тоже любили далеко
не все. И сегодня не все любят. Но можно ли
сравнивать? Ни тогда, ни сейчас Россия не
стремилась стать гегемоном. Даже в совет-
ские времена, когда для этого были все осно-
вания. Не тот менталитет. От веку русские
настроены на дружбу с соседями. Не потому
ли все народы, которые добром или не совсем
вошли в состав России, сохранились и при-
умножились? Это – исторический факт! 

А все, кого покоряли англосаксы, угасли.
От них остались лишь воспоминания, сказки в
книгах Майна Рида и Купера, справивших
тризну над их могилами. Вот откуда противо-
стояние США и мира, ещё с тех времён!

Но в причинах ли дело? Главное – суще-
ствующая ситуация. А она – критическая! Кто
бы там ни стоял за США, кто бы ни манипули-
ровал их властью, американский народ не
возражает. Триста миллионов американцев
устраивает, что власть их бережёт, не гонит
на войну, что они за океанами, как у Христа
за пазухой.

Короче: мне не хотелось бы прослыть
ястребом, но не я один, мир приходит к выво-
ду, что если не перенести войну на террито-
рию США, МИРА не будет! Да, почувствуют
они, каково под бомбами! Может, тогда про-
никнутся состраданием к жителям Донецка,
Славянска и Краматорска? 

Поверьте, многие об этом начинают
думать. Цитата из газеты «Завтра» №24-2014
(статья А. Фефелова): «Чеченец на вопрос, что
побудило его с оружием в руках защищать
Донецкую народную республику, ни минуты не
задумавшись, ответил низким хриплым голо-
сом: «Я приехал сюда воевать с Америкой…».
Этот чеченец понимает. Этот чеченец – мой
брат! Потому что и я в свои семьдесят пять, как
умею, воюю с Америкой!  

Во времена холодной войны политики
перебрасывались через океан эпитетом
«империя зла». Тогда на него было два претен-
дента. Оставим в стороне насколько справед-
ливо. Но сегодня-то остался один! 

Не валяй дурака, Америка! А то ведь голо-
вы не сносить!

Мексика может потребовать Техас, а
Франция – Луизиану. А семинолы вспомнят,
что некогда Флорида принадлежала им. А
прочие индейцы могут претендовать на всю
территорию Соединённых Штатов, включая
Нью-Йорк. 

Да у них ничего своего нет! Это же не
народ, а сборище потомков отщепенцев и кол-
лаборационистов, сбежавших из своих стран и
от своих законов! И ладно, если бы они, помня
о своих корнях, наладили отношения с бывши-
ми соотечественниками, а то хотят возвысить-
ся над ними! По какому праву? – По поня-
тиям? И неужели же мир не опомнится и это
примет? 

По нашим понятиям Соединённые Штаты
– заштатная провинция Земли. Хитрованы,
обманщики, жулики, работать не хотят, всю
работу сплавили «дуракам», что любят рабо-

тать. А себе оставили умные технологии, из
коих и собираются качать дивиденды. Ой-ли!
Надолго ли хватит? Ведь и учёные у них
импортные: китайцы работают в электронике,
русские и индийцы в программировании,
евреи поднаторели вообще во всём. Ракеты
им поставил немец фон Браун, вертолёты –
русский Сикорский, телевидение наладил
опять же русский Зворыкин. Без Жореса
Алфёрова вообще никакой электроники бы не
было! Да кто у них из своих? Эдисон и Форд? А
ну-ка залезем в Википедию!

Семья Эдисонов перебралась в Америку
из Голландии в 1730 году. Ну, это ещё куда
ни шло, всё-таки более ста лет разделяют
Томаса Алву от переселения. А Форд подка-
чал! Он родился в семье эмигрантов из Ирлан-
дии и лишь в первом поколении американец!
Прямо скажем, не впечатляют генеалогиче-
ские корни великих американцев! 

К чему я веду? У мира намного больше
прав и причин разобрать на части возникшие
всего-то два века назад Соединённые Штаты,
нежели тысячелетнюю Россию. Не валяй дура-
ка, Америка! Или мир займётся тобой всерьёз! 

Возвращаясь к тому, с чего начал. Фильм
Театра Евдокимова, созданный в 1997 году,
когда мы ещё надеялись на то, что у нас что-то
сложится с Америкой (ну не мы, так «демокра-
ты»!), в общем-то добродушный и располо-
женный к американцам. Кто же из наивных
«руссиян» думал, что у тех камень за пазухой!
Прошло 16 лет, и камень вывалился на все-
общее обозрение! Нынче название фильма из
безобидного и подтрунивающего становится
серьёзным, предостерегающим! 

Я специально пересмотрел фильм. И как
же по-иному многое видится! Бедный Евдоки-
мов, расположенный к американцам, и не
предполагал, что спустя всего три пятилетки
его работа будет смотреться сатирой на рос-
сийско-американские отношения. С него-то
взятки гладки (мир праху его!), а нам глядеть и
вспоминать свою наивность, ибо ведь от
чистого сердца и своего и нашего снимал
Михаил Сергевич это кино! 

Ю.М. ШАБАЛИН

Вконце 70-х годов восставшие сандини-
сты Никарагуа вели такую же ожесто-
ченную борьбу против диктатуры Сомо-

сы, как сегодня Донбасс против диктатуры
Порошенко. Угадайте, где были их тыловые
базы, где они тренировали бойцов? Вовсе не
на далёкой Кубе и уж тем более не в СССР.
Соседняя либерально-демократическая
Коста-Рика любезно закрыла глаза на присут-
ствие тренировочный лагерей вооружённых
«террористов» на своей территории – в этой
стране тоже не любили диктатуру Сомосы. К
большому неудовольствию США. 

А в начале 1983 г. сандинисты победивше-
го революционного Никарагуа неожиданно
узнали, что на территории их страны Револю-
ционная партия центральноамериканских тру-
дящихся (PRTC - троцкисты) готовит большой
отряд гондурасских партизан. В узком кругу
сандинистского руководства начались ожесто-
чённые, хотя и секретные дебаты: что будем
делать?

С одной стороны, до победы своей рево-
люции сандинисты приветствовали приход в
их ряды добровольцев-интернационалистов. В
частности, там воевал Манюэль Федерико
Кастильо, один из основателей PRTC. Недопу-
щение рейда PRTC было бы предательством
революционной идеи интернационализма.
Кроме того, Гондурас уже стал базой для рей-
дов контрас на территорию Никарагуа, так
почему бы не ответить ему тем же? С другой
стороны, этот рейд мог ещё более обострить
отношения Никарагуа с США.

Сандинистское руководство Никарагуа
после долгих споров эту дилемму решило так -
во имя интернационализма оно не стало
мешать помощи революции в Гондурасе.
Более того, согласно западным СМИ, оно
якобы передало этому отряду какое-то снаря-
жение, оставшееся после Сомосы. Сегодня, во
имя того же интернационализма, прогрессив-
ные силы всего мира помогают сандинистам.

В июле 1983 года отряд в составе 96 чело-
век пересёк границу и скрылся в джунглях гон-
дурасской провинции Оланчо в малонаселён-
ном районе реки Патука. Им руководил главный
идеолог и Генеральный секретарь PRTC Хосе
Мария Рейес Мата. Врач по образованию, он в
своё время был личным секретарём Че Гевары.

Политруком отряда являлся американский
католический священник-иезуит (этот орден
особенно поддерживает левую «теологию
освобождения»)  Джемс Францис Карней,
известный под военным псевдонимом «Гваде-
лупа». Он родился в 1924 году в США, во время
Второй мировой войны служил солдатом во
Франции и Великобритании. С 1961 года рабо-
тал миссионером в Гондурасе, в 1974 году
отказался от гражданства США и принял гон-
дурасское, которого его лишили в 1979 г. за
подрывные идеи проповедей. После этого его
выслали из страны, и Никарагуа предоставила
ему политическое убежище, там он и принял
решение участвовать в борьбе за освобожде-
ние Гондураса. 

В сентябре отряд попал в засаду и был раз-
громлен. Согласно официальной правитель-
ственной сводке, часть партизан погибла,
часть была захвачена в плен, часть якобы про-
пала без вести: «они, возможно, умерли от
голода, скрываясь в горах». В числе пропав-
ших фигурирует и Джемс Карней. Однако сви-
детельства очевидцев, а также некоторые рас-
секреченные документы американского ЦРУ
дают иную картину. 

Дезертировавший из гондурасской армии
Флоренсио Кабаллеро, бывший член эскадро-
нов смерти, ныне политэмигрант в Канаде,
рассказывает, что они взяли в плен Карнея 15
сентября. Позже он видел его в подвале лаге-
ря никарагуанских контрас «в очень плохом
состоянии», его пытали. Решение о расправе
над ним принял гондурасский генерал Густаво
Иварез Мартинез в присутствии американских
военных и представителя ЦРУ – «мистера
Майкла». Через несколько часов Джемса Кар-
нея сбросили с вертолёта где-то над гондурас-
скими джунглями. Его автобиография была
издана позднее под заголовком: «Быть хри-
стианином – значит быть революционером». 

Кстати, кто снабжал оружием партизан
Сальвадора и Гватемалы в 80-х годах, думаете,
«великий и могучий» СССР? Отнюдь нет. Пере-
числяю: Вьетнам, Ливия, Эфиопия, Северная
Корея, Куба. В значительной степени это был
устаревших ржавый хлам, трофеи, оставшиеся
от американцев. Давали, что было.

Подобная дилемма всегда стоит перед
всеми государствами. В мае 1992 г. Приднест-
ровье, созданное незадолго до того Интердви-
жением Молдовы, было атаковано кишинёв-
ским режимом и жалобно взвыло о помощи.
Самую значительную поддержку оно получило
отнюдь не от казаков, не от России Ельцина, а
от своих кишинёвских друзей - Интердвиже-
ния. Позже Приднестровье «слило» своих
кишинёвских друзей, братьев и товарищей,
заявив: «за Днестром для нас земли нет». Ещё
древние знали: если ты кого-то предал – пре-
дадут и тебя, если ты поможешь в трудную
минуту, помогут и тебе. Сегодня никто не будет
помогать или признавать Приднестровье,
которое само никогда никому не помогало. И в
случае новой заварухи его теперь будет спа-
сать, как и пророссийскую когда-то Аджарию,
разве что патриарх Кирилл своими молитвами
в храме Христа Спасителя.

Так почему сегодня так называемая «вели-
кая Россия» под Путиным такая поганая? Поче-
му российский «гарант» похож на извивающе-
гося на горячей сковородке смердящего слиз-
няка? Где Русская православная церковь, и
имеет ли она право после её позиции по Дон-
бассу продолжать называться «русской»?
Почему Россия не хочет сделать то, что когда-
то делали нищие Никарагуа, Эфиопия и Коста-
Рика? 

Если ты предал всех, то все предадут и
тебя – это знали ещё древние. И Россия,
закрывая глаза на бойню на Донбассе, оконча-
тельно станет страной-изгоем для всех, в том
числе для хвалёной БРИКС, на которую она так
сегодня надеется… 

Александр СИВОВ

Некоторые искренне не понимают,
почему с некоторых пор Стрелков,
помимо сводок боевых действий,

довольно систематически изрекает доволь-
но пессимистичные вещи. На деле тут причи-
ны весьма прозрачны.

В мае-июне, когда изменившаяся в апре-
ле политическая линия (вопрос о вводе
войск был снят 24 апреля) начала постепен-
но влиять на оперативно-тактическую обста-
новку на Донбассе, боевые действия посте-
пенно набирали обороты, приходя к ситуа-
ции, когда иррегулярное ополчение оказа-
лось вынужденным воевать против регуляр-
ной армии. Этот сценарий на этапе захвата
власти в Донецке, Луганске и Славянске
изначально не планировался - все заклады-
вались на признание РФ и ввод российских
войск.

После начала боевых действий и измене-
ния политической линии на повестку дня
вышел вопрос негласной помощи. Примени-
тельно к Стрелкову, чтобы было понятно, - за
3 месяца боев под Славянском, у него там
было всего 2-2,5 тыс. человек (легкое стрел-
ковое оружие + тяжёлые пулеметы, автома-
тические гранатометы, ПТУРСы (часть нера-
бочие), несколько ПЗРК и т.д.), всего 3 танка
+ памятник ИС-3, несколько БМП и БМД, 4
или 5 “Нон”, несколько зенитных установок
калибром 12,7 и 23 мм. Это примерно раз-
мер одной колонны из “военторга”, которые
хунта сейчас фиксирует почти каждый день.
Это примерно всё, что получил Стрелков,
сидя в Славянске, за 3 месяца; куцый размер
помощи был прекрасно виден по тому, что
вывезли из Славянска и по тем крайне куцым
трофеям, которые смогла показать хунта (1
БМД, партия нерабочих ПТУРсов, немного
автоматов и мин).

Всё это удерживало Славянск, Крама-
торск, Николаевку, Семеновку, Красный
Лиман и другие население пункты при соот-
ношении 1 к 3,5-4,5 в пользу противника.

То есть надо понимать, что помощь
вооружением поступала, но была совер-
шенно недостаточной в борьбе с группи-
ровкой противника до 10-12 тыс. человек,
не говоря уже о танках, артиллерии и авиа-
ции. Поэтому по мере развития боевых
действий и опережающих темпов наращи-
вания сил противника, Стрелков начал
открыто предъявлять претензии, общий
смысл которых сводился к тому, что
помощь недостаточна.

Тем не менее, кураторы российской
политики на Донбассе (а это в первую оче-
редь Сурков, которому передали часть рыча-
гов управления российской политикой на
Донбассе, отодвинув от этих процессов
Володина) вполне спокойно смотрели, как
хунта медленно, но верно охватывала Сла-
вянск, замыкая кольцо оперативного окру-
жения. Так же спокойно смотрели и на анклав
в Соледаре (охранялся с марта силами спец-
наза хунты - 150-250 человек), где находи-
лось более 1 млн единиц стрелкового ору-
жия, которое начало поступать на черный
рынок, попадая на вооружение ополченцев и
карательных батальонов за деньги (торго-
вать начали ориентировочно в конце апреля-
начале мая, когда на вооружении сторон
начало массово отмечаться старое оружие).
Собственно, и сам Стрелков весной писал,
что приходилось покупать оружие у офице-
ров хунты.

Так же за 3 месяца не было организовано
внятного штурма танковой базы в Артёмовс-
ке, где даже по пессимистичным оценкам
имелось до 20-25 боеспособных танков, не

говоря уже о возможности ремонтировать
более или менее сохранившиеся машины за
счёт совсем нерабочих. За три месяца ее так
и не удосужились взять, не говоря уже о соз-
дании деблокирующей группы, которая
могла наносить удары по охватывающим
Славянск колоннам хунты, что и позволяло
удерживать Славянск и Краматорск далее.
Но получилось так, что Славянск окружали и
в конце концов окружили, а в Донецке даже
не почесались. Про сводки Стрелкова нача-
лись писать ересь, что “раз Стрелков гру-
стит, это к успеху”, хотя если посмотреть на
эти сводки сейчас, то они как раз объективно
отражали ухудшающуюся обстановку под
Славянском.

Причины этого “игнорирования” Стрел-
кова вполне понятны, пока он сражался под
Славянском, через Донецк шли переговоры
людей Суркова с людьми Ахметова, при этом
в самом городе зрел заговор с целью сдачи
города хунте.

2 июля начались бои за Николаевку, что
привело к потере контроля над последней
значимой трассой, осуществлявшей снабже-
ние Славянска. Стрелков “загрустил” еще
больше, стало очевидно, что его вместе со
Славянском и гарнизоном давно списали и
никто их выручать не собирается. 2-3 июля,
когда еще продолжались уличные
бои в окруженной Николаевке, где
героически сражался отряд Мото-
роллы (даже несмотря на предатель-
ство двух полевых командиров, ого-
ливших фланг), в Славянске было
принято решение прорываться из
окружения, надо понимать, что
решение это имело как военное
обоснование, так и политическое -
Стрелков был предупрежден из
Москвы, что в Донецке готовят сдачу
города.

В ночь с 4 на 5 июля Стрелков
успешно осуществил прорыв, понеся
лишь незначительные потери. Этим
он поломал все закулисные перего-
воры людей Суркова с Ахметовым и
Коломойским (через людей Кургиня-
на). Общий смысл этих переговоров
заключался в том, что околокремлев-
ские круги, которые представляет
Сурков, через российских олигархов
(Фридмана и ХХХ) пытался согласо-
вать с украинскими олигархами
вопрос о “большом Приднестровье”
из Луганской и Донецкой Народных
Республик, во главе которых должен
был на первоначальном этапе встать
Царев, на которого были замкнуты часть
каналов финансирования Юго-Востока.

В этих контактах были замазаны мэр
Донецка Лукьянченко (бежал в Киев), спи-
кер парламента Новороссии Пушилин
(отставлен с поста по собственному жела-
нию), министр ГБ ДНР Ходаковский (отстав-
лен с поста министра, батальон “Восток”
преобразован в бригаду и оперативно пере-
подчинен штабу Стрелкова), генерал мили-
ции Пожидаев (управление МВД было зачи-
щено практически сразу после прихода
бригады Стрелкова в Славянск). Все эти
люди так или иначе были связаны с Ахмето-

вым и для зачистки верхушки ДНР был при-
слан Антюфеев, который начал наводить
порядок, после чего и последовала серия
отставок.

Как только отход Стрелкова в Славянск
сорвал закулисные переговоры, резко акти-
визировались боевые действия по всему
фронту - украинские олигархи, которые кон-
тактировали с Москвой, сразу стали мише-
нью информационной компании, после кон-
тактов заместителя Коломойского Корбана с
человеком Кургиняна, компания против
Коломойского в украинских СМИ приняла
масштабный характер, в ход пошли даже
традиционные сливы СБУ, вроде разговора о
подготовке травли Ляшко, цель которых

была настроить фашистских радикалов про-
тив одного из спонсоров. При этом открытые
заявления Коломойского, Филатова и Корба-
на о том, что надо конфисковать собствен-
ность Ахметова, не нашли широкой медий-
ной поддержки, СМИ хунты вполне себе
встали на защиту Ахметова, который уже
сдал хунте Мариуполь и готовил почву для
сдачи Донецка.

После срыва переговоров хунта уже
совсем перестала стесняться разрушать
города и инфраструктуру (шансов то на то,
что получить их путем сговора с хозяевами

Кургиняна и К° без боя не осталось), так как
только военным путем можно было устано-
вить контроль над Донбассом.

Вслед за этим, практически сразу, на
вооружении ополченцев в довольно боль-
шом кол-ве в считанные дни появились
танки, БМП, артиллерия (гаубицы Д-30 и САУ
“Гвоздика”) и РСЗО. То есть за неделю на
вооружении ополченцев появилось больше
тяжелой техники, чем за 3 предшествующих
месяца. Это сразу привело к оперативным
результатам - образовался “южный котел”, а
наступление, которое началось 1 июля, уже
13-14 июля захлебнулось на всех направле-

ниях. Вполне понятно, что если бы та мате-
риально-техническая помощь, которая
последовала в июле, оказывалась хотя бы с
мая в тех же объемах, то бои бы сейчас шли
где-нибудь в районе Изюма, а не под Донец-
ком. При этом, даже несмотря на текущую
материально-техническую помощь, которая
оказывалась и оказывается, темпы накопле-
ния живой силы и техники у хунты всё равно
выше (даже не считая материально-техниче-
скую и организационную помощь США и
НАТО). Поэтому за счет общего численного
превосходства в людях и технике хунта после
поражения перегруппировалась и продол-
жила наступление, атакуя слабые участки
фронта (у ополченцев просто недостаточно

людей и техники, чтобы одинаково хорошо
прикрыть всё).

Чтобы было понятно - Стрелков прорвал-
ся в Донецк из Славянска с одним танком,
тремя “Нонами” и несколькими БМД/БМП.
На помощь ему проследовали 4 танка, 3 САУ
“Гвоздика” и несколько БТР/БМП, чуть ранее
под Донецком оказалось несколько “Гра-
дов”. Всё это приходилось на широкий
фронт, растянувшийся от Снежного через
Донецк до Горловки и далее к зоне ответ-
ственности Мозгового. Что Стрелков мог из
этого выделить для Мозгового, он отправил.

Сейчас его техника связана боями за Мари-
новку и аэропорт, а так же обеспечивает обо-
рону Донецка и Горловки. Сил на большее у
него просто нет.

Собственно, его продолжающиеся пес-
симистические заявления исходят от объ-
ективной оценки реального соотношения сил
на фронте. Фантазии на тему “пуля дура,
штык молодец” и “пускай у противника много
танков и авиации, а мы его молитвой и бое-
вым духом переломим”, понятное дело, не
могут повлиять на оперативную обстановку.
Поэтому “грусть” Стрелкова — это, по сути,
попытка донести через общественность (где

он пользуется широкой поддержкой) до вла-
стей, что ему требуется больше оружия и
техники. Само собой такие запросы идут и по
закрытым каналам - более предметно и
менее эмоционально. Но это лишь один из
аспектов.

Второй аспект “грустных” заявлений
Стрелкова политический. Провал партии
пораженцев со сдачей Донецка отнюдь не
привел к ее уничтожению. Как ни трудно
увидеть из продолжающейся информа-
ционной кампании против Стрелкова, его
пребывание в Донецке явно препятствует
планам сговора с олигархами и хунтой на
тему будущего Новороссии. Стрелков хочет
воевать и идти на Киев, для этого ему нужны

люди и оружие, которых он получает в недо-
статочном количестве.

Но так как эта идея пользуется обще-
ственной поддержкой, открыто вести пере-
говоры с хунтой и олигархами на тему буду-
щего “большого Приднестровья” не получа-
ется. Стрелков по сути не дает умереть идеи
“большой Новороссии”, которую Сурков и К°
по большей части списали в утиль еще вес-
ной. То есть Стрелков является политической
помехой для попытки политического разме-
на Украины на ДНР и ЛНР. Поэтому его и
будут обвинять во всех смертных грехах

(провокатор Кургинян в лучшем стиле
Доренко родил, что Стрелков, де
хотел сбить Путина, ну и следует
понимать, что попал в “Боинг”), дабы
расчистить сцену для будущего сго-
вора с фашистской хунтой о будущем
ДНР и ЛНР. При этом военная помощь
для ДНР будет дозированной, чтобы
не дать всему сопротивлению сразу
схлопнуться (вариант полного слива
ДНР и ЛНР для Кремля выглядит
крайне обременительным), попутно
пытаются обрубить каналы помощи,
организованные общественностью -
блокируются ресурсы информацион-
ной поддержки ДНР и ЛНР, закры-
ваются счета, в том числе путем сго-
вора российских банков с СБУ и ее
хозяевами.

Провокацию хунты с “Боингом”
российская партия пораженцев уже
подхватила, фактически подыгрывая
пропаганде хунты, вбрасывая тезисы,
что за сбитым “Боингом” мог стоять
Стрелков и ополченцы, то есть атака
на ДНР идет как бы в две руки - с
одной стороны атакуют США, их
сателлиты и хунта, с другой - россий-
ские компрадоры-пораженцы и их

медийная обслуга, вроде Кургиняна. Вброс
про Путина, которого хотел убить Стрелков,
необходим для того, чтобы где-то на самом
верху дали отмашку прекратить поддержи-
вать Стрелкова - то есть картинку создают
как для общества, так и для высшего руко-
водства РФ.

Общий смысл операции состоит в сле-
дующем - медийно дискредитировать Стрел-
кова (запоминайте кто в этой компании уча-
ствует, по этой волне можно легко опреде-
лить, кто из говорящих голов завязан на Сур-
кова и тех, кто подготавливает почву для сго-
вора с фашистской хунтой - это и есть

медийная инфраструктура настоящей пятой
колонны, а не те либерасты-фигляры, кото-
рых за нее обычно выдают) и подготовить
почву для его замены. Если для этого потре-
буется слить Мозгового или часть террито-
рии вокруг Донецка, это не исключённый
вариант, ведь таким же путем совсем недав-
но готовили почву для “героической гибели
Стрелкова в Славянграде”. “Героическая
гибель Мозгового в Лисичанске” может ока-
заться для них вполне удобным, чтобы про-
должить атаки на Стрелкова, который не
смог его поддержать всеми своими четырь-
мя танками.

Идеальный вариант: замкнуть военное
руководство ДНР на Суркова и К°, чтобы
исключить любую самостоятельность, после
чего и приступить к переговорам с хунтой.
Пока живы Стрелков и полевые командиры
вроде Мозгового, эти планы откровенно бук-
суют, и пораженцам приходится тратить
время и политический капитал на уничтоже-
ние Стрелкова.

Для Стрелкова эта атака очевидна,
поэтому он, как и ранее, пытается донести
до общества и властей простую мысль,
что слить его просто так не получится (то
есть молча на заклание он не пойдет) и
что для успеха войны необходима нор-
мальная помощь, апеллируя к “партии
войны”, которая обеспечивает реальные
(а не пиар-) поставки и которая заинтере-
сована в распространении восстания за
пределы Донбасса. Понятное дело, что он
не герой-одиночка и в Москве есть струк-
туры, которые его поддерживают, иначе
его давно бы закопали где-нибудь под
Славянском.

А обобщенный смысл всей этой москов-
ской возни состоит в том, что вариант Стрел-
кова прост и понятен и он его “пессимистич-
но” формулирует - либо более активное
ведение войны на Украине, либо же капиту-
ляция и перенос боевых действий на терри-
торию РФ, хотя на фоне истерик в стиле “всё
пропало, всё слили”, это уже скорее реали-
стичная развилка, которая очевидна еще с
мая. Стрелков ведь не говорит “все пропа-
ло”, он говорит, что тенденция неблагопри-
ятная. И развитие ситуации подтверждает
его выводы.

Партия пораженцев, которая набрала вес
после принятия в апреле решения не вводить
войска, по-прежнему пытается усидеть на
уже разъехавшихся стульях войны и капиту-
ляции, надеясь достичь договоренности с
фашистской хунтой (чему мешает Стрелков)
и украинскими олигархами, дабы получить на
выходе решение, которое можно будет пред-
ставить не как полный слив на фоне заявле-
ний февраля-марта 2014 года.

В этом раскладе Стрелков безотноси-
тельно его взглядов уже давно превратился в
знамя тех, кто желает продолжения борьбы
за всю Украину или хотя бы за ее часть.
Оппоненты же Стрелкова Украину уже давно
списали и сейчас изыскивают способ, как бы
выскочить из этой ситуации, дабы не вызы-
вать волнений в самой России, даже если в
долгосрочной перспективе сдача Украины
будет иметь для России катастрофические
последствия. Поэтому пока это противостоя-
ние будет продолжаться Стрелков и будет
“грустить” до того момента, пока не будет
сделан выбор из двух заведомо неприятных
решений. Или же до момента его гибели и
получения обоих неприятных решений в
одном флаконе.

Борис РОЖИН

ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ
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О чем «грустит» Стрелков   

НЕ ВАЛЯЙ ДУРАКА, АМЕРИКА!

ПРЕДАЛ ТЫ – ПРЕДАДУТ ТЕБЯ



Американский Институт Гэллапа опубли-
ковал результаты опроса, проведенно-
го среди граждан бывших советских

республик: как они относятся к распаду
СССР. Ответ огорошил американских социо-
логов. Оказывается, только 24% бывших
советских граждан увидели в этом положи-
тельный момент. В то время как 51% сочли,
что крушение СССР причинило вред как им
лично, так и республикам (ныне независи-
мым государствам), где они жили.

Для начала предыстория. В одной из дав-
них аналитических передач Би-би-си о
Советском Союзе западные эксперты приве-
ли такие данные: по итогам I квартала 1983
года объём производства в СССР вырос на
6,3%, а производительность труда — на
4,7%. Комментарий ведущего: «Изменения,
которые происходят в Советском Союзе,
свидетельствуют о том, что социализм таит в
себе такие внутренние резервы, о которых,
похоже, не знали и сами советские лидеры».
Через два года СССР возглавил новый лидер
Михаил Горбачев, и резервы эти оказались
невостребованными, канув в Лету вместе с
нереализовавшей их страной.

Больше всего специалистов Gallup пора-
зил срез мнений на Украине и в Молдавии. В
«незалежной», вопреки Майдану, 56% опро-
шенных негативно относятся к исчезновению
единой великой страны и лишь 23% видят в
этом пользу. В Молдавии, парафировавшей
соглашение об ассоциации с Евросоюзом,
где Конституционный суд признал госу-
дарственным языком румынский, 42% граж-
дан продолжают видеть в развале СССР
больше вреда, пользу же усмотрели 26%.
Россияне также не в восторге от «сброса
балласта», как преподносили разделение
СССР некоторые демократические полити-
ки: 55% респондентов видят в этом вред,
лишь 19% — пользу.

Вот так. После двадцати лет культивиро-
вания обособленности (перехода на латини-
цу, лихорадочного поиска собственных исто-
рических корней, уводящих от любой общно-
сти с Россией, неистовой религиозной про-
паганды с сильной примесью национализма,
сведения всех негативных явлений и собы-
тий прошлого, а также проблем современно-
сти к российской первопричине) нашлось,
наконец, нечто, объединяющее всех. Это
позитивное отношение к былому единству и
негатив — к современной самостийности.

Движение по собственным траекториям
развития, с постепенным избавлением от
советского наследия, оказалось для народов
новоявленных государств дорогой к худшей
жизни. Большинство опрошенных бывших
советских граждан разочарованы своими
постсоветскими правителями и алчными
новыми элитами. Львиная доля их обещаний
не материализовалась, что не только усили-

ло ностальгические чувства старших поколе-
ний, но и увеличило число поклонников СССР
среди молодежи — им тоже захотелось в
«сказочную» страну под названием Совет-
ский Союз. И дело тут даже не в шоковой
экономической терапии, которой либералы
лечили «совковую» Россию в девяностых.
Дело в общей смене парадигмы.

В декабре 2012-го американская иссле-
довательская организация Pew Research
Center обнародовала итоги работы, посвя-
щенной изучению того, как граждане Литвы,
России и Украины оценивают произошедшие
изменения в 1991, 2009 и 2011 годах. Заме-
тим, реформы в данных государствах прово-
дились разными людьми и по различным
сценариям. Итак, появление рыночной эко-
номики в 1991-м поддерживали 76%, в 2009-
м — 50%, а в 2011-м — уже только 45% жите-
лей Литвы, одной из первых вырвавшейся из
«ярма» советской хозяйственной и политиче-
ской системы. По мнению опрошенных,
перемены за последние двадцать лет оказа-
лись выгодны политикам (их назвал 91%) и
предпринимателям (78%), а не простым
людям (20%). 56% респондентов в республи-
ке сказали, что последние двадцать лет нега-
тивно сказались на качестве жизни. Анало-
гично ответили 61% россиян и 82% жителей
Украины.

По данным российского «Левада-цент-
ра», в 2012 году в РФ было 29% сторонников
советской политической системы, а в 2013-м
— уже 36%. При этом уменьшился процент
сторонников западной демократии (22%
против 29%). Социологи также поинтересо-
вались, какая экономическая система кажет-
ся россиянам более правильной. 51% назвал
модель, основанную на государственном
планировании и распределении (в 2012-м
таких было 49%). Систему, в основе которой
лежат частная собственность и рыночные
отношения, в 2012-м поддержали всего 36%,
а на следующий год и того меньше — 29%.

Да и другие социологические исследова-
ния показывают, что всё больше россиян
убеждены: причиной экономических трудно-
стей, как прошлых, так и, возможно, ожидаю-
щих нас впереди, стал неправильный выбор
пути развития.

Понимание того, что развал единого госу-
дарства с экономикой, способной выпускать
всё — от детских сосок до луноходов, превра-
тил бывшие советские республики в глобаль-
ную периферию по обслуживанию мирового

капитала, становится все более массовым.
Отсюда рост ностальгических чувств, роман-
тизация СССР и увеличение центростреми-
тельных настроений, выражающееся в инте-
ресе к Таможенному союзу и другим, более
тесным видам интеграции. 

Отсюда же и растущее противодействие
этим настроениям со стороны главных выго-
дополучателей расчленения СССР. Так, на
конференции по правам человека в Дублине
6 декабря 2012 года перед встречей с главой
МИДа России Сергеем Лавровым госсекре-
тарь США Хиллари Клинтон высказалась
относительно Таможенного союза вполне
определенно. «Мы знаем, какова цель, и мы

стараемся разработать эффективные пути
для того, чтобы замедлить или предотвра-
тить это», — заявила она. Так что происхож-
дение цветных революций, «евромайданов»,
бесконечные политические кризисы по типу
молдавского, «феномены Саакашвили»,

активнейшая работа так называемых непра-
вительственных организаций и тому подоб-
ная подрывная деятельность — всё это впол-
не объяснимо. Мировые политико-экономи-
ческие стратеги, являющиеся авторами
успешно претворяемой в жизнь концепции
планетарной глобализации, основанной на
принципе «финансово-высокотехнологич-
ный центр — сырьевая периферия», слиш-

ком много сделали для кончины СССР, чтобы
допустить его возрождение в любом виде.

Причины того, что простые люди с расту-
щей теплотой и уважением вспоминают вре-
мена Советского Союза, не только в эконо-
мике. Психологи считают, что в этом есть и
подсознательная попытка найти защиту от
разросшегося до невероятных размеров
тотального, в том числе и межличностного,
негатива. Люди повсеместно стали пороч-
нее. Злее, агрессивнее, жаднее, эгоистич-
нее, беспринципнее, безжалостнее, власто-
и корыстолюбивее. А это, как оказалось, ни
строить, ни жить не помогает.

Социализм работал на то, чтобы развить
всё лучшее в человеке. И это приносило свои
плоды. «Даже в позднее советское время,
несмотря на то, что во времена очередей и
дефицита другой человек воспринимался
как конкурент в борьбе за предметы первой
необходимости, отношения между людьми —
в том числе разных национальностей — были
достаточно доброжелательными», — говорит
заместитель директора Института психоло-
гии РАН Андрей Юревич.

Да, и СССР, и созданная им система
мирового социализма не были лишены недо-
статков. Но «идеальное государство» суще-
ствовало лишь в фантазиях античного фило-
софа Платона. Неоправданная тяга к запад-
ным моделям оказалась тем «троянским
конем», посредством которого было уничто-
жено выстроенное с таким трудом и ценой
таких жертв уникальное в своем роде госу-
дарство — Советский Союз. Для властей и
элит образовавшихся на его руинах суверен-
ных держав массовая ностальгия по СССР
является тревожным сигналом. Люди без
всякой агитации и пиар-технологий возвели
прошлое в ранг эталона, с которым сравни-
вают свою нынешнюю жизнь и о котором на
кухне рассказывают детям и внукам. Пока
сравнение далеко не в пользу современно-
сти. А это размывает социально-политиче-
скую и экономическую устойчивость госу-
дарства, ведь люди сознательно или неосо-
знанно будут противостоять дальнейшим
попыткам увести их в другую сторону.

ВОСТОЧНАЯ ЕВРОПА ТОСКУЕТ 
ПО СОЦЛАГЕРЮ

Мало кто знает, что с теплотой вспоми-
нают доперестроечные времена и в странах
бывшего социалистического содружества.
Самыми поразительными оказались резуль-

таты социологического исследования, прове-
денного в 2010 году институтом изучения
общественного мнения Emnid в Германии.
80% жителей бывшей ГДР и 72% респонден-
тов в ФРГ заявили, что вполне могли бы и сей-
час жить в социалистическом государстве.
Спустя два десятка лет после падения Бер-
линской стены и объединения Германии лишь
28% респондентов на востоке страны заяви-
ли, что считают обретенную «свободу» глав-
ной политической ценностью. Руководство
Германии во главе с бывшей активисткой вос-
точногерманского комсомола (FDJ) Ангелой
Меркель было шокировано такими результа-
тами. С тех пор о подобных исследованиях в
Германии больше не слышно. Но и в других
странах результаты не менее красноречивы.

Так, в рейтинге Gallup World, составляе-
мом в трех категориях — «процветающий»,
«борющийся» и «страдающий» народ, по ито-
гам 2012 года самым страдающим стал народ
Болгарии. 39% ее жителей назвали себя
несчастными. В топ-5 мировых страдальцев
вошли также некогда процветавшие венгры.
32% граждан этой страны, которым когда-то
завидовали даже в СССР, тоже считают себя
несчастными. Румыны с ностальгией вспоми-
нают времена Чаушеску. Аналогичные иссле-
дования констатируют то же самое и в боль-
шинстве государств, созданных на руинах
Югославской федерации, — подчёркивает
сербское издание «Политика Online».

Вадим БОНДАРЬ

(Окончание. Начало в №3)

Некоторые сюжеты Гранина просто оза-
дачивают своей несуразностью – как
такое могло человеку втемяшиться? за

кого он держит читателя? Нельзя без смеха
читать, например, сюжет, который начинается
так: «Был 41 год, конец августа, мы выходили
из окружения. Шли несколько дней. И самое
трудное было – выбираться…» Кто «мы» –
дивизия, полк, политотдел, группа бойцов,
комсомольский комитет? Где дело происходит
- на каком фронте или в каких краях? Ничего
неизвестно! Словно до сих пор всё это воен-
ная тайна. А что значит «самое трудное – выби-
раться», когда вся суть в том и состоит, чтобы
выбраться из окружения? И, наконец, что это
за «окружение», из которого идут и идут
несколько дней. Где же противник, который
окружил?

«Днём мы часами лежали в кюветах, ожи-
дая паузы». Ну, из этого вроде ясно, что речь
идет о группе военнослужащих, но что за груп-
па, какая - всё-таки непонятно. А главное,
какой паузы ожидали? Оказывается, они лежа-
ли в кюветах вдоль дороги, а по дороге «мимо
нас шло огромное количество транспорта,
бронемашины, мотоциклисты, велосипеди-
сты..». Велосипедисты это, сударь, на стадио-
нах, на треках, а в армии, на войне имелись
когда-то, в начале ХХ века самокатчики, даже
самокатные части, но во Второй мировой ни в
одной армии, в том числе и у немцев, самокат-
чиков-велосипедистов не водилось. А у него и
дальше фигурируют велосипедисты.

Так вот, лежали Гранин и его друзья в
полной форме (а как иначе?) и, как увидим,
при оружии в кюветах, и их не только немцы в
бронемашинах, у которых обзор ограничен,
но даже мотоциклисты и «велосипедисты» с
их полным обзором не замечали, не видели,
чтобы пристрелить или взять в плен. И ведь
это средь бела дня и буквально рядом в
открытых ямах вдоль дороги, называемых
кюветами. Диво дивное! А «паузы» это, види-
мо, перерывы в движении немецких колонн.
В эти перерывы друзья Гранина вскакивали и
по дороге продолжали беспрепятственно
«выбираться». 

А дальше уже не смешной, а лживый рас-
сказ о том, как полёживали они в кюветике и
вдруг увидели: два всё тех же «велосипеди-
ста» конвоировали человек пятьсот наших
пленных. По описанным обстоятельствам
пленным ничего не стоило укокошить этих
«велосипедистов», у которых руки заняты
рулём велосипеда, а чтобы стрелять надо
соскочить с него и снять автоматы, на это тре-
буется время, а дело решали секунды. И вот –
«500 человек идут покорно». Поверить в это
ещё труднее, чем в безмятежное лежание при
свете дня в кювете на глазах немцев. Мы, это
кюветчики-то, «решили подстрелить охрану».
Почему только «под», а не убрать вовсе? Гума-
низм? Но тут же один из них сказал: «Думаете,
они разбегутся?». Гранин отвечает: «В лицах
их читалось поражение». Вот читатель, а! Это
каким же образом читалось, что и без охраны
пятьсот человек покорно будут шагать в плен?
Это читалось глазами Гранина.

А глаза поэта-фронтовика Юрия Белаша
видели в подобной картине совсем иное:

Последний шанс!.. Не ждать, пока прикончат,
А броситься внезапно на конвойных. 

Их двое.
Спереди и сзади – 

с винтовками наперевес…
То есть в полной готовности открыть огонь.

А Гранин даже не поминает о вооружении
своих «велосипедистов».

Они не ждут, конечно, нападенья – 
и думают,

что русский отупел от ожиданья смерти
и безоружен… Они не знают, что такое
последний шанс. Сейчас ты 

объяснишь им это…
Дождись, чтоб задний подошёл поближе,-
И, резко обернувшись, 

швырни ему под ноги,
с размаху, как гранату, 

свой шанс последний –
надеждой лютой налитое тело.
Бывший советский писатель Гранин дума-

ет, как немецкий конвойный: русский отупел от
ожиданья смерти. По отсутствию интереса он,
видно, и не слышал о множестве наших плен-
ных, бежавших из-под конвоя, из лагерей и
вступавших в партизанские отряды. Были
такие и среди писателей, как Степан Злобин,
ещё до войны прославившийся своим «Сала-
ватом Юлаевым», и среди тех, кто стал писате-
лем после войны, как Константин Воробьёв,
попавший в плен ещё в 41-м, но в 43-м не толь-
ко бежал, но и создал партизанский отряд.
Сердцевед Гранин должен бы понимать, что
было написано на лицах таких пленных, как
Зоя Космодемьянская и Муса Джалиль, Зло-
бин и Воробьев, генералы Карбышев и Лукин,
когда «велосипедисты» или пехотинцы гнали
их в плен. Но сердцеведу незнакома такая гра-
мота, и это естественно для того, кто даже спу-
стя пятьдесят лет после победы уверен: «По
всем данным мы должны были проиграть».

И ещё один гранинский фронтовой эпизо-
дик: «Самое начало войны. Мы наткнулись на
четырех немецких солдат. Они, уставшие,
грязные, свалились в кусты и спали». Опять –
полная анонимность! Кто «мы» - работники
политотдела? Какого – дивизии, армии? Какой
армии? Где это «мы наткнулись»? Почему
какие-то немецкие солдаты в такой странной
ситуации и в таком виде? Ведь поначалу дело у
них шло довольно гладко. Но даже не это всё
сейчас важно, а вот: «Командир сказал: «Не
будем стрелять в спящих». Его тогда чуть не
отдали под суд». За что? За гуманизм. Вот
какая было у нас подлая система. Это – пример

изощренной демагогии и спекуляции на поня-
тиях гуманизма. Конечно, и толстовский князь
Андрей, считавший всех пришедших в Россию
французов преступниками и желавший, чтобы
пленных не брали, не стал бы стрелять. Но
разве на рассвете 22 июня немцы обрушили
бомбы не на спящих? И не на четверых здоро-
вых захватчиков и убийц на чужой земле, как
здесь, а на десятки, на сони тысяч жителей
Минска, Одессы, Бреста, мирно спавших в
своих родных городах на родной земле... Да
разве это было только в тот роковой день один
раз… Что же получается? В одном случае «мы»
приписали нашим пленным свои собственные
трусливые пораженческие взгляды, настрое-
ние, состояние духа и не попытались помочь
пленным, в сущности, просто предали их; во
втором случае «мы» - такие большие гумани-
сты по отношению к врагам, что даже не раз-
оружили их – об этом ни слова – чтобы не нару-
шить сладкий сон оккупантов. Как за это не
дать Андрея Первозванного!

Не смог Гранин умолчать и о судьбе наших
солдат и офицеров в немецком плену. Он уве-
ряет, что они «претерпели голод, нечеловече-
ские условия» только потому, что «не были
защищены Женевской конвенцией». Такое
заявление свидетельствовало бы о полном
непонимании автора, что такое была та война,
но в «Блокадной книге» приведены многочис-
ленные документы, свидетельствующие о пла-
нах фашистского руководства как можно боль-
ше нашего народа просто истребить. Приведу
лишь одну цитату оттуда: «7 сентября 1941
года в секретной директиве Верховного
командования говорилось: «Фюрер решил,
что капитуляция Ленинграда и Москвы не
должна быть принята даже в том случае, если
она была бы предложена противником». И
авторы добавляли от себя: «Москва и Ленин-
град обрекались на полное уничтожение вме-
сте с жителями. С этого должно было начаться
то, что Гитлер имел в виду: «Разгромить рус-
ских как народ». То есть истребить, уничто-
жить как биологическое, географическое и
историческое понятие» (с.22). И плевали они
на все конвенции.

Значит, Гранин знал, что если немцы не
посчитались с двумя межгосударственными
договорами с нашей страной, исключавшими
возможность любого противостояния, то ника-
кой роли на пути их планов не могла сыграть
никакая Женевская конвенция, подписанная
множеством государств. Да, знал, а теперь
уверяет, что всё дело в этой конвенции. То есть
человек не заблуждается, а лжёт сознательно,
обдуманно, корыстно. И его теперь не заста-
вит задуматься тот факт, почему из плена в

Советском Союзе, не подписавшем конвен-
цию, вернулись на родину 85% немцев, а
наших пленных вернулось из Германии, подпи-
савшей конвенцию, – 40.

Да ведь с самого начала ясно: то, что мы не
подписали конвенцию, для Германии не имело
никакого значения. В ней же не было пункта:
«Пленные стран, которые не подписали, под-
лежат уничтожению». А немцы действовали
именно так, словно подобный пункт был.

Нарисовав такую вот картину войны, Гра-
нин решил высказаться и о послевоенных
обстоятельствах, связанных с ней. И начал
опять с пленных: «Одно из тяжких и постыдных
последствий войны – отношение к пленным.
Плен у нас карался как преступление… Быв-
ших пленных подвергали репрессиям. Они
пребывали отверженными, бесправными».
Как всегда – ни фактов, ни имен. «Бесправ-
ные»! Назвал бы хоть одного, лишенного води-
тельских прав. А я могу назвать много людей, в
том числе писателей, которым плен не поме-
шал и жить в столице, и учиться или работать
там, где хотели, и печататься, и получать пре-
мии, ордена, и в партию вступить.

В Литературном институте, как тогда гово-
рили, идеологическом, со мной учились изве-
давшие плен Н. Войткевич, Б. Бедный, Ю.
Пиляр, русскую литературу преподавал А.Н.
Власенко. Коля Войткевич был до того отвер-
женным, что все пять лет оставался старостой
нашего курса. А Бориса Бедного покарали
публикациями многих рассказов и повестей, а
также постановкой фильма «Девчата» по его

повести, который до сих пор иногда показы-
вают. И Юра Пиляр не избежал репрессий в
виде издания нескольких повестей и романов.
И все они были членами Союза писателей.

Но вот имена гораздо более известные –
упоминавшийся Степан Злобин и Ярослав
Смеляков. Оба занимали важные должности в
Московском отделении Союза писателей,
первый –
председатель
с е к ц и и
прозы, вто-
рой – поэзии;
оба получили
в ы с о к и е
литературные
премии – Ста-
линскую и
Го с у д а р с т -
венную, у
обоих выхо-
дило много
книг, в том
числе собра-
ния сочине-
ний в 4-х и 3-х томах. А всего в справочнике
«Отчизны верные сыны» (М.2000) значится
более двадцати писателей, которые были в
плену. Что может этому противопоставить Гра-
нин? Поискал бы, нашел бы хоть парочку фак-
тов, а они, конечно, были, ибо перестраховщи-
ков и долдонов не сеют, не жнут, они сами
родятся. Поэтому ЦК и СНК вынуждены было
принять постановление, чтобы утихомирить
их. В нём говорилось: «Осудить практику
огульного политического недоверия к бывшим
советским военнослужащим, находившимся в
плену или в окружении противника» (Цит. по
«Правда», 19 мая 2005). Но ему лень искать
факты, копаться, его и без этого власть осыпа-
ет наградами да премиями. 

И нет конца старательному вздору: «Толь-
ко спустя двадцать лет после войны в 1965
году отметили солдат медалью в честь Побе-
ды». А к тому времени, дескать, немало фрон-
товиков, тем более раненых, уже умерли, так и
не дождавшись медали. Какое бездушие!.. Тут
уж приходится заподозрить полный маразм…
В 1965 году мы получили медаль не в честь
Победы, а в честь её Двадцатилетия, это была
памятная акция. Медаль же в честь Победы –
«За Победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.» – была учреж-
дена Указом Верховного Совета СССР сразу
после окончания войны – 9 мая 1945 года. Её
получили около 15 миллионов человек. Очень
многие - ещё до демобилизации и вернулись
домой уже с этой медалью, другие получили

позже в своих военкоматах. Я, например, - 9
января 1946 года в райвоенкомате Сталинско-
го района Москвы. Если Гранину её почему-то
ни тогда, ни позже не дали, то это факт его
биографии, а не 15-ти миллионов фронтови-
ков. А разве к тому же медали за освобожде-
ние наших городов или за взятие чужих - это не
медали в честь Победы? Как иначе я могу
смотреть на мои медали «За взятие Кенигс-
берга» и «За победу над Японией»? Большин-
ство таких медалей тоже были учреждены
вскоре после отмеченных ими событий.

И тут же новый заоблачный взлёт маразма:
«Сталин ни разу не вспомнил погибших за
родину». Ни разу! Чистое полоумие. Все при-
казы Сталина о наших победах, о взятии горо-
дов заканчивались словами: «Вечная слава
героям, павшим в боях за свободу и независи-
мость нашей Родины!» И в обращении к наро-
ду 9 мая 1945 года было сказано: «Вечная
слава героям, павшим в боях с врагом и отдав-
шим жизнь за свободу и счастье нашего наро-
да!» И в обращении 9 сентября 1945 года по
случаю победы над Японией: «Вечная слава
героям, павшим в боях за честь и победу
нашей Родины!» И все эти приказы печатались
многомиллионными тиражами в газетах да
ещё гремели на всю страну по радио. Ну
совершенно не мыслимо, чтобы Гранин не
читал и не слышал этого хотя бы раз 10-20.
Значит лукавый старец опять сознательно,
намеренно лжёт в расчете на молодежь, на
поколение, которое не могло быть очевидцем
этих приказов.

Но однажды, представьте себе, Гранин
сказал правду. Вот она: «В 1946 году сняли
выплату пенсий (?) за ордена. Деньги шли
маленькие: в месяц за Красную Звезду – 15
рублей… Ликвиднули, ничего не объясняя».
Это - святая правда из грешных уст! Но, во-
первых, 15 рублей это сейчас «маленькие
деньги», фу-фу, даже не поездка в метро, а

тогда билет в
метро стоил
5 копеек, и 15
рублей были
вполне при-
личные день-
жата, осо-
бенно если
е ж е м е с я ч -
ные. Во-вто-
рых, из орде-
нов больше
в с е г о
награждений
было как раз
К р а с н о й
Звездой – 2

860 тысяч, почти три миллиона. Сколько же
получается всем награжденным ею в год?
15х12х3.000.000 = около 500 миллионов руб-
лей. А всего за время войны за боевые отли-
чия было около 13 миллионов награждений.
В тылу же одной лишь медалью «За доблест-
ный труд» награждено свыше 16 миллионов
человек. А ведь было немало награждений и
до войны. И платили не только за ордена, как
пишет Гранин, но и за медали. Медалью «За
отвагу» было награждено около 5 миллионов
человек, медалью «За боевые заслуги» – ещё
больше. Я получил обе эти медали, и мне
платили за них 10 и 5 рублей. Нетрудно
сообразить, какие тут набирались в целом по
стране гигантские суммы, каким бременем
они ложились на государственный бюджет. А
страна-то в каком состоянии после войны
находилась? Кто, кроме нас самих, на что,
кроме наших средств, можно было восстано-
вить разрушенное хозяйство, поднять горо-
да, возродить деревни и села? Вот почему
выплаты были отменены, действительно,
«ничего не объясняя». Никакие объяснения
фронтовикам и труженикам тыла просто не
требовались. Народ и без объяснений пони-
мал, каковы дела.

Но почему Гранин вспомнил об этом? Да
потому что у него как раз был орден Красной
Звезды, за который он каждый месяц получал
15 рублей, и вдруг его этой суммы лишили. И
вот шестьдесят лет он этого не может забыть
и не в состоянии простить. И объявил как

страшную несправедливость. И это в дни,
когда народ, вся страна ограблены в невидан-
ных за всю историю масштабах… 

Недавно Д. Гранин был приглашён в Гер-
манию и выступил там в бундестаге с расска-
зом о ленинградской блокаде. Как говорится,
в общем и целом выступление заслуживает
одобрения. Полезно было напомнить немцам
о кровавых деяниях их отцов в России. Но
было в нём немало и странных, загадочных и
просто неприемлемых заявлений в уже знако-
мом нам духе. Например, он сказал: «Война
для меня началась 22 июня 1941 года». Война
для всего советского народа началась в этот
день, для многих даже с самого раннего утра
под бомбами. Не следует писателю говорить
о себе особо. Во врезке к речи Гранина в бун-
дестаге сказано, что он «провёл все 872 дня в
осажденном Ленинграде». На самом деле,
вначале он служил в войсках Ленинградского
фронта, защищавших город, и мог быть в
Ленинграде только наездами. Ну, а где прохо-
дила его служба позже, мы знаем.

Ни на чем не основано сделанное в бунде-
стаге заявление, что «противник мог войти (!)
в город, но понимал, что город и солдаты
будут стоять насмерть», и потому, дескать, не
«вошел». Немцы не знали что ли, как два с
половиной месяца стояли защитники Одессы,
как больше восьми месяцев стояли защитни-
ки Севастополя? Прекрасно знали. А вот
писатель, как видно, до сих пор не знает, ему
это неинтересно. Всё зная, немцы однако же
«вошли», как деликатно выражается писатель,

в названные города. Знали немцы и то, как
стоял Сталинград, но из кожи лезли, чтобы
«войти» в него. И даже когда их там окружили
и грозило полное уничтожение, Гитлер запре-
тил Паулюсу прорыв и требовал держаться. 

«Восемнадцатая армия фон Лееба отби-
вала все попытки прорвать оборону». Писа-
тель путает слова «оборона» и «блокада».
Простим Герою. Но можно ли простить карти-
ну, будто Лееб, как какой-нибудь генерал-
майор, командовал всего одной 18-й арми-
ей, и её-то силами и штурмовал Ленинград.
На самом деле, генерал-фельдмаршал Лееб
командовал группой армий «Север», в кото-
рую помимо 18-й входили ещё 16-я армия и
4-я танковая группа, всего это 29 дивизий, из
коих 6 танковых да ещё 1-й воздушный флот
– 760 самолётов. И всё-таки эти огромные
силы прорваться в Ленинград не смогли.

Гранин пишет: «Наша пропаганда нрав-
ственных запретов не имела». Ваша, как
видим, Гранин, действительно не имеет. И вот
ещё пример этого. Дико читать, что немцы,
зная о высокой смертности в Ленинграде,
радовались и тому ещё, что «не надо будет
никого кормить». Повторю, как уже говорил:
это мог сказать только человек, не имеющий
никакого представления о том, что за война
была. Это мы, освобождая от фашистов
немецкие города, кормили немцев из своих
походных кухонь, прежде всего детей и стари-
ков. А они где, кого, когда накормили? Они гра-
били и убивали. И только. Известно заявление
Геринга в первые дни войны: «В этом году
погибнет от голода 30 миллионов русских».
Весьма примечательно, что в 1991 году имен-
но эту цифру назвал и наш доморощенный
Геринг по имени Чубайс: погибающие сами
виноваты – они не вписались в его реформы. 

С высокой трибуны бундестага писатель
заявил на всю Германию, на весь мир: «Мар-
шал Жуков приводит цифру – 1 миллион 200
тысяч голодных смертей». Сам Гранин в
«Блокадной книге» называл другое число –
900 тысяч. Но то было в Советское время. А
теперь, после контрреволюции можно чужи-
ми авторитетными устами вбросить и
побольше на 300 тысяч. Но это очередное
вранье, за которое надо извиняться. Вот что
на самом деле писал маршал Жуков : «Мы
совершенно не собирались скрывать число
жертв преступлений немецких фашистов.
Мы об этом никогда не забудем! Просто
установить сразу после войны подлинные
цифры жертв осады оказалось делом нелег-
ким. В страшную блокадную зиму 1941-1942
года точно подсчитать умерших от голода
было некому.

Первой объявленной цифрой погибших
было 632 тысячи человек. Советские истори-
ки затем уточнили эту цифру. Вот что было
написано в пятом томе «Очерков истории
Ленинграда»: «От налетов авиации и артил-
лерийских обстрелов погибло 16 467 ленин-
градцев и 33 782 человека получили ране-
ния. Не менее 800 тысяч ленинградцев –
погибли от голода и лишений. Таков итог
вражеской блокады».

Впоследствии Чрезвычайная Государст-
венная комиссия по установлению и рассле-
дованию злодеяний немецко-фашистских
захватчиков установила, что за время блока-
ды Ленинграда погибло от голода 642 тысячи
и от налётов фашистской авиации и артоб-
стрелов пали около 21 тысячи человек»
(«Воспоминания и размышления». М. 1992.
Т.2, с. 210).

Что же в итоге? Маршал Жуков приводил
данные о смерти от голода 642 тысяч ленин-
градцев, а писатель Гранин, лауреат премии
Генриха Гейне, приписал ему 1 млн 200 тыс.,
т.е. соврал немцам как бы чужими устами,
число увеличил почти в два раза. За такие
проделки канделябрами бьют. Невзирая на
возраст.

Дальше, развесив уши, немецкие законо-
датели слушали: «Когда на Ладожском озере
лед окреп, по нему проложили «Дорогу
жизни» и началась эвакуация». Началась!.. А
что ж, поглощая ромовые бабы, Жданов,
командующие Ворошилов, потом Жуков,
Говоров и другие руководящие товарищи не

догадывались, что ведь можно эвакуировать,
организовать хоть какое-то снабжение и по
воде? Существовала же Ладожская военная
флотилия. Это в августе 1941 года - 66 кораб-
лей и катеров, даже одна подводная лодка.
Да ещё, надо полагать, имелись гражданские
суда. А авиация? И коммунистические тупицы
не догадывались всё это использовать,
ждали ледовой дороги? Ведь она, как извест-
но, была открыта лишь 22 ноября. Вот только
тогда и «началась эвакуация»? Лжец! Она
началась ещё до блокады - 29 июня 1941
года, через пять дней после того, как был соз-
дан Совет по эвакуации при правительстве
(А. Волынец. Цит. соч. стр. 333). И даже тут
соврал Герой почти на полгода.

И дальше всё в том же ледовом духе:
«Пока не растаял лёд на Ладожском озере,
удалось эвакуировать 376 тысяч человек». И
всё? Молчит. И куда флотилия делась? Так вот,
почетный гражданин Санкта, эвакуация про-
водилась и зимой и летом. И по воде, и по
льду, а отчасти и по воздуху всего было эва-
куировано около 1 миллиона 700 тысяч чело-
век, в том числе самолётами – около 200
тысяч («Великая Отечественная война».
Энциклопедия. М.1985. С. 401). Приходилось
мне слышать, что по распоряжению Сталина
именно самолётом вывезли Анну Ахматову.

Кое в чём Гранин просветил немцев и о
некоторых военных операциях. Например:
«Синявинская операция длилась до конца
октября. Ничего не получилось с прорывом
блокады. Наши войска потеряли 130 тысяч
человек». Во-первых, операция продолжа-
лась не до конца октября, а до 10 числа. Во-
вторых, потери бывают разные: убитые,
раненые. Гранин сказал так, что можно поду-
мать: 130 тысяч - это убитые. На самом деле,
наши безвозвратные потери составили не
130 тысяч, а около 40 тысяч, это 21% общей
численности наших войск в этой операции,
санитарные потери – 73 589 человек, всего
113 674 человека (Г.Ф. Кривошеев и др.
«Книга потерь». М. 2009, с.180), а вовсе не
130 тысяч.. Конечно, любой человек может
ошибаться, но Гранин все время круто оши-
бается только в одну сторону – против Крас-
ной Армии, против своего народа. Это дает
основание говорить, что мы имеем дело не с
ошибками, а с обдуманным, сознательным
враньём. Можно ли перед такими людьми
извиняться? Да с какой стати? Пусть они
сами извинятся за свои вороха лжи и не об
одном человеке, как обвиняют В. Мединско-
го, а о миллионах сограждан.

Владимир БУШИН

ПОЛЕМИКА

КОМУ ПЕРЕД КЕМ ИЗВИНЯТЬСЯ
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История не знает таких войн, 
революций и реформ, которые

обходились бы без жертв и лишений.
Цена Победы – всегда высока.

Но это не умаляет величия подвига 
и жертвенности народа, который победил. 

Валентин Толстых, 
доктор философских наук, профессор

Всего чуть больше месяца разделяет
даты торжества и скорби в одной из
величайших стран мира. Как первую (9

мая 1945 г.), так и вторую (22 июня 1941 г.)
даты, сегодня пытаются представить в
неприглядном свете для России. При
сравнении подобных событий (агрессии)
невольно возникают вопросы, например
иракские войны, которые сделали Ирак
перекрёстком международного терроризма
во имя «демократии» по вине США. Почему-
то сегодня современные историки оправды-
вают эти явно пагубные для мира действия
Буша, но обвиняют Сталина, действующего
во имя мира, не только своей страны. Здесь
явные двойные стандарты пытающихся
переписать историю западных идеологов.
Всплывает забытый в терминологии, но дей-
ствующий в сознании многих постулат –
«Американский образ жизни должен стать
мировым!» - для этого все методы хороши,
даже ложь.

Почему я должен воспринимать историю
и мыслить по-американски? Я не хочу учить
историю по их учебникам. Но горько и обид-
но, что меня к этому толкают свои же руково-
дители, «лидеры» страны, не имеющие
собственного достоинства.

Полыхает и гремит мировая информа-
ционная война. Ядовитым дымом рвутся
перед нашими глазами килотонны лжи, мега-
тонны полуправды. Задача, которую с завид-
ным упорством решают здесь наши «страте-
гические партнёры», вполне осязаема и кон-
кретна: лишить народ памяти о массовом
героизме в годы самой страшной войны. И
слёзы умиления на лице лучшего друга наше-
го президента Обамы при виде наших вете-
ранов только маска. Об этом хорошо говорят
дела, а не слова. Не могут простить низкие
душонки русскому народу величайшего
подвига по сокрушению германского фашиз-
ма, перед которым они трепетали и падали
ниц, не могут и не простят. Вот и сегодня
Польша, которая играла неблаговидную роль
в начале второй мировой войны, раздувая
Катынское дело, готовит материальные иски
компенсации к России в несколько миллиар-
дов евро. Получают извинения от лидеров
России. А причём здесь я и другие, чьи день-
ги пытается получить Польша? Почему нет
извинений от Польши за тысячи расстрелян-
ных пленных красноармейцев в 1920 году? Не
Польша ли отчасти виновата в голоде на
Украине, ведь она грабила эту страну и сей-
час пытается воспользоваться неурядицами

на её территории? В истории ещё очень
много тёмных пятен, но почему-то всегда
вину без доказательств возлагают на Россию.
Тем более у наших «стратегических партнё-
ров» вызывают зависть наши природные
ресурсы, которыми страна, победившая
фашизм, оказалась обильно одарена Все-
вышним, и здесь во всепланетной драке
за ресурсы все средства хороши. Появле-
ние же резунов, буничей с их «ледокола-
ми» и «ледокольчиками» и прочих сванид-
зе с их «историческими хрониками», кото-
рые пекутся как блины, всего лишь часть
огромной массированной информацион-
ной кампании по постепенному пересмот-
ру итогов войны, завершившейся семьде-
сят лет назад, и построения нового миро-
вого порядка. Кампании, в которую или
сознательно, или по недомыслию
вовлечены многие российские СМИ и
издательства. По крайней мере, огром-
ные тиражи книг сомнительного содержа-
ния, ТВ-передачи и прочие семинары и
конференции кем-то неплохо оплачи-
ваются, да и авторы хорошо «гонорарят-
ся». Кто и зачем сие делает - об этом не
способен догадаться лишь особо полит-
корректный академик.

Этот поток исторического мародёрст-
ва ещё можно как-то замедлить приняти-
ем государственных нормативных актов
по охране исторического духовного
наследия и даже законодательного
утверждения исторических фактов, но у
заправляющих ныне в Госдуме депутатов
«косолапой» партии до этого конечности
не доходят. 

Россия всегда приходила к войнам
неподготовленной (и с Наполеоном в
1812-м, и к Крымской в 1853-м, и к Рус-
ско-японской 1904-м, и к Первой миро-
вой в 1914-м). На нас нападают, но всегда
нас обвиняют в агрессивности. Почему?
Причин много. На мой взгляд, одной из
главных причин является словоблудие
наших журналистов и историков. Вместо
того чтобы восславить подвиг своего народа,
они до сих пор ищут виноватых и предателей,
вместо того чтобы сплотить народ на этой
Победе, они раскалывают население на
победителей и пострадавших от этой Побе-
ды. Парадоксально, но факт! Такие люди, не
уважающие самих себя, а чего мы хотим от
других, тем более ведущих лицемерную
политику относительно России.

Американцы тоже прозевали Пёрл-Хар-
бор, но их пресса и историки не клеймили за
это позором никого, а мобилизовали народ
на отмщение японцам.

Битва за историю началась практически
сразу после Победы. Вот только один факт –
27 сентября 1944 г. У. Черчилль писал И.В.

Сталину: «Я воспользуюсь случаем, чтобы
повторить завтра в Палате общин то, что я
сказал раньше, что именно русская армия
выпустила кишки из германской военной
машины…». Известно, что почти сразу же
после окончания второй мировой тот же У.
Черчилль, теперь уже экс-премьер Велико-
британии, заявлял, что победа в войне стала
ненужной и даже бессмысленной. Смысл

один – «Мавр (СССР) сделал своё дело и его
можно задвинуть!».

У. Черчилля поддержали и официальные
представители США, которые начали утвер-
ждать, что война и победа в ней не оправды-
вают затраченных на них средств, ибо побе-
да является прологом новой кровавой бойни,

мол, по сути, победа над фашизмом явилась
потерей мира и была не более, чем мифом. И
кто в этом виноват? Но важно отметить, что
после окончания второй мировой сложились
более благоприятные возможности для
сохранения мира на Земле.

Войны были и остаются продолжением
политики государств, которая формируется
и проводится относительно небольшой про-

слойкой «хозяев жизни», отнюдь не разде-
ляющих интересы большинства своих
сограждан. 

Западные историки стали утверждать
(вероятно, идеологическая установка), что
безоговорочная капитуляция Германии –
ошибка Запада, что она сыграла на руку

только СССР, потому что интересы
Запада были теснее связаны с интере-
сами Германии, нежели с СССР. И толь-
ко неспособность Запада достаточно
быстро и чётко уяснить эту истину яви-
лись непосредственной причиной,
породившей период «холодной войны».
Действительность показывает, что эти
уничтожения были и есть совершенно
неверны. 

Но подобное раздаётся и в нашей
стране, и в России можно услышать,
что СССР виновен в развязывании
войны, и вообще – мы зря сопротивля-
лись фашистскому нашествию, кото-
рое бы только приблизило нас к благам
европейской цивилизации, а западные
страны зря пошли на союз с СССР.

Один только из моментов, который
выдвигает Запад в качестве аргумента
агрессивности СССР – 40-минутное
выступление И.В. Сталина на церемо-
нии в Кремле вечером 5 мая 1941 года,
где собрались выпускники 16 военных
академий и 9 военных факультетов
гражданских вузов, профессора и пре-
подаватели. Эта речь до сих пор
является основным доказательством в
подтверждение агрессивных намере-
ний СССР, а не Германии. Но так ли?

Отметим два момента:
- речь была произнесена в тот

момент, когда Гитлер, по существу,
перестал считаться со Сталиным. Поэ-
тому и речь 5 мая 1941 года двойствен-
на – она сочетает решимость дать
отпор немцам, с другой стороны с опа-
сением германской агрессии.

По словам Сталина основная угроза
СССР исходила от Германии, а спасти Роди-
ну могла лишь война против фашистской Гер-
мании и победа в ней: «Я предлагаю выпить
за войну, за наступление в войне, за нашу
победу в этой войне», - завершил он свою
реплику в ответ на пацифистский тост
начальника артакадемии А.К. Сивкова.

Высказывание И. Сталина 5 мая 1941 г.
следует рассматривать прежде всего в кон-

тексте основных европейских событий про-
исходивших как в политической, так и воен-
ных областях, тем более, что обстановка
начала мая 1941 года была откровенно пред-
грозовой.

Эта речь И.С. Сталина до сих пор не даёт
покоя историкам, более всего западным,
пытающимися доказать «агрессивность»
СССР, а значит, и России. Возможно, со вре-
менем станут известны новые документы,
что позволит более точно изложить происхо-
дившее в Кремле вечером 5 мая 1941 года.
Однако по большому счёту дело вовсе не в
том, что именно сказал, а чего не говорил
тогда Сталин – запущенная Гитлером маши-
на войны уже неотвратимо надвигалась на
СССР и уже 22 июня выстрелила.

Сейчас война продолжается на истори-
ческом фронте, и очень больно, что мы её, к
сожалению, проигрываем. Голоса ветеранов
не слышно. Поколение победителей уходит в
небытие, и это, кажется, основная задача
политиков – ускорить этот процесс в России.
Этому, как ни печально, способствует и наша
«элита» без рода и племени…

Война, потребовавшая неимоверных
физических и духовных сил и жертв, породи-
ла новое качество народного самосознания.
Сама обстановка формировала бесстрашие,
умение подчиняться и своевременно выпол-
нять приказы. Высокие цели борьбы форми-
ровали у людей особые нравственные нормы
и ценности. За последние 25 лет эти нормы и
ценности были деформированы. Сегодня
воспитываем корыстных людей, которые
хотят только брать, а когда им не дают, они
готовы грабить. Нашу былую духовную идео-
логию заменили на иную, чисто материаль-
ную, - деньги. Вот сегодняшний кумир боль-
шинства! 

Победа или поражение в войне опреде-
ляются тем, в каком состоянии страна и
армия заканчивают войну. В Великой Оте-
чественной войне, несмотря на огромные
потери и разрушения, мы вышли из неё
более мощным в военном отношении госу-
дарством, чем были до войны. Следует
отметить, что и золотой запас страны в
1945 году составлял солидную величину –
более 2 500 тонн.

А вот «холодную войну» мы, вернее наши
«лидеры», проиграли по всем статьям. Вот
почему сегодня у нас стараются отнять
Победу и в войне горячей.

Надо признать, что переписывать правду
о войне начали ещё во времена Главпура
перекрасившиеся генерал-полковники вол-
когоновы. Нельзя впадать в крайности и под-
держивать любую ложь о войне, это потом
дорого обходится народу!

Вадим КУЛИНЧЕНКО,
капитан 1 ранга, 

ветеран боевых действий

(Продолжение. Начало в №№3,4)
Недавно была поставлена юридическая

точка в деле о гибели теплохода «Булгария»:
Московский районный суд Казани вынес при-
говор. Считается, что виновные в катастрофе
получили по заслугам. Однако согласиться с
этим невозможно. Прежде всего: почему дело
тянулось три года? Оно оказалось сверхслож-
ным или много времени ушло на творческие
искания следователей и прокуроров, выпол-
нявших начальственное или иное указание?
Каким образом в гибели транспортного сред-
ства главным виновником оказался субарен-
датор? И т.д.

Теперь случилась катастрофа в москов-
ском метро… И опять можно быть уверенным,
что истина судом установлена не будет.

Чтобы лучше оттенить первобытную
дикость правоохранительной и судебной
систем Эрэфии, продолжаем публиковать (с
сокращением) речь государственного обви-
нителя в суде другой страны — Союза Совет-
ских Социалистических Республик, состо-
явшемся в 1935 году.

Что представляет собой обвиняемый
Занько, видно из того, что он даже после ката-
строфы с пароходом «Советский Азербай-
джан» давал распоряжения грузить нефтедаг-
скую нефть на суда несоответствующих кате-
горий. Это он сам здесь подтвердил и в каче-
стве оправдательного довода сослался на то,
что это неизбежно, что и сейчас это продолжа-
ется. Сейчас, гражданин Занько, это уже не
продолжается. Это первый реальный резуль-
тат нашего судебного процесса, а если это
будет продолжаться, то и остальные чиновни-
ки, которые посмеют нарушать правила пере-
возок, будут также привлечены к суду и будут
так же строго наказаны, как, я надеюсь, будет
наказан сам подсудимый Занько. Я тут же дол-
жен сказать, что при определении наказания
обвиняемому Занько нельзя забывать, что
Занько не впервые вообще несёт наказание. С
должности начальника Черноморского паро-
ходства он был снят с понижением; он подвер-
гался четырём партийным взысканиям. Я
думаю, что соответственно вине, которая была
установлена в этом процессе и признана
самим Занько, он должен будет нести и уго-
ловное наказание.

«Инструктирование экипажа судов нами
не производилось, каких-нибудь предохрани-
тельных специальных мер нами также принято
не было», - говорит Занько.

Зная абсолютную опасность нефтедагской
нефти, Занько не может не признаться в том,
что он не имел достаточного представления о
размерах этой опасности. Это одно уже
является признанием его тяжёлого преступле-
ния перед государством, потому что мы не
можем стать на такую точку зрения, что раз я
не знал, то значит и не отвечаю. Мы требуем
ответственности и за незнание, мы требуем,
чтобы лица, возглавляющие те или иные
управления или даже отдельные части управ-
ления, знали то, что они должны знать, а если
они этого не знают, то они должны отвечать за
это незнание, если это незнание явилось при-
чиной развала всей порученной им работы или
явилось причиной какой-либо катастрофы.

Поэтому подсудимый Занько пусть не
надеется на то, что ссылка на невежество
может освободить его от ответственности. «Я
не знал, мне было неизвестно, я знал только
Бренкена, об Абель-Пенском не имел поня-
тия», - вот как оправдывается Занько. Именно
потому, что вы, гражданин Занько, не имели
понятия о том, что обязаны были знать в силу
своего служебного положения, вы и должны
отвечать и отвечать вдвойне: если вас
назначили начальником службы эксплуатации,
доверив вам руководство делом использова-
ния и эксплуатации флота, отдав в ваши руки
судьбу всего флота и живых людей, то мы
вправе требовать, чтобы вы знали свое дело и
добросовестно и честно выполняли свои
ответственные обязанности.

Характерно, и я едва ли ошибусь, говоря,
что именно это и характеризует Занько, что он
тут, на суде, это незнание, это невежество как
будто бы даже пытался выдать за некую свою
добродетель. Во всяком случае это своё неве-
жество он пытался превратить в средство
защиты и спасения от обвинительного приго-
вора суда. Такая защита порочна в корне, и я
надеюсь, что суд решительно отвергнет
подобные мотивы защиты.

Вина Занько усугубляется тем, что он не
принимал никаких мер для того, чтобы обеспе-

чить флоту безопасность перевозки нефтегру-
зов.

В подкрепление этого пункта обвинения я
хотел бы напомнить показания свидетеля Бай-
кина, говорившего здесь о том, что он пред-
упреждал начальника службы эксплуатации
Занько о крайней опасности перевозки нефте-
дагской нефти, настаивая на дополучении
подробных данных анализа этой нефти, кото-
рые требовались инженером-химиком Леонё-
нок. Тем не менее и несмотря на то, что Занько
предупреждали об особой опасности нефте-
дагской нефти и Байкин и Леонёнок, он ника-
ких мер как начальник службы эксплуатации
для предотвращения катастрофы с перевоз-
кой подобного груза не принял, и катастрофа
произошла. Может ли теперь Занько говорить,
что на нём не лежит крупнейшая доля ответ-
ственности за взрыв на пароходе «Советский

Азербайджан» и за гибель парохода? Может
ли Занько отрицать и смеет ли он отрицать,
что он должен нести эту ответственность и
перед советским судом и перед Советской
страной? Я утверждаю, что он эту ответствен-
ность должен нести и что эта ответственность
является очень серьезной.

Мы здесь видели свидетеля Петрухова -
начальника наливного участка в Красновод-
ском порту. Оказывается, Петрухов тоже о
вспышках нефтедагской нефти, о её свое-
образии и опасности ничего не знал. Мы спра-
шивали капитанов судов, и они, оказывается,
об этом тоже не знали. Больше того, капитаны
судов даже, оказывается, не знают категорий
своих судов, т.е., иначе говоря, они не знают
того, какие вообще грузы они могут перево-
зить и какие грузы они не имеют права перево-
зить. Они обнаружили громадное невежество
и в отношении других мероприятий, связан-
ных с перевозкой опасных грузов, и в частно-
сти - пожарных мероприятий. Всё это вместе
взятое ставит с полной силой вопрос о вине
Занько как начальника службы эксплуатации,
ставит вопрос о том, что служба эксплуатации
была доверена, к сожалению, человеку, не
оправдавшему этого доверия, отнесшемуся к
своим обязанностям преступно легкомыслен-
но, формально-бюрократически, не умевшему
работать и не сумевшему поставить работу на
надлежащую высоту.

Свидетель Леонёнок говорил, что у него
нет всех материалов исчерпывающего и пол-
ного анализа нефтедагской нефти, что, одна-
ко, эта нефтедагская нефть, по тем данным,
какие у него имелись, принадлежит к легкой
нефти, т.е. что она очень огнеопасна, что
ближе всего она подходит к тем нефтяным
группам, которые содержат бензин, широкие
бензиновые фракции или лигроин, что она
может быть перевозима только на тех нефте-
судах, на каких перевозились такие огнеопас-
ные нефтепродукты, как нефтесмесь. Таким
образом, со своей стороны свидетель Леонё-
нок принял меры, которые должны были быть
учтены Занько для предотвращения опасности
и катастрофы. Занько и в этом направлении
ничего не сделал. Занько в этом отношении
проявил преступную небрежность, преступное
нарушение своих служебных обязанностей.
Поэтому я полагаю, что то обвинение, которое
ему предъявлено по настоящему делу, являет-
ся достаточно обоснованным и что я вправе
требовать для Занько заслуженного им нака-
зания.

Обвиняемый Занько должен нести ответ-
ственность по всей строгости уголовного
закона и, в частности, по ст.793 УК Азербай-
джанской ССР.

Не лучше обстояло дело и с Регистром. Я
уже не говорю о том, что, в сущности говоря,
Регистр здесь существовал только формаль-
но. Устимович не выполнил как начальник
Регистра своих основных обязанностей, кото-
рые заключаются в осуществлении техниче-
ского надзора за состоянием судов, их корпу-
сов, котлов, оборудования и т.д., потому что ту
работу, которую он проделал здесь вкупе с
Занько, никак нельзя назвать действительным
осуществлением тех задач, которые на них
были возложены постановлением СТО Союза
ССР о Регистре Союза ССР.

Вспомните хотя бы такой факт, как вот этот
знаменитый перевод, скоропалительный,
кабинетный перевод целого ряда судов III
категории во II категорию с оговоркой: «прове-
рить на II категорию». Совершенно очевидно,
что это были обычные бюрократические ого-
ворки, имеющие целью самостраховку.
Совершенно ясно, что никакой проверки про-
изводить не предполагалось, да она и не про-
изводилась, что самим фактом составления
этого исторического мартовского протокола
суда III категории уже были переведены во II
категорию. Устимович пытался оспорить даже
участие Занько в разбивке флота на катего-
рии. Он пытался принять это целиком на себя.
Я против этого не возражаю. Устимович при-
писывает всю «заслугу» этой «работы» себе -
пусть будет так, но пусть он целиком тогда
берет на себя и всю ответственность за эту

безобразную бюрократическую работу. Она
была именно безобразно-бюрократической,
потому что прошло лишь 2 месяца, и те же
суда, которые были отнесены ко II категории,
тем же Регистром, теми же самыми Устимови-
чем и Занько были вновь переведены в III кате-
горию, т.е. тем самым полностью было под-
тверждено, что первоначальный перевод во II
категорию не имел достаточных оснований.
Но этот факт свидетельствует о безобразно-
легкомысленном отношении бывшего началь-
ника Регистра Устимовича и бывшего началь-
ника эксплуатации Каспийского пароходства
Занько к одной из основных задач их работы.
Преступность действий Устимовича и Занько
усугубляется ещё тем, что этот обратный
перевод судов II категории в III категорию был
осуществлен лишь после того, как взорвался и
погиб пароход «Советский Азербайджан».

Я обвиняю Устимовича в отсутствии наблю-
дения за техническим состоянием судов и без-
опасностью плавания. То, что здесь мы на суде
узнали по этому вопросу, целиком подтвержда-
ет правильность предъявленного в этом отно-
шении Устимовичу обвинения. Мы знаем также,
что Устимович не организовал и правильного
наблюдения за тем, чтобы суда имели права на
плавание. Ведь то, что здесь на суде так отчет-
ливо раскрылось с «Советским Азербайджа-
ном», который вышел в море, не имея права
плавания, и плавал почти месяц или даже боль-
ше без права плавания, свидетельствует о том
хаосе, о том беспорядке, о том безобразии,
которые существовали в этом деле в Управле-
нии Регистра. Когда явились к обвиняемому
Белякову для того, чтобы получить разрешение
на выход в море, он даже не постарался прове-
рить, а есть ли у «Советского Азербайджана»
право плавания. Оказалось, что это право
истекло чуть ли не 1 февраля… А Регистр этого
не знал, Регистр этого не проверил, и танкеры
плавали, как бог на душу положит.

Эти факты прошли перед нашими глазами.
Они свидетельствуют о том, что в этом отно-
шении работа не стояла на должной высоте.
За это дело отвечает Устимович, фигура кото-
рого для нас совершенно ясна. Ведь это тот
самый Устимович, который в начале процесса
на мой первый вопрос, есть ли у него братья,
не моргнув глазом, ответил: «Братьев нет», - и
вслед за тем на мой вопрос, а есть ли у него
брат Василий, ответил: «Да, есть брат, но это,
знаете ли, не брат, это так, - это от первого
брака моего отца». Оказывается, что для Усти-
мовича сын его отца не является его братом.
Ложь Устимовича тут же была вскрыта. Оказа-
лось, что у Устимовича есть еще два брата, и
что все эти братья - бывшие царские офицеры,
как и сам Устимович, а один из братьев - не
только бывший офицер царской армии, но
ещё и бывший пристав, а Устимович об этом
«забыл». Он очень упорно доказывал, что он
ничего не скрывал, ссылаясь на то, что если
он, этот брат своих братьев, и не говорил об
этом своей парторганизации (а ведь Устимо-
вич пролез в партию), то только потому, что об
этом не спрашивали. Устимович был нами
полностью изобличен. Это тот самый Устимо-
вич, который забыл совершенно о том, что
жил-был на свете такой лейтенант Кедров, -
забыл, что была в г. Або гостиница «Штандарт»,
и, что всего интереснее, забыл, что у этого

лейтенанта Кедрова в гостинице «Штандарт»
пропала некая шкатулка, в которой находилась
некая сумма денег, и что подозрение в связи с
пропажей этой шкатулки, по существу, в краже
денег, пало на бывшего лейтенанта Устимови-
ча. Оказалось, что бывший лейтенант Устимо-
вич обвинялся в краже шкатулки с деньгами у
своего товарища по службе, тоже офицера
царского флота, но Устимович об этом ничего
не помнит. Больше того, оказалось, как мы
выяснили со слов самого Устимовича, что это
был не единственный случай.

Оказалось, что был и второй случай, когда
доктор Беспальчиков обвинял Устимовича в
краже денег, причём оказалось, что кража
денег, по признанию самого Устимовича, дей-
ствительно имела место. Однако Устимович
предъявленное ему его товарищами по служ-
бе обвинение объяснил «несчастным стечени-

ем обстоятельств». Мы заинтересовались, в
чём именно заключалось это «несчастное
стечение обстоятельств». Оказалось, что в
номере гостиницы, где жил Устимович, был
найден тот самый носовой платок, в котором
были завернуты деньги, украденные у их вла-
дельца. Действительно, гражданин Устимо-
вич, это «несчастное стечение обстоятельств»
для вас могло окончиться более счастливо,
если бы этого чужого платка не обнаружили в
вашем номере. Но увы, он был обнаружен, и
вас, обвиняемый Устимович, привлекли к
товарищескому суду, и матросский суд 15
декабря 1917 г. постановил направить вас в
бессрочные каторжные работы, как это было
сказано в постановлении матросского округа.

Вот что представляет собой этот бывший
начальник Регистра, пробравшийся в партию,
обманывавший партию и продолжавший пако-
стить трудящимся нашей страны. На Устимо-
виче, как и на Занько, лежит ответственность
за то, что в Каспийском море плавали нефте-
наливные суда с полным игнорированием пра-
вил пожарной безопасности. Это они несут
ответственность за то, что на Каспийском
море имеются такие нефтеналивные суда, в
каютах которых матросы задыхаются от неф-
тегазов, угрожающих взрывом каждую минуту.
Этого они не хотят признать. Но нам их при-
знаний и не нужно. И Регистром, и службой
эксплуатации, и богоспасаемой пожарной
охраной, представляемой Гибшманом и его
патроном Штейнгольцем, наши моряки на
Каспийском море поставлены в недопустимые
условия плавания и работы, в положение
совершенно недопустимого и ненужного
риска. Они — эти устимовичи, занько, штейн-
гольцы и гибшманы - несут ответственность в
первую очередь за безобразную, преступную
организацию и службы эксплуатации, и Реги-
стра, и пожарной охраны на Каспийском море.
Вот почему в отношении этих лиц я поддержи-
ваю обвинение полностью.

Мы спросили Устимовича, отвечает ли он
за огнеопасность судов, за проникновение
газов? Он ответил уклончиво. Он ответил:
«Если дефекты обнаружены». Мы спросили: «А
обязаны ли вы эти дефекты обнаружить?» Он
ответил: «Обязан, если я эти суда осматри-
ваю». Спросили: «А обязаны ли вы осматри-
вать эти суда?» Ответил: «Обязан, если я на
этих судах бываю». Спросили: «А обязаны ли
вы бывать на этих судах?» Ответил: «А бывать
на судах я не могу за недостатком времени».

Вот такими ответами Устимович думал
выйти сухим из воды, как думал выйти сухим
из истории со «Штандартом», шкатулкой и
кражей денег у своих товарищей.

…Экспертиза признала, что пароход
«Советский Азербайджан»мог быть использо-
ван под перевозку грузов II разряда лишь
после устранения недостатков и дефектов.

…Основным техническим недостатком
данного судна следует считать слабую венти-
ляцию межпалубного пространства и наличие
водопроницаемого люка в поперечном кори-
доре под спардеком.

Таково заключение авторитетной экспер-
тизы.

Это заключение говорит с достаточной
убедительностью о том, что служба Регистра
своих обязанностей не выполнила, что эта

служба была поставлена формально, что
инспекторы под руководством Устимовича и
ближайшего его помощника Белякова своих
обязанностей не выполняли. Они должны
были наблюдать за техническим состоянием
нефтеналивных судов, но не наблюдали. Луч-
шим доказательством их преступного, бюро-
кратического, канцелярско-формального
отношения к важнейшим обязанностям слу-
жит такой факт, как акт Багненко, не заметив-
шего на пароходе «Советский Азербайджан»
никаких дефектов, несмотря на то, что их было
немало. Что же вы скажете о таких инспекто-
рах Регистра, которые посещают суда, кото-
рые осматривают их и не видят никаких дефек-
тов, а спустя каких-нибудь 20 дней после этого
это самое судно гибнет вследствие вопиющих
дефектов и технических неполадок, которые
на нем имелись и которые были установлены

экспертизой именно на этом самом корабле?
И смеет ли после этого Багненко выходить
сюда, делать наивное лицо и отводить предъ-
явленное ему обвинение? Нельзя не констати-
ровать без возмущения, что в Регистре Кас-
пийского флота засела кучка бюрократов и
лодырей во главе с Устимовичем, бывшим
царским лейтенантом, общественным мнени-
ем заклейменным за воровство, систематиче-
ски злоупотреблявшим своим положением,
бездействовавшим, в результате чего явилась
гибель парохода «Советский Азербайджан» и
гибель находившихся на этом корабле людей.

Экспертизе был поставлен прямой и чет-
кий вопрос о состоянии «Советского Азербай-
джана». И вот авторитетная экспертиза в лице
тт. Короткина, Друккера и Фрика 10 июня 1935
г. дала на этот вопрос исчерпывающий и чет-
кий ответ.

«На пароходе «Советский Азербайджан», -
так говорит экспертиза, - имелись в наличии
условия для проникновения и накопления
паров нефти из трюмов в межпалубное про-
странство и из межпалубного пространства - в
помещения под спардеком». Экспертиза при-
шла к заключению, что перевозка нефтедаг-
ской нефти на пароходе «Советский Азербай-
джан» являлась абсолютно недопустимой и
что этот пароход абсолютно не имел права
перевозить эти грузы. А между тем он их пере-
возил на глазах портового начальства, на гла-
зах службы эксплуатации, на глазах Регистра
Каспийского флота. «Советский Азербай-
джан» грузится очень опасным грузом при
крупных недостатках конструктивного и экс-
плуатационно-технического характера, а
команда даже не инструктируется об опасно-
сти этого груза. Команда не дисциплиниру-
ется соответствующим образом: по показа-
ниям свидетелей и по другим данным, кото-
рые мы имели в своем распоряжении, на
пароходе «Советский Азербайджан» всюду
курили - и в каютах, и в салоне, и на палубе. На
пароходе всюду были мазутные пятна, однако
капитана это вовсе не интересовало, хотя это
представляло прямую угрозу безопасности
танкера. Кто отвечает за эту преступную
небрежность капитана, доведшего судно до
гибели? Кроме самого капитана, за это отве-
чает служба эксплуатации, за это отвечает
командир Красноводского порта Жуков, кото-
рый здесь действительно поразил нас своей
вопиющей безграмотностью и вопиюще
чиновничьим, бюрократическим отношением
к своим обязанностям.

Я говорил о службе Регистра, я говорил об
ответственности Устимовича. Я не могу не ска-
зать несколько слов об ответственности его
ближайших помощников — обвиняемых Беля-
кова и Багненко. Я считаю, что эпизод с актом
20 февраля надлежит вычеркнуть из обвини-
тельного заключения. Но это я не склонен рас-
сматривать как основание для смягчения
ответственности Белякова. Дело вовсе не в
том, что, сверившись с планом, Беляков пере-
нес срок с 1 апреля на 1 июня, исправив ошиб-
ку Векиловой. Дело в той системе работы,
одним из организаторов которой был Беляков
в качестве старшего инспектора Регистра и
заместителя Устимовича.

В сущности говоря, всё то, что мы здесь
обнаружили с точки зрения беспаспортиза-

ции, если можно так выразиться, «Советского
Азербайджана», целиком относится к вине не
только Устимовича, но и Белякова и Багненко.
Беляков выдавал разрешение на выход в
море, не проверив права плавания этого паро-
хода. Он вообще не задумывался, в каком
состоянии этот пароход, которому он дает
право плавания. В этом отношении он несёт
ответственность за то, что «Советский Азер-
байджан» ушел в плавание с такими недостат-
ками, которые и послужили причиной его
гибели.

Я считаю доказанным, что если бы служба
Регистра, за которую отвечают Устимович,
Беляков и Багненко, была на высоте тех требо-
ваний, которые закон предъявляет к этим
должностным лицам, едва ли мог иметь место
такой случай, какой мы имели с «Советским
Азербайджаном», когда он в непригодном тех-
ническом состоянии оказался загруженным
очень опасной, легко взрывающейся нефтью.
На этом танкере не было проведено предвари-
тельного соответствующего инструктирова-
ния команды; здесь не было развернуто соот-
ветствующих мероприятий противопожарного
и вообще профилактического характера, и
таким образом, этот танкер был поставлен в
положение, когда недисциплинированность
отдельных людей из его команды подвергала
этот корабль крупнейшей, катастрофической
опасности. Как мы знаем, эта катастрофа и
произошла, приведя танкер к взрыву и гибели
с людьми и грузом.

Вот почему я полностью поддерживаю
обвинение против Устимовича, против Беля-
кова и против Багненко.

Для того чтобы покончить с этой частью
своей обвинительной речи, я должен остано-
виться на роли начальника Красноводского
порта Жукова и его заместителя — капитана
этого порта Величко. И Жуков и Величко обви-
няются в нарушении правил технической без-
опасности и правил плавания, выразившемся в
том, что грузы I разряда они допускали перево-
зить на судах несоответствующей категории и
что, в частности, допустили погрузку нефтедаг-
ской нефти на пароход «Советский Азербай-
джан», который не имел права перевозить груз
этой категории. Преступные действия адми-
нистрации Красноводского порта также яви-
лись одной из причин гибели этого танкера.

Мы видели, что собой представляет
Жуков, и видели, как строились его отношения
к работе. У Жукова не было инструктажа и про-
верки работы подчиненных ёму людей. В сущ-
ности говоря, едва ли можно было назвать
Жукова командиром порта, потому что, я это
смею утверждать, Жуков портом не командо-
вал. Основной его обязанностью было контро-
лировать работу подчиненных ему агентов, у
которых в свою очередь основной обязан-
ностью была работа по контролю за погрузкой
нефтедагской нефти. Ясное дело, что если
государство строит систему различных учреж-
дений, обслуживающих нефтеналивные суда,
то это делается для того, чтобы обеспечить
максимальный успех этой работы. В этом
отношении Жуков не выполнил своего долга.
Он уже сам признал себя виновным в предъ-
явленном ему обвинении. Да и как ему не при-
знать себя виновным, когда, оказывается, он
даже не знал, что такое «вспышка»! Он не
инструктировал соответственно подчиненный
ему личный состав, он не знал разрядов судов,
он не знал категорий грузов. Над этим вообще
он «не думал», как он здесь выразился. Иначе
говоря, он бездействовал, как выражаюсь я.
Несмотря на телеграмму службы эксплуата-
ции, он не предупреждал капитанов об особой
опасности нефтедагской нефти. Он не только
не инструктировал их в этом направлении, но
даже просто не предупреждал об этом, т.е.
опять-таки преступно халатно относился к
своим обязанностям, создав все условия для
того, чтобы при том самотеке, который царил в
Каспийском пароходстве и до сих пор еще
кое-где продолжает царить, нефтяные суда
были буквально отданы «на волю волн», на
волю случая.

Жуков виновен в преступном бездействии,
в том, что нефтеналивные суда оставил без
всякого контроля, в том, что в Красноводском
порту в деле погрузки нефти господствовали
хаос и полный беспорядок.

В этом отношении вина Жукова, как и капи-
тана порта Величко, доказана полностью.

Прислал Алексей Улитин
(Продолжение следует)

ИСТОРИЯ
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ИТАР-ТАСС

ОФОРМЛЕН СОЮЗ
Парламент Союза народных республик

(СНР) утвердил изменения в Конституции
конфедеративного государства, принял ряд
важных законов и обращений. Об этом
сообщил председатель парламента Олег
Царев.

«Состоялось второе пленарное заседа-
ние парламента Союза народных респуб-
лик. Результатом заседания стали принятые
изменения в Конституцию СНР. Мы теперь
можем с полным правом, де-юре, называть
наше государство Новороссия. Это назва-
ние внесено в Конституцию. Наш законода-
тельный орган теперь называется парла-
мент Новороссии», — сказал он.

По его словам, принят ряд важных зако-
нов, без которых невозможно работать
законодательному органу — закон «О пар-
ламенте», о статусе депутата.

Каждый депутат будет отвечать за свой
округ, проводить там работу, помогать
людям — в частности, гуманитарной помо-
щью, отметил глава парламента. «Начнется
реальная работа с гражданами Новорос-
сии. Надеюсь, парламент Новороссии
будет той площадкой, на которой народные

республики будут находить консенсус,
вырабатывать общие решения. Шаг за
шагом мы будем двигаться к построению
независимого государства», — сказал
Царев.

«Мы все очень хорошо понимаем, что
две республики сильнее, чем каждая по
отдельности. Запустив Новороссию как
проект, приняв Конституцию государства,
мы готовы принять все остальные респуб-
лики Юго-Востока Украины. Возможно, и
Запада. В государстве Новороссия все рес-
публики будут иметь одинаковые возмож-
ности решать вопросы языка, культуры. Они
будут иметь одинаковое право голоса», —
заявил глава парламента.

На сессии парламента были зареги-
стрированы 48 депутатов: 25 от Луганской и
23 — от Донецкой народных республик.
Всего в состав парламента СНР входят 60
депутатов — по 30 представителей от каж-
дой республики.

24 июня провозглашенные Донецкая и
Луганская народные республики объявили о
решении объединиться в конфедеративное
государство — Союз народных республик. 

ЗАИГРАЛИСЬ
Создавая после окончания “холодной

войны”, в том числе с помощью расширения
НАТО, так называемый “новый мировой поря-
док” во главе с США, Вашингтон и его
союзники надували “геополитический мыль-
ный пузырь”. Он приносил им свои дивиден-
ды - точно так же, как могут быть выгодными
и “пузыри”, взбухающие время от времени на
финансовых, жилищных и иных рынках. Но
теперь он лопнул, и “давно просроченные
счета за расширение НАТО” теперь подлежат
оплате. Уверенность в этом выразили в
своем новом эссе, посвященном развитию
кризиса на Украине, политологи и экономи-
сты из Института Брукингса в Вашингтоне
Клиффорд Гэдди и Барри Икес.

“Международный политический порядок,
существовавший в Европе в последние два
десятилетия, не может сохраняться впредь, -
утверждают они. - Пузырь лопнул. Вопрос для
США теперь в том, что нам делать со всеми
теми условными обязательствами, которые
мы раздали странам на российском пороге
/соседям России/. К сожалению, легкого отве-
та... не существует. Наоборот, все ответы -
дорогостоящие и сложные”.

Авторы убеждены, что два крайних вари-
анта - как полное и безоговорочное выполне-
ние США “всех обязательств, предполагав-
шихся расширением НАТО”, так и полный
дефолт по этим обязательствам - “более чем
нереалистичны и нереализуемы” по финан-
совым и политическим причинам. Реален, на
их взгляд, лишь некий промежуточный вари-
ант, предполагающий “уважение представле-
ний России об угрозах ее интересам, пусть и
не безоговорочное”.

Кстати, истоки нынешних проблем в отно-
шениях с Москвой исследователи видят в
закрепившейся на Западе после окончания
“холодной войны” уверенности в том, что Рос-
сия может быть либо слабой и беспомощной,
как сразу после распада СССР, либо сильной,
но в таком случае непременно прозападной,
поскольку иного пути к процветанию якобы не
существует. Это считалось аксиомой и другие
варианты просто не рассматривались.

Именно поэтому, с точки зрения Гэдди и
Икеса, Запад ничтоже сумняшеся торговал

“политической страховкой” в виде планов и
реальных шагов по расширению НАТО и к
тому же недоумевал, почему России это не
нравится. Поэтому он до самого последнего
времени не верил, что усилившаяся Россия
станет реально защищать свои интересы. И,
кстати, поэтому же, по мнению авторов,
администрация Барака Обамы затеяла в
свое время “перезагрузку” американо-рос-
сийских отношений, понимая ее как “попытку
вернуться к благословенным временам
Клинтона и Ельцина”.

Как бы то ни было, сейчас надо “прежде
всего посадить самолет”, т.е. попытаться
урегулировать кризис на Украине, пишут
авторы. “Мы должны экономически и поли-
тически стабилизировать Украину и избе-
жать полномасштабной гражданской
войны, - поясняют они. - Для этого нам
необходимо активное сотрудничество и
участие со стороны России”.

Этого не будет, “если мы станем настаи-
вать, что наш первый приоритет - наказать и
изолировать” Кремль, предупреждают Гэдди и
Икес. Нелепо и “настаивать на том, чтобы
сначала нарастить силы НАТО, а затем рассчи-
тывать на поддержку России в стабилизации
Украины”, - добавляют они, подчеркивая, что
“поддержка эта совершенно необходима”.

“Давно прошел тот момент, когда можно
было утверждать, будто расширение НАТО не
угрожает России, - пишут в заключение аме-
риканские эксперты. - Тем не менее, мы обя-
заны выполнять свои обязательства перед
нынешними членами. Это для нас колоссаль-
ная обуза, но от нее нас никто не освободит.
Впредь же нам главное не повторять ошибок
прошлого, т.е. не брать безоговорочных и
безграничных обязательств в отношении
новых членов” альянса.

“Безопасность Украины может быть
обеспечена лишь на путях сотрудничества
Запада и России, - подчеркивают Гэдди и
Икес. - Добиться его будет трудно, но необхо-
димо. В геополитике, как и в финансах, урегу-
лирование столь глубокого и давно назревав-
шего кризиса легким не бывает”.

Андрей ШИТОВ

БИЗНЕС ПРОТИВ
Представители крупнейших бизнес-

организаций США - Торговой палаты и
Национальной ассоциации производителей
- публично высказались против американ-
ских санкций в отношении России. Свою
позицию они представили на страницах
газет “Вашингтон пост”, “Нью-Йорк таймс”
и “Уолл-стрит джорнэл”.

В опубликованном на правах рекламы
обращении за подписью президентов двух
организаций Томаса Донохью и Джея Тим-
монса отмечается, что “американские инте-
ресы в России и на Украине находятся под
угрозой”. “В связи с ростом напряженности
в мире некоторые американские политиче-
ские деятели рассматривают вариант с
санкциями, который, как показывает исто-
рия, причиняет вред интересам США”, -
говорится в обращении. Его авторы вырази-
ли обеспокоенность по поводу “действий,
которые нанесут урон американским про-
изводителям и отразятся на создании рабо-
чих мест для американцев”.

“История показывает, что односторон-
ние санкции не работают”, - уверены авто-
ры обращения. Они напоминают, что “пре-
зидент Рейган признал это три десятиле-
тия назад, когда снял неэффективное зер-
новое эмбарго против Советского Союза”.
По их мнению, “единственным результа-
том этих санкций стал барьер для амери-
канских компаний на иностранных рынках
и уступки этих возможностей компаниям
из других стран”. Как считают две влия-
тельные бизнес-организации, сейчас
настало “время поставить на первое место
создание рабочих мест и /экономический/
рост в США”.

Наряду с этим в обращении подчеркива-
ется, что “американская промышленность
платит цену за односторонние экономиче-
ские санкции, которые дают мало надежды
на расширение возможностей США по
достижению внешнеполитических целей”.

Дмитрий ЗЛОДОРЕВ
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БЕЗ ЧУБАЙСА
При Академии наук Туркмении создан

Институт солнечной энергии. Он послужит
“целям глубокого изучения потенциала воз-
обновляемых источников энергии, широко-
го внедрения в производство соответ-
ствующих научных разработок и иннова-
ций”, - отмечается в подписанном прези-
дентом Туркмении  Гурбангулы Бердымуха-
медовым  постановлении.

Обладая четвертыми в мире запасами
природного газа, Туркмения серьёзно соби-
рается заняться исследованиями создания
не только гелиокомплексов, но и производ-
ством кремниевых полупроводников, рынок
которых растет с каждым годом. 

В Туркмении продолжительность солнеч-
ного дня в июле доходит до 16 часов. Как ска-
зали туркменские ученые, энергия солнечных
лучей, падающих на 1 кв.м составляет 800
ватт. В году примерно 300 дней  являются
солнечными -  это 2500-3000 часов. Исполь-
зование солнечной энергии планируется
направить в первую очередь на создание
жизненных условий для тех, кто осваивает
Каракумы. Электроэнергия и вода необходи-
мы для чабанов, работников метеостанций,
геологов.

Научно-производственное объединение
“Гюн” /Солнце/ в 80-х годах прошлого века
создало экспериментальные образцы солнеч-
ных опреснительных установок, ветросолнеч-
ные комплексы для отгонного животновод-
ства. Они были построены в пустыне /местеч-
ке Черкезли и Овез-Ших/. Многолетние испы-

тания прошли комплексы для круглогодичного
содержания отары овец в 1000 голов и прожи-
вания чабанской бригады в составе 4-х чело-
век. Разработаны установки для опреснения
соленых колодезных вод,  в перспективе их
планируются использовать на Туркменском
дренажном озере, созданном за последние
15 лет в центре пустыни Каракумы. В планах
учёных создание солнечных модулей и полных
солнечных электростанции.

Приоритетным направлением Института
солнечной энергии станут исследования по
получению технического кремния из кварце-
вого песка, а также возможностей использо-
вания в этих целях и каракумского песка. Уче-
ные уже получили некоторые образцы крем-
ниевых полупроводников из каракумского
песка. Это позволит изготовлять солнечные
батареи из местных материалов. По мнению
международных экспертов, в Туркмении
может быть налажено производство солнеч-
ных батарей на экспорт. В стране достаточно
много энергии, что немаловажно для крем-
ниевого производства и конкуренции с миро-
выми аналогами солнечных элементов.

Институт займется также  разработками
ветроэнергетических установок. Так,  на запа-
де страны среднегодовая скорость ветра
составляет 4,5 м/с. На остальной территории
Каракумов она доходит до 3,5 м/с. Первая
ветроэнергетическая установка,  разработан-
ная туркменскими учеными, уже действует на
острове Гызыл сув. Её мощность 5 кВт, она
снабжает  электроэнергией местную школу.

ПАМЯТЬ О БИТВЕ
Международная передвижная тематиче-

ская выставка “Уханьская битва” открылась в
административном центре китайской про-
винции Хубэй - городе Ухань. Экспозиция
организованна Центральным музеем Вели-
кой Отечественной войны совместно с адми-
нистрацией города Ухань, издательской груп-
пой “Чанцзян жибао” и руководством ухань-
ского музея Синьхайской революции.

В торжественной церемонии открытия,
состоявшейся в музее Синьхайской револю-
ции, приняли участие представители посоль-
ства России в Китае, Центрального музея
Великой Отечественной войны, представите-
ли Общества российско-китайской дружбы и
издательской группы “Чанцзян жибао”.

Выставка посвящена крупнейшему сра-
жению в Китае в 1938 году и помощи китай-
скому народу со стороны СССР. Она, в част-
ности, рассказывает об участии советских
специалистов и летчиков-добровольцев в
Уханьском сражении против милитаристской
Японии.

Битва за Ухань, в оборону которого внесли
большой вклад советские летчики, была пере-
ломной в ходе японо-китайской войны 1937-
1945 годов. Именно здесь, под городом Ухань,
был развеян миф о непобедимости японской
армии и об абсолютном превосходстве при-
надлежавшей ей военной техники. Советские
летчики-добровольцы несколько месяцев
вели бои в воздушном пространстве Китая.
Аэродромы в Ханькоу, Сяогане, Наньчане,
Чанша и Гуанчжоу, где размещались добро-
вольцы, жили напряженной боевой жизнью.

Героизм и летное мастерство советских
летчиков, внесших большой вклад в оборону
Уханя, служили примером не только их китай-
ским товарищам по летному делу, но и сухо-
путным войскам, которым они оказывали
существенную помощь.

КНР и Россия сейчас ведут совместную
работу по восстановлению хроники событий
тех дней и поиску сведений о советских лет-
чиках, воевавших в Китае. Стороны уже обра-
тились с просьбой к ветеранским, обще-
ственным организациям, поисковым отря-
дам, частным лицам с просьбой оказать
содействие в получении документальных
материалов, касающихся участия советских
граждан в Уханьском сражении, а также
поиске их родственников для возможной
поездки в КНР на открытие выставки.

Как рассказал заместитель главного
редактора сайта издательской группы “Чанц-
зян жибао” “Чанцзянван”  Чэнь Дацзюнь, в
августе в Ухань ожидается приезд родствен-
ников летчиков, воевавших в небе над горо-
дом Ухань. “Нам уже удалось найти потомков
троих пилотов”, - сказал он.

В сентябре выставка будет размещена в
московском Центральном музее Великой
Отечественной войны, а в декабре - в пекин-
ском музее “Антияпонской борьбы народов
Китая”.

По отдельным оценкам, более 230 совет-
ских летчиков-добровольцев погибли в Китае
с 1937 по 1941 год - в один из самых тяжелых
для страны периодов противостояния япон-
ской агрессии. По неполной статистике, за
это время СССР поставил в Китай 1250 само-
летов различных типов, в боевых действиях
приняли участие более 3,5 тыс. советских
солдат и офицеров, преимущественно лётно-
го и авиационно-технического состава.

В период 1937-1941 годов в Китае к зва-
нию Героя Советского Союза были представ-
лены 14 советских летчиков-добровольцев,
многие награждены китайскими боевыми
наградами.

Ирина ГАВРИКОВА

В ЦЕНТРЕ ЕВРОПЫ
Ни в одной европейской стране амери-

канское Агентство национальной безопас-
ности /АНБ/ не проявляет такую активность
как в Германии. К такому заключению прихо-
дит еженедельник “Шпигель”, продолжаю-
щий публиковать серию разоблачительных
документов, полученных от экс-сотрудника
спецслужб США Эдварда Сноудена.

Согласно опубликованным данным, на
территории федеративной республики по
состоянию на 2007 год действовали как
минимум 10 центров по сбору информации,
в том числе в американском консульстве во
Франкфурте-на-Майне и в посольстве в
Берлине. С тех пор “присутствие /сотрудни-
ков АНБ/ было расширено”, отмечает “Шпи-
гель”, а деятельность американских спец-
служб диктуется “не только желанием обес-
печить безопасность, но и стремлением к
тотальному контролю”.

Одним из самых эффективных было
“представительство” АНБ близ города
Дармштадта, где, к слову, находится штаб-
квартира Европейского центра управления
космическими полетами. Оно начало рас-
ширяться в 2003 году, и по состоянию на
2011 год там работали 240 сотрудников
американских спецслужб. Они занимались
перехватом “международных коммуника-
ций”, ссылается “Шпигель” на один из доку-
ментов АНБ.

Такой многочисленный штат сотрудни-
ков позволил начать масштабную кампанию
по противодействию террористам в Север-
ной Африке. Собранные на территории Гер-
мании данные “помогли схватить или ликви-
дировать около 40 террористов” по состоя-
нию на 2005 год, пишет еженедельник.

Издание приходит к выводу, что вряд ли
правительство не знало о деятельности
американских спецслужб на территории
Германии: “такое положение дел едва ли
можно себе представить”. В качестве аргу-
мента “Шпигель” приводит выдержку из
документа АНБ, датированного 2013 годом.
“АНБ в 1962 году установило отношения с
Федеральной разведывательной службой
Германии, которые включают широкомас-
штабный обмен аналитическими, оператив-
ными и техническими данными”, - говорит-
ся в документе.

С тех пор на протяжении десятилетий
американские спецслужбы вели разведыва-
тельную деятельность на территории
Западной Германии, не посвящая, впрочем,
в свои дела германских коллег. Однако для
спецслужб из ГДР их деятельность не была
тайной, восточногерманская разведка были
в курсе того, что АНБ “перехватывает
радиосигналы и прослушивает разговоры
по всему миру”.

После падения Берлинской стены и объ-
единения ФРГ и ГДР все досье, собранные
“Штази” на американцев, отправились в
специально созданный архив, которым на
тот момент руководил нынешний президент
Германии Йоахим Гаук. С тех пор Вашингтон
“оказывал давление на федеральное пра-
вительство” с тем, чтобы заполучить все 40
папок с доказательствами, собранными в
Восточной Германии. Одну часть из них аме-
риканская сторона заполучила, а другая до
сих пор хранится в секретных архивах МВД
ФРГ, заключает “Шпигель”.

Антон ДОЛГУНОВ

ЗАМОРАЖИВАЮТ, НО НЕ РВУТ
Главы МИД 28 стран-членов НАТО объ-

явили о создании трастового фонда для под-
держки реформ оборонного сектора на
Украине и оставили открытой дверь для диа-
лога с Россией.

Как говорится в заявлении по итогам
министерского совещания, трастовый фонд
для Украины “будет предназначен для под-
держки развития возможностей украинской
армии в области командования и контроля,
кибербезопасности и тылового обеспечения,
а также содействия уволенным в запас воен-
ным в адаптации к гражданской жизни”. 

Генсек НАТО Андерс Фог Расмуссен, со
своей стороны, сообщил, что ряд стран-чле-
нов НАТО уже оказали материально-техниче-
скую помощь Украине. “Некоторые члены
НАТО уже предоставили техническую и мате-
риальную помощь Украине”, - сказал он,
выступая на прошедшем на “полях” сессии
Совета НАТО заседания Комиссии НАТО-
Украина на уровне министров иностранных
дел, по итогам которого было заявлено о пол-
ной поддержке альянсом политики и дей-
ствий властей в Киеве. “Страны НАТО про-
должат поддерживать усилия Украины по
созданию сильной армии и реформе оборон-
ного сектора с тем, чтобы Украина могла
защищать свой суверенитет, целостность и
демократию”, - заверил Расмуссен.

Одновременно он сообщил, что НАТО соз-
дает пул военных и гражданских экспертов
для оказания поддержки странам-партнерам
альянса. “Мы будем работать над созданием

пула военных и гражданских экспертов, кото-
рый будет готов к развертыванию, когда это
потребуется”, - сказал он журналистам.

Говоря об отношениях НАТО с Россией,
Расмуссен заявил, что альянс оставляет
открытой дверь для диалога с РФ через
Совет Россия-НАТО. “Я считаю, что сохране-
ние этой площадки для диалога необходимо,
чтобы мы могли посылать России наши сиг-
налы”, - подчеркнул он. При этом Расмуссен
указал, что “практическое, в том числе воен-
ное сотрудничество с РФ, останется заморо-
женным”.

Генсек НАТО вновь потребовал от России
“немедленно предпринять конкретные дей-
ствия для деэскалации ситуации” на Украине,
что, по мнению альянса, является одним из
ключевых условий для нормализации отно-
шений с РФ.

На встрече в апреле в Брюсселе главы
МИД стран-членов НАТО под предлогом укра-
инского кризиса объявили о приостановке
комплекса военного и гражданского сотрудни-
чества, за исключением заседаний Совета
Россия-НАТО “на уровне послов и выше”.

Как заявил госсекретарь США Джон
Керри, для возобновления сотрудничества
НАТО с РФ Москве нужно не на словах, а на
деле продемонстрировать приверженность
мирному урегулированию конфликта на
Украине.

Денис ДУБРОВИН, 
Александр ШИШЛО

ПРОТИВОРЕЧИВАЯ 
РЕЗОЛЮЦИЯ

Общий комитет по политическим вопро-
сам и безопасности Парламентской
ассамблеи ОБСЕ принял резолюцию, в
которую включён пункт о создании между-
народной контактной группы по Украине.

С инициативой внесения такого пункта
выступил председатель Госдумы РФ Сергей
Нарышкин, выступая на пленарном заседа-
нии 23-й ежегодной сессии Парламентской
ассамблеи ОБСЕ. Она была поддержана
делегациями Азербайджана, Белоруссии,
Кипра, Киргизии.

Согласно этому пункту, ПА ОБСЕ “при-
зывает создать на площадке Парламент-
ской ассамблеи ОБСЕ международную кон-
тактную группу по Украине с целью прекра-
тить гражданское противостояние и выве-
сти страну из политического кризиса”.

В резолюции подчеркивается важность
соблюдения принципов нерушимости гра-
ниц и территориальной целостности, мир-
ного урегулирования споров, равенства
прав и самоопределения народов, закреп-
ленных в Хельсинкском заключительном
акте. В ней подтверждено “право граждан
государств-участников на проведение
референдумов в рамках национального
законодательства и в соответствии с меж-
дународными стандартами”.

Одновременно резолюция содержит
пункт 40, призывающий “отменить аннек-
сию Автономной Республики Крым и Сева-
стополя”, внесенный в резолюцию по ини-
циативе украинской делегации. Против ее
внесения выступили российские парламен-
тарии. “Решение многонационального
народа Крыма и города Севастополя опи-
ралась на международно-правовые акты и
на Всеобщую декларацию прав человека, в
пункте 3-м которой говорится, что главным
инструментом демократии является воля
народа. Народ Крыма и Севастополя эту
волю проявил, определившись и войдя в
состав Российской Федерации. Слово
“аннексия” неуместно и противоречит
существующей реальности”, - сказал член
делегации России Василий Лихачев. Тем не
менее, пункт был включен в резолюцию.

Резолюция была принята большинством
голосов. Российская делегация проголосо-
вала против принятия резолюции в целом.

На полях 23-й сессии Парламентской
ассамблеи ОБСЕ в Баку состоялась встреча
делегаций России и Украины. Об этом
сообщил корр. ИТАР-ТАСС член российской
делегации, депутат Госдумы Василий Лихачев. 

Севиндж АБДУЛЛАЕВА 

ОБЩЕЕВРОПЕЙСКАЯ 
КОРРУПЦИЯ

Опросы общественного мнения неизмен-
но свидетельствуют о стремительном паде-
нии доверия европейцев к институтам Евро-
союза. Показательно, что в их деятельности
разочаровалось большинство граждан круп-
ных стран ЕС -  Германии, Франции, Велико-
британии, Италии и Испании.

В первую очередь это вызвано высоким
уровнем коррупции в эшелонах власти, сум-
марный ущерб от которой оценивается Евро-
комиссией в 120 млрд. евро в год. По словам
еврокомиссара по внутренним делам Сеси-
лии Мальмстрём, коррупция не только под-
рывает доверие граждан к демократическим
институтам власти, но наносит ущерб нацио-
нальным экономикам и лишает государства
столь необходимых налоговых поступлений.

Тот факт, что в наднациональных инсти-
тутах ЕС отмечен рост коррупции, офици-
ально признал руководитель Европейского
бюро по борьбе с мошенничеством Джован-

ни Кесслер. Возглавляемое им ведомство
только в 2013 году начало антикоррупцион-
ное расследование в отношении 46
“еврочиновников”. При этом Кесслер отка-
зался сообщить журналистам о функционе-
рах каких институтов ЕС идет речь.

На фоне нескольких громких корруп-
ционных скандалов последних лет стойкую
“аллергию” у рядовых граждан Евросоюза
вызывают депутатские привилегии. 

Непосредственно зарплата депутата
Европарламента составляет почти 8 тыс.
евро в месяц, после уплаты налогов это
немногим более 6 тыс. 200 евро. Кроме
того, народным избранникам во время про-
ведения парламентских заседаний на тер-
ритории Евросоюза полагается 304 евро в
день на гостиничные расходы, питание и
другие сопутствующие траты.

Александр ШИШЛО

ПЛОДЫ ПРОПАГАНДЫ
Ни для кого не секрет, что спустя 69 лет

после окончания Второй мировой войны мно-
гие политики на Западе предпринимают все-
возможные попытки, чтобы переписать исто-
рию. Наглядным тому примером стали
результаты социологического опроса, прове-
денного Французским институтом изучения
общественного мнения /ИФОП/ для газеты
“Уэст-Франс”, согласно которым только  23%
жителей Франции считают, что крах нацист-
ской Германии был обусловлен, в первую оче-
редь, действиями СССР. В 1945 году так счи-
тали 57% французов.

Сейчас жители Пятой республики мыслят
иначе. По мнению 49% французов, “больше
всего поспособствовали поражению” Герма-
нии американцы.

Любопытно, что по составленному ИФОП
графику видно, что в 1994 году около 58%
французов верили в победу американского
оружия над фашизмом. При этом успех
советского оружия во Второй мировой войне
тогда признавали лишь 20% респондентов.

Таким образом, за 10 лет общественная
оценка хотя бы немного изменилась в сторо-
ну исторических реалий.

На церемонии во французском городе
Уистреам, посвященной 70-летию высадки
союзников в Нормандии, президент Франции
Франсуа Олланд заявил, что народ Советско-
го Союза внес решающий вклад в победу
союзников по антигитлеровской коалиции во
Второй мировой войне, и это никогда не
будет забыто. “Я хочу воздать должное муже-
ству бойцов Красной Армии, которые вдали
отсюда противостояли 150 немецким диви-
зиям и сумели их победить. И еще раз, этого
никогда не будет слишком много, я должен
подчеркнуть решающий вклад народа Совет-
ского Союза, признать то, что эти люди сде-
лали для нашей собственной свободы и для
победы над нацизмом”, - сказал он. “Нашу
признательность мы сохраним навсегда”, -
подчеркнул французский президент.

Илья БАРАНОВ

УСИЛЕНИЕ 
ПОДВОДНОГО ФЛОТА

Впервые за 110 лет с момента принятия
подводных лодок на вооружение британ-
ских ВМС к службе на них были допущены
женщины. Как передали местные СМИ, три
лейтенанта прекрасного пола “вошли в
историю”, получив такое право после мно-
гомесячной подготовки.

Прежде женщинам воспрещалось служить
на подводных лодках из-за возможных рисков
для здоровья. Тем не менее, когда независи-
мый анализ показал, что угроза существует
лишь для беременных, министр обороны Вели-
кобритании Филип Хаммонд снял данный
запрет в декабре 2011 года, спустя год после
того как аналогичная мера была принята в США.

Вслед за первым выпуском женщин-
офицеров подводного флота подготовку
начнут и претендентки на пополнение
рядового состава. Предполагается, что
они смогут начать службу на британских
атомных подводных лодках /АПЛ/ класса
“Вэнгард” /Vanguard/ в 2015 году и новей-
ших АПЛ класса “Эстьют” /Astute/ в 2016
году.

Эксперты связывают разрешение жен-
щинам служить на субмаринах с рядом при-
чин, в том числе и с проблемами набора
мужчин-подводников.

Роман ПОДЕРВЯНСКИЙ

КИБЕРУДАР
Веб-сайт министра европейских и меж-

дународных дел Австрии Себастьяна Курца
был взломан турецкой хакерской группой
“Акынджылар” /”Налетчики”/ в знак проте-
ста против высказанной им критики в адрес
главы турецкого правительства Тайипа
Эрдогана. Как сообщает местная печать, на
несколько часов интернет-ресурс министра
подвергся “дифейсу” - замене его домаш-
ней страницы.

Хакеры разместили на первой странице
изображения османского герба и портретов
султана Сулеймана Великолепного и Эрдога-
на. Под этими изображениями была надпись
на турецком, английском и немецком языках.
“Малыш, ты кто такой? Не тебе решать, что
будет говорить наш премьер-министр. Эрдо-
ган - внук тех предков, которые дошли до
Вены, до земель, на которых вы сейчас живе-
те. Мы Налетчики, мы Османы, мы Турция”, -
эта фраза была помещена на сайт.

Причиной атаки было предупреждение
Эрдогану, который должен был прибыть с
визитом в Австрию. В соответствии с публи-
кациями в австрийской прессе, министра
обеспокоило выступление главы турецкого
правительства в Германии, где он призвал
турецкую диаспору интегрироваться, но не
ассимилироваться. 

В Европе, особенно в Германии,
Австрии, в некоторых странах северной

Европы, живет несколько миллионов турок,
которые начали представлять силу как элек-
торат. В то же время, турки не стремятся
полностью ассимилироваться в этих стра-
нах, поддерживая крепкие контакты с роди-
ной, куда утекает значительная часть
денежных потоков.

“Акынджылар” с 2001 года пропаганди-
рует и защищает исламские ценности и
нормы морали. “Кибер-воины” взломали
большое количество сайтов антитурецкой и
антиисламской направленности, причем
значительная часть атак направлена на
зарубежные ресурсы. “Акынджылар” не
устраивают взломы государственных и
официальных интернет-страниц Турции,
считая их суверенной территорией респуб-
лики, которую необходимо защищать. Этот
принцип привел ранее к серьезным разно-
гласиям между “Акынджылар” и другой
крупной турецкой хакерской группой “Ред-
Хак”. Это марксистская группа, которая
настроена против нынешнего руководства
Турции, в особенности Эрдогана и его пар-
тии. “Красные хакеры” взламывают прави-
тельственные ресурсы, устраивая ддос-
атаки, дифейсы, или крадут с официальных
серверов закрытую информацию, которую
впоследствии частично обнародуют.

Кирилл ЖАРОВ

ПРОПОВЕДЬ ПАПЫ
Коррупцию сильных мира сего “оплачи-

вают бедняки”, которые из-за жадности других
остаются без самого необходимого и того, что
принадлежит им по праву. Об этом говорил
папа Франциск в проповеди на мессе в Доме
Святой Марфы, ватиканской резиденции пон-
тифика. Единственным способом одолеть грех
коррупции может стать
“служение другим”,
ибо оно очищает серд-
це, - отметил римский
первосвященник.

“Очень печальная
и древняя история
коррупции запечат-
лена еще на страни-
цах Библии”, напом-
нил Папа Франциск и
подчеркнул, что
“история постоянно
повторяется” среди
тех, кто обладает
“ м а т е р и а л ь н о й ,
политической или духовной властью”.

Папа продолжил примерами из совре-
менной криминальной хроники: “В газетах
мы не раз читаем - вот, предстал перед
судом политик, владелец несметного богат-
ства. Предстал перед судом начальник ком-
пании, который чудесно обогатился, пре-
небрегая своими работниками. Не раз
можно услышать о прелате, который при-
лично обогатился и, заботясь о собственной
власти, оставил пастырский долг. Везде
есть коррумпированные политики, бизнес-
мены и духовенство. И мы вынуждены при-

знать: коррупция - это грех на расстоянии
протянутой руки, это грех человека, имею-
щего над другими власть экономическую,
политическую или церковную. Мы все
склонны к коррупции, потому что власть
имущий чувствует себя всесильным, чув-
ствует себя почти Богом”, - цитирует Вати-

канское радио пап-
скую проповедь.

Франциск сказал,
что к коррупции при-
водят “благополучие,
деньги, далее -
власть, тщеславие,
гордыня... вплоть до
убийства. Но кто же
оплачивает корруп-
цию? - Бедняки!”.
Папа пояснил: “Если
мы говорим о кор-
р у м п и р о в а н н ы х
политиках или пред-
принимателях, то кто

платит за всё это? Платят больницы без
лекарств, пациенты, о которых не заботят-
ся, дети, оставшиеся без образования...  А
кто же платит за коррупцию прелатов? -
Платят дети, не умеющие сотворить крест-
ного знамения, не знающие Священного
писания, беспризорные. Платят больные,
которых не посещают, платят заключенные,
духовная жизнь которых никого не интере-
сует. За коррупцию расплачиваются мате-
риально и духовно нищие”.

Алексей БУКАЛОВ
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ВСеверной части Москвы на площади
более 230 Га раскинулась знаменитая
Лесная опытная дача, которую моск-

вичи называют Тимирязевским лесопарком.
Некогда тщательно ухоженный зелёный мас-
сив, в котором первые молодые дубки были
посажены еще Петром I, не одно тысячеле-
тие являлся уникальнейшим природным
фильтром. Как утверждают специалисты, он
поглощал около 13 тысяч тонн сажи и пыли и
на 80 процентов очищал город от микробов.

Однако все это было в прошлом. А что
теперь?

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ ЛЕСА
СТРЕМИТЕЛЬНО ПАДАЕТ

Лес находится через дорогу от моего дома
и давно является излюбленным местом для
прогулок. Я знаю здесь все аллеи и тропинки,
все входы и выходы. Однако сегодня, гуляя по
лесу, я всё меньше встречаю людей старшего
поколения, а также родителей с детьми. Глав-
ная причина заключается в том, что здесь
стало много мусора и грязи. То и дело встре-
чаются скопления бытовых отходов, пустые
бутылки, банки из-под пива, полиэтиленовые
пакеты, а также следы коллективных пиршеств
(см., например, фото 1-3).

Облюбовали эти места и собачники,
утверждающие, что свежий воздух нужен и
их питомцам. Вот только собачьи экскремен-
ты никто из них не убирает.

Но почему так происходит? Я много раз-
мышлял над этим. И сделал для себя вывод,
что дело тут не только в нашем наплеватель-
ском, бесхозяйственном и потребительском
отношении к бесценным богатствам страны
и местам своего обитания. Тут явно просмат-
риваются еще и захватнические инстинкты
нашей власти, внезапно проснувшиеся в
условиях хищнической приватизации госу-
дарственной собственности.

Ну в самом деле, разве всё, что делается
в «тимирязевке», не похоже на умышленное
банкротство этого объекта с целью сбить его
цену перед приватизацией? Для меня ответ
на этот вопрос очевиден. Но как при этом
извивается власть, выискивая всё новые и
новые аргументы, чтобы оправдать свои без-
нравственные поступки! А сколько при этом
льётся лжи! Например, утверждается, будто
бы на поддержание чистоты в лесу в госу-
дарственной казне нет денег. Хотя любой
здравомыслящий человек понимает, что
такого в богатейшей нефтегазовой стране
никогда быть не может.

Попутно в сознание россиян вдалблива-
ется мысль и о ненужности Тимирязевского
лесопарка в центре российской столицы,
неизбежности его скорой гибели от жуков-
короедов и даже о необходимости переноса
в другие регионы страны. Такими кощун-
ственными и безнравственными приёмами
те, кто наверняка положил свой глаз на бес-
ценное народное достояние, пытаются
уменьшить привлекательность леса среди
москвичей, «придушить» любовь к нему ста-
рых почитателей и заодно отсечь их от уча-
стия в его дальнейшей судьбе.

ЛЕСОПАРК МЕДЛЕННО УМИРАЕТ
Пока ведется война за обладание

земельными угодьями, любимец многих
поколений москвичей медленно умирает. И я
с глубокой горечью, сожалением и скорбью
наблюдаю за тем, что в нем всё больше ста-
новится упавших деревьев и заросших пеше-
ходных троп. Всё больше и зияющих дыр в
ограждениях главных аллей, металлические
сетки с которых хищнически растаскиваются
дачниками на свои курятники (фото 4-5).

КОГДА ПОЛЫХНЕТ?
Можно без преувеличения сказать, что

сегодня Тимирязевский лес можно срав-
нить с пороховой бочкой. И чтобы произош-
ла трагедия, осталось лишь поднести к
этой бочке зажжённый факел. И в самом
деле, сделайте несколько шагов по лесу, и
вы увидите, сколько на его территории
упавшего «сушняка», давно брошенного
«напила» и никогда не убираемой листвы
(фото 6).

Опасность возгорания леса усугубляет-
ся ещё и тем, что он стал излюбленным
местом отдыха горожан и гостей столицы.
Они ежедневно съезжаются сюда со всей

Москвы и даже из ближайшего Подмос-
ковья со своим мясом, углями, мангалами
и, конечно же, алкоголем. Те, у кого нет с
собой одноразовых мангалов, разводят
костры, не соблюдая при этом самых эле-
ментарных правил противопожарной без-
опасности. Поэтому наутро в лесу после
ночных пиршеств можно встретить не толь-
ко многочисленные костровые проплеши-
ны, еле-еле притушенные угли костров, а и
крупные, не догоревшие головешки (фото
7-8). И таких следов с каждым днем стано-
вится всё больше и больше.

Мангалы тоже устанавливаются где попа-
ло, в том числе и прямо на корневой системе
деревьев (фото 9).

Совершенно очевидно, что такое пещер-
ное варварство не может не приводить к
гибели леса. Однако, судя по всему, именно
такое «поджаривание» корневой системы
деревьев как раз и необходимо будущим
приватизаторам земель лесных угодий.

Мне удалось сделать несколько снимков и
самих любителей лесных пиршеств. На фото
10 видно, как один из них - черноволосый
юноша жарит шашлыки прямо на корневой
системе двух берез. А когда я спросил его:
знает ли он хотя бы что-нибудь о тысячелетних
усилиях наших предков сберечь и приумно-
жить богатство этого уникальнейшего лесного
заповедника, он недоумённо пожал плечами.

Но сколько таких очагов ежедневных и
спонтанно возникающих пиршеств: едини-
цы, десятки, сотни? В ответ на мой вопрос
руководитель «Лесной дачи» Павел Ятченко с
большой гордостью демонстрирует мне
количество еженедельно собираемых в лесу
мангалов (фото 11).

И сильно огорчается, не услышав моего
восхищения результатами его деятельности.

А когда я говорю, что меня больше бы обра-
довало его сообщение о том, что с некоторых
пор использованные мангалы, как и участки
выжженной кострами земли с засохшими на
ней деревьями отыскать на территории лес-
ного массива стало невозможно, стыдливо
умолкает.

Облюбовали Тимирязевский лес и мос-
ковские бомжи. Они устраиваются в нем на
ночлег под кронами деревьев. И, натягивая
навесы из подручных материалов, устраи-
вают таким образом импровизированные
палатки. Всё их богатство — собранное на

помойках тряпьё. На нем они спят, им же и
укрываются. И ежедневно, убирая навес,
просушивают это тряпье на солнце (фото
12), тщательно охраняя от разграбления
такими же бедолагами. Я сразу усвоил, что
места ночлежек бомжей лучше обходить
стороной. Поскольку, помимо того, что на
них можно подцепить любую заразу, сами
бомжи во время просушки тряпья становят-
ся очень агрессивными и могут нападать на
прохожих.

Следует отметить, что устройство таких
ночлежек опасно и для самого леса, так как в
них бомжи по ночам разжигают костры.

Все эти столь печальные картины леса,
запечатлённые моим фотоаппаратом, свиде-
тельствуют не только о пренебрежительно-
наплевательском отношении властей к
соблюдению мер противопожарной без-
опасности, а позволяют считать, что Тимиря-
зевский лес полностью готов к грандиозному
пожару. И следует лишь удивляться, почему
до сих пор большой беды не случилось. Хотя
я твердо уверен в её неизбежности.

Могу заранее предсказать и то, что про-
изойдет после трагедии. Я ни на минуту не
сомневаюсь, что причины пожара будут тща-

тельно скрываться. Его виновником будет
назван либо удар молнии, либо использова-
ние американцами нового климатического
оружия, либо еще что-нибудь, более несу-
разное и глупое. Хотя истинные причины
надвигающейся трагедии очевидны: даже
сам господь бог, много лет успешно защи-
щавший Тимирязевский лес от пожаров и
налетов вражеской авиации в годы Великой
Отечественной войны, оказался бессильным
против хитрой и алчной мафии, вознамерив-
шейся прибрать этот оазис здоровья нации к
своим рукам.

– А есть ли в Российском Государствен-
ном аграрном университете им. Тимирязева
хотя бы один человек, который понимает, что
если лес загорится, потушить пожар не
удастся? – спрашиваю проректора универ-
ситета Евгения Шевцова.

– Будем вызывать вертолеты и заливать
водой, – бодро отвечает он.

И от такого ответа мне становится не по
себе. Ибо сам-то я знаю: если полыхнёт,
пожар ничем не потушить. К тому же «рванут»
бензоколонки, расположенные по всему
периметру лесного массива. А тепловой
энергии от горения деревьев и бензина
выделится столько, что от нее жителям
домов, расположенных на близлежащих ули-
цах, некуда будет бежать. Жаль, что сегодня
в России этого никто не понимает.

Так кто же «положил глаз» на «тимирязевку»?
Докопаться до истины — кто делает всё,

чтобы Тимирязевский лес быстрее приходил
в упадок и умирал, а еще лучше в одночасье
неожиданно полыхнул? — мне так и не уда-
лось. Впрочем, я не настолько наивен и силь-
но на это не надеялся. Хотя, признаюсь, за
время пока я готовил настоящий материл к
публикации постоянно ощущал за своей спи-

ной присутствие кого-то незримого и очень
могущественного.

Вот этот «некто» ликвидирует охрану леса,
хотя если думать о его сохранении, именно
она была бы как никогда кстати. «Да, охрана
могла бы сейчас спасти Тимирязевский лес от
гибели», - говорили мне многие завсегдатаи
этого уникального уголка природы. А старо-
жилы здешних мест вспоминали, что раньше
охрану «тимирязевки» несло не только лесни-
чество, а и милиции, в том числе и конная. В
таких условиях, уверен, даже думать боялись
о возможности беспрепятственного проник-
новения на территорию леса кого бы то ни
было с целью устройства ночлежек, пьяных
загулов, разведения костров, изготовления
шашлыков и варварского её загаживания. К
тому же в те времена еще, наверняка, не
знали, что такое приватизация. Не ведали,
уверен, и о том, что чтобы эффективнее при-
ватизировать какой-нибудь объект, ему
необходимо сначала придать нетоварный
вид, а потом и вовсе обанкротить.

Вот уже оказались заколоченными все
окна и двери зданий на бывших пропускных
пунктах, хотя все ворота для входа в лес
остаются широко открытыми. А вот уже убра-
ны и все плакаты, призывающие к осторож-
ности при обращении с огнем, а также
соблюдению чистоты. А вот - целый вал пуб-
ликаций о прелестях отдыха в лесу с шашлы-
ками, тенью в жару и купанием, после кото-
рых народ косяками повалил в Тимирязев-
ский лес, вытаптывая пешеходные тропы и
выжигая корни деревьев.

Постепенно стали исчезать мелкие зве-
рюшки и птицы, а сам лес — приходить во
всё большее и большее запустение и упадок.

Ну а финалом борьбы с непокорным и
никак не желающим умирать лесом явилось
снятие с него правительством Москвы стату-
са «Особо охраняемой природной террито-
рии» (ООПТ). Это означает, что теперь с
лесом можно делать всё что угодно: спалить
сразу или позволить ему медленно погибать,
вывозя деревья на дрова, разбирая огражде-
ния его аллей и постепенно застраивая.

Так что смею предположить, что неумо-
лимо приближающаяся окончательная
гибель Тимирязевского леса - отнюдь не
головотяпство центральных и местных вла-
стей, а тщательно продуманная какими-то
могучими кланами акция по овладению бес-
ценным уголком русской природы.

А.Б. ГЛОВАЦКИЙ

КТО ОТВЕТИТ ЗА ГИБЕЛЬ
TИМИРЯЗЕВСКОГО ЛЕСА?
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